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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 10 de febrero 

se tiene el registro de un millón 957 mil 889 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 169 mil 760 defunciones y 436 mil 323 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Un millón más, el domingo.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

informó que un millón de dosis de la vacuna anti Covid-19, provenientes de 

India, podrían llegar al país la madrugada de este domingo. En la mañanera, 

explicó que el embajador en India, Federico Salas, comunicó a la cancillería 

que ya se autorizó el envío del laboratorio AztraZeneca. “Voy a dar una buena 

noticia que ojalá y se convierta en realidad, porque depende siempre de una 

serie de circunstancias, y hay imprevistos, pero hoy en la madrugada nos 

informó nuestro embajador en India de que ya ha sido autorizado un envío de 

vacunas a México”, dijo. [HERALDO / p8] 

Palomean vacunas chinas en Cofepris; Sinovac tiene eficacia de 50.8 por 

ciento.- La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 

(Cofepris) autorizó el uso de emergencia de las vacunas chinas CanSino y 

Sinovac, con lo que ya son cinco las aprobadas contra el Covid en México. 

Respecto al inmunizante Sinovac, Hugo López-Gatell, subsecretario de 

Prevención y Promoción de la Salud, precisó que tiene una eficacia de 50.8 por 

ciento y que comenzará a recibirse este mes. [MILENIO / pp-p12; CRÓNICA] 

11 de febrero de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/615251/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.02.10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_HERALDO_8_UNMILLONMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_MILENIO_1.12_COFEPRISDAVISTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_CRONICA_0_APRUEBACOFEPRIS.pdf
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Avalan vacuna para abuelitos.- La Organización Mundial de la Salud (OMS) 

anunció ayer que la vacuna contra Covid-19 de AstraZeneca puede 

administrarse a mayores de 65 años. “Tomando en cuenta todas las pruebas 

disponibles, la OMS recomienda el uso de la vacuna en personas de 65 años y 

más”, declaró el Grupo de Expertos en Asesoramiento Estratégico sobre 

Inmunización (SAGE). El SAGE autorizó el empleo de estas sustancias médicas 

en los países donde circulan variantes del virus, pese al cuestionamiento de su 

eficacia en ambos casos. [EXCÉLSIOR / pp-p8] 

Más de 510 mil contagios de C-19 y 31 mil 330 muertes en CDMX.- El gobierno 

de la Ciudad de México informó que este miércoles se reportaron 510 mil 630 

casos de Covid-19 contra 506 mil 748 de la víspera, al sumar 3 mil 882 casos en 

las últimas 24 horas. La Secretaría de Salud local, en su resumen diario, reportó 

31 mil 339 decesos acumulados, con 169 en las últimas horas. [OVACIONES / 

p15] 

Doble cubrebocas reduce contagios de C-19 hasta 96%.- Asegurase de que la 

mascarilla esta ceñida a la cara y usar dos mascarillas reduce de manera 

significativa la exposición de una persona al coronavirus, mostraron el miércoles 

experimentos de laboratorios descritos por autoridades sanitarias de Estados 

Unidos. Los centros para el Control y Prevención de Enfermedades de Estados 

Unidos (CDC, por sus siglas en inglés) realizaron en enero experimentos para ver 

cuanto protege el usar una mascarilla de tela sobre una de procedimientos 

médicos de tres capas, o anudar las cintas de las orejas de una mascarilla 

quirúrgica y luego plegar el material excesivo cerca de la cara. [OVACIONES / 

pp-p13] 

Ignoran a 45 mil niños y adolescentes contagiados por COVID.- El gobierno 

federal ha minimizado el impacto de la pandemia en el sector infantil  del país 

con la idea equivocada de que el virus no afecta a esta población. “Tenemos 

470 niños y niñas que han muerto y casi 45 mil que han dado positivo a COVID 

y no olvidemos que el virus hace daño a los cuerpos, genera una 

inflamación…” aseguro la Red por los Derechos de la Infancia en México 

(Redim), a través de si director ejecutivo, Juan Martín Pérez García. [CRÓNICA] 

Apoyo económico y kit de higiene a exreos por epidemia C-19.- La Secretaria 

de Gobierno local dio a conocer las Reglas de Operación de los programas 

“Apoyo para el Impulso Laboral de Personas Egresadas del Sistema de Justicia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_EXCELSIOR_1.8_AVALANVACUNA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_OVACIONES_15_MASDE510MIL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_OVACIONES_15_MASDE510MIL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_OVACIONES_1.13_DOBLECUBREBOCAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_OVACIONES_1.13_DOBLECUBREBOCAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_CRONICA_0_IGNORANA45MIL.pdf
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Penal de la Ciudad de México 2021” y “Atención Prioritaria a Personas 

Egresadas del Sistema de Justicia Penal”. Como parte del programa de “Apoyo 

para el Impulso Laboral de Personas Egresadas del Sistema de Justicia Penal de 

la Ciudad de México 2021” se beneficiará al menos a 200 personas en situación 

de desempleo con un pago mensual de cinco mil pesos por hasta tres meses. 

[OVACIONES / p15]  

Revelan grave impacto al turismo: cae 46%; hasta 2025 recuperación.- La crisis 

sanitaria desatada por el Covid-19, que cerró muchos países durante 2020, 

repercutió en el desplome de 46 por ciento en la llegada de turistas 

internacionales a México, alcanzando apenas una cifra de 24 millones 315 mil 

759 viajeros extranjeros de los 45 millones 24 mil 453 que vinieron en 2019. La 

información que dio a conocer ayer el Instituto Nacional de Estadística y 

Población (INEGI) refleja, entre otras cosas, las acciones de cada una de las 

naciones, que han impuesto ciertas medidas específicas para evitar la 

propagación del virus, además, de que en centros turísticos en México, se ha 

limitado el aforo para no arriesgar a la población. [LA RAZÓN / pp-p14; 

CRÓNICA] 

Bajan contagios y muertes por Covid-19.- La Organización Mundial de la Salud 

(OMS) notificó ayer 304 mil nuevos casos de Covid-19 en el mundo en las últimas 

24 horas, siendo esta la cifra más baja registrada desde el 13 de octubre de 

2020, cuando descendió por última vez de los 300 mil contagios diarios. 

También reportó la menor cifra de muertes diarias desde el 28 de diciembre, 

con 8 mil 28. El 20 de diciembre se registró la cifra más alta de casos diarios, con 

840 mil, siendo más del doble que en la actualidad, mientras que el día con 

más fallecidos, con 16 mil 655, fue el 22 de enero. [MILENIO / pp-p13] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_OVACIONES_15_APOYOECONOMICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_LARAZON_1.14_REVELANGRAVE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_CRONICA_0_LLEGADADETURISTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_MILENIO_1.13_BAJANCONTAGIOSY.pdf
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Frena AMLO ideas para 
regular redes 

“Fuerzas Armadas nos sacan 
adelante” 

 

Decomisos de droga en 
CDMX, golpe al Cártel de 

Sinaloa 

Sin trabajo 33% de las 
empleadas del hogar 

Reforma eléctrica afectaría a 
47% de la capacidad de 

generación 
 
 

Pierde México 13 mil 548 mdd 
por menor turismo 

 

México, primer país en aprobar 
vacuna de China 

Calvario en pandemia 
 

Van 154 sacerdotes muertos 
por Covid 

 

Aprueba Cofepris las vacunas 
chinas 

 

Revelan grave impacto al 
turismo: cae 46%; hasta 2025 

recuperación 

Peligran 196 mmdp, alertan 
en Congreso 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
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Número de Notas Legislativas: 125 

Número de Fotos: 71 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

La Cámara de Diputados y ONU Mujeres impulsan alianza en materia de 

erradicación de la violencia de género.- La Cámara de Diputados y la 

Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el 

Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres) llevaron a cabo la firma del 

Memorando de Entendimiento, a fin de impulsar una alianza parlamentaria 

de carácter no vinculante para analizar, discutir y elaborar propuestas 

legislativas en materia de erradicación de la violencia contra las mujeres y las 

niñas. La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, diputada María 

Wendy Briceño Zuloaga (Morena) señaló que la instancia legislativa ha 

generado instrumentos normativos que permitan la atención, sanción y 

erradicación de la violencia contra las mujeres.  

En el acto virtual, la diputada presidenta Dulce María Sauri remarcó la 

urgencia de eliminar la violencia perpetrada  contra mujeres y niñas, por el 

hecho de serlo, pues a pesar de los esfuerzos de los gobiernos para erradicar 

dicho flagelo en el mundo, esta violencia no solo no cesa sino que va en  

aumento [BOLETÍN, HOJA DE RUTA, MILENIO] [BOLETÍN, TALLA POLÍTICA, LÍNEA 

POLÍTICA, AL MOMENTO] [EXCÉLSIOR / p15] 

La Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de la 

madre de la diputada Frinné Azuara.- La presidenta de la Cámara de 

Diputados, Dulce María Sauri Riancho, dijo que las y los integrantes de la Mesa 

Directiva externan sus más sentidas condolencias a la diputada Frinné Azuara 

Yarzábal, por la irreparable pérdida de su señora madre, doña Belén 

Yarzábal, deseándole que encuentre pronto la resignación. Enseguida, invitó 

11 de febrero de 2021 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOSYONU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_HOJADERUTA_0_LACAMARADEDIPUTADOSYONU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_MILENIO_0_DIPUTADASYONU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_URGENTEELIMINAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_TALLPOLITICA_0_UREGENTEELIMINAR_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_LINEAPOLITICA_0_UREGENTEELIMINAR_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_LINEAPOLITICA_0_UREGENTEELIMINAR_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_ALMOMENTO_0_UREGENTEELIMINAR_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_EXCELSIOR_15_CONGRESOPONE.pdf


 

2                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

respetuosamente a ponerse de pie y a guardar un minuto de silencio. 

[BOLETÍN, HOJA DE RUTA] 

Políticos presumen viaje en avión militar junto a AMLO.- Legisladores, 

secretarios de Estado y gobernadores, presumieron el viaje que realizaron 

junto al Presidente Andrés Manuel López Obrador desde el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México (AICM) hacia el nuevo Aeropuerto "Luis 

Felipe Ángeles", en Santa Lucía, Estado de México. En representación de la 

presidencia de la Cámara de Diputados, la vicepresidenta Dolores Padierna 

compartió en sus redes sociales una foto acompañada del presidente del 

Senado, Eduardo Ramírez. [RAZÓN, LATINUS, POLÍTICO.MX][UNIVERSAL] 

[CRÓNICA][RAZÓN / pp-p10][24 HORAS] [REFORMA] 

COLUMNA/CAPITANES/ Iniciativa a debate.- Hoy arranca el Parlamento 

Abierto para discutir la iniciativa preferente para reformar la Ley de la Industria 

Eléctrica con la que se pretende dar preferencia a la Comisión Federal de 

Electricidad. Y precisamente los representantes de esta empresa, que en 

teoría es un competidor más del mercado, serán los encargados de defender 

la iniciativa presidencial. Los ponentes son Miguel Reyes, director de CFE 

Energía; Raúl Jiménez, abogado general de la empresa y el director de 

Finanzas de la misma, Edmundo Sánchez. Abrirán el Parlamento Manuel 

Rodríguez, presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados 

y Dulce María Sauri, presidenta de la Mesa Directiva. [REFORMA] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Presidenta de Cámara de 

Diputados Dulce María Sauri: Covid-19, no puede derrumbar proceso 

democrático; cambios de integrantes y de juntas directivas de comisiones.- La 

diputada Dulce María Sauri Riancho, presidenta de la Cámara de Diputados, 

señaló que la pandemia provocada por el Covid-19, no puede derrumbar el 

proceso democrático de renovación de órdenes de gobierno y de los 

representantes populares que los integran. Dijo que las elecciones del 6 de 

junio se van a desarrollar en condiciones inéditas producto de la emergencia 

sanitaria que vivimos. La legisladora indicó que en México no existe, como en 

Estados Unidos, la posibilidad de votar por correo, al observar que nos espera 

un doble reto: por una parte, derrotar al abstencionismo que acompaña 

tradicionalmente a las elecciones intermedias federales, para lo cual habrá 

que vencer el justificado temor de un contagio al asistir a las casillas y emitir el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOSGUARDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_HOJADERUTA_0_LACAMARADEDIPUTADOSGUARDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_LARAZON_0_POLITICOSPRESUMEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_LATINUS_0_POLITICOSYFUNCIONARIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_POLITICO_0_AMLOESTRENO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_UNIVERSAL_0_ONCEMINUTOSHACIALA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_CRONICA_0_ELEJECUTIVOESTRENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_LARAZON_1,10_TARDARONMASEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_24H_0_LAFOTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_REFORMA_0_ABRENPISTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_REFORMA_0_CAPITANES_SA.pdf
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voto, y el segundo desafío consiste en la construcción de la estructura 

ciudadana que actuará en la jornada electoral, refiriéndose a quienes 

recibirán y contarán los votos del 6 de junio. Por otra parte, Sauri Riancho, 

informó que, en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 102 del 

Reglamento de la Cámara de Diputados, las iniciativas y las proposiciones 

contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que 

correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. [24 HORAS] 

INICIATIVA PREFERENTE PARA REFORMAR LEY DE INDUSTRIA ELÉCTRICA 

Avala Comisión en San Lázaro iniciativa de reforma a Ley de la Industria 

Eléctrica.- Los integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de 

la Cámara de Diputados, emitieron, por mayoría, una opinión favorable a la 

reforma de la Ley de la Industria Eléctrica, propuesta por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. En la sesión presencial, se emitieron 31 votos a favor 

por parte de Morena y sus aliados, así como 11 en contra y dos abstenciones 

de los diputados de oposición (PRI, PAN, PRD, MC). [EXCÉLSIOR, RAZÓN, 

BOLETIN/Aprueba Comisión Presupuesto Ley de la Industria Eléctrica; 

POLÍTICO.MX; RADIO FÓRMULA; ARSENAL] 

Iniciativa presidencial en materia de industria eléctrica es inconstitucional y 

antiambientalista: Fabiola Loya Hernández.- La coordinadora de Movimiento 

Ciudadano en la Cámara de Diputados, Fabiola Loya Hernández, alertó 

durante la reunión de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, de los 

riesgos que implicaría avalar la iniciativa del Ejecutivo Federal que modifica la 

Ley de la Industria Eléctrica. [HOJA DE RUTA] 

Discusión de reforma eléctrica de AMLO arranca en 'fast track' en comisiones 

de Cámara de Diputados.- Entre reproches de la oposición, el grupo 

mayoritario de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados arrancaron 

en 'fast track' este miércoles la discusión y votación del primer 'dictamen de 

opinión' de la iniciativa de reformas a la Ley de la Industria Eléctrica, 

presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Los legisladores 

iniciaron con la discusión y votación de la 'opinión' en favor de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, que preside Morena, a través del diputado 

Erasmo González. [FINANCIERO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_24H_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_EXCELSIOR_0_COMISIONESDECAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_LARAZON_0_AVALACOMISIONENSANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_APRUEBACOMISIONDEPRESUPUESTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_POLITICO_0_AVANZAENCOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_RADIOFORMULA_0_APRUEBANENCOMSION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_ARSENAL_0_APRUEBACOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_HOJADERUTA_0_INICIATIVAPRESIDENCIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_FINANCIERO_0_DISUSIONDEREFORMA.pdf
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Diputados de Morena y aliados confirman que no moverán “ni una coma” a 

reforma eléctrica de AMLO.- Las bancadas de Morena y aliados confirmaron 

que no “moverán ni una coma” a la polémica iniciativa a la Ley de la 

Industria Eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador, proyecto que 

este miércoles recibió la “opinión positiva” de la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública de la Cámara de Diputados.  El dictamen fue discutido en 

sesión presencial en San Lázaro, aprobado con la mayoría de las bancadas 

de la llamada 4T, con 31 votos a favor, 11 en contra y dos abstenciones. 

[HERALDO]  

Comisión de Presupuesto considera que reforma eléctrica de AMLO sólo 

beneficia a la CFE.- La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, 

basada en el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP), consideró 

que la aprobación de la iniciativa preferente del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, para reformar la Ley de la Industria Eléctrica, generaría 

terminar anticipadamente contratos, generación de pasivos para el Estado 

mexicano e impugnaciones internacionales que exigirían indemnizaciones 

para nuestro país. El perredista Antonio Ortega dijo que “de manera mañosa, 

los autores de esta iniciativa sólo recogen la mitad de los juicios del CEFP 

sobre el impacto que tendría la reforma”. Las externalidades que vendrán de 

la renegociación de los contratos o términos de los mismos, que se van a ir a 

tribunales. Rocío Barrera (Morena) señaló que la iniciativa es fundamental 

porque establece un mecanismo legal que fortalece a la CFE, y permite 

cumplir con no incrementar las tarifas. “Esta iniciativa va en el sentido 

contrario de las señales que tenemos que enviar. Va en contra de lo 

establecido en nuestra Carta Magna... viola preceptos y acuerdos 

establecidos en los tratados internacionales. Está clara la repercusión que va 

a tener, se van a incrementar los costos de generación eléctrica en nuestro 

país”, indicó Fernando Galindo (PRI). [UNIVERSAL][UNIVERSAL][ECONOMISTA] 

[MILENIO][RAZÓN / p7] [CONTRARÉPLICA][SOL DE MÉXICO][24 

HORAS][EXCÉLSIOR] [JORNADA / pp-p3][OVACIONES] 

Peligran 196 mmdp, alertan en Congreso.- Inversiones por 196 mil 769 millones 

de pesos correspondientes a 57 proyectos de energía ya en operación y 14 

nuevos, están amenazadas por la iniciativa preferente para reformar la Ley de 

la Industria Eléctrica presentada por el Ejecutivo. Las empresas detrás de esa 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_HERALDO_0_DIPUTADOSDEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_UNIVERSAL_0_COMISIONDEPRESUPUESTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_UNIVERSAL_0_REFORMADEAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_ECONOMISTA_0_INICIATIVADEREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_MILENIO_1.17_INICIATIVADEREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_LARAZON_7_AVANZAENCOMISIONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_CONTRA_0_LLEVANREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_SOL_0_AVANZAENCOMISIONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_24H_0_AVALACOMISIONPROYECTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_24H_0_AVALACOMISIONPROYECTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_EXCELSIOR_4_AVANZAENCOMISIONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_JORNADA_1.3_LACFEPODRIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_OVACIONES_4_YADVIERTENSOBRE.pdf
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inversión podrían exigir indemnizaciones al Gobierno por el incumplimiento de 

contratos al amparo de tratados comerciales, reconoce un análisis de 

impacto presupuestario realizado por el Centro de Estudios de las Finanzas 

Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. "Estos proyectos involucran al 

menos a 28 empresas de diversos países, que en caso de aprobarse la 

iniciativa estarían en posición de interponer controversias constitucionales o 

exigir ser indemnizadas, según lo convenido en los contratos y si se encuentran 

bajo el amparo de tratados internacionales", revela el documento. 

[REFORMA] 

Lamenta la oposición en San Lázaro que AMLO no haya recuperado su salud 

mental.- Fue en la Cámara de Diputados donde las bancada de oposición 

lamentaron la postura del Presidente de la República expresada el día de 

ayer respecto a que esta iniciativa preferente con reformas a Ley de la 

Industria Eléctrica no va a tener ningún cambio, no se le moverá ninguna 

coma. Legisladores del PAN y PRD señalaron que si bien el Presidente de la 

República ya recuperó su salud física después de haber convalecido por 

Covid-19, bueno, pues lamentaron que haya recuperado su bienestar físico, 

pero no su bienestar mental, ni tampoco emocional. [MVS TV]                           

ENTREVISTA. Edmond Grieger Escudero (Presidente-Inernational Chammber of 

Comerce en México).- “La Cámara Internacional de Comercio solicita de 

forma atenta, que se reconsidere esta postura (reforma a la Ley de la Industria 

Eléctrica) porque, si bien, tenemos elementos de ilegalidad que consideramos 

que van a impactar de forma negativa en el desarrollo de inversiones en 

México de forma importante, esta iniciativa también debe de velar que se 

cumplan con los criterios que ha emitido la Suprema Corte de Justicia 

recientemente. Algunas Cámaras con las que estamos participando fueron 

invitadas al Parlamento Abierto para la discusión en comisiones en la Cámara 

de Diputados. La ICC esperamos tener también participación en este 

Parlamento Abierto”. [RADIO FÓRMULA]  

ICC pide al Congreso de la Unión rechazar la iniciativa de Reforma de la 

Industria Eléctrica.- La Cámara Internacional de Comercio (ICC por su sigla en 

inglés) pidió a la Cámara de Diputados rechace la iniciativa para reformar la 

Ley de la Industria Eléctrica, presentada por el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, y con ello se evite someter al país en juicios de amparo y/o 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_REFORMA_0_PELIGRAN196MMDP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_MVS_0_LAMENTALAOPOSICION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTAEDMIONGRIEGER.pdf
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arbitrajes nacionales e internacionales, a los que acudirían las numerosas 

empresas para defender sus inversiones. [ECONOMISTA][MILENIO][RAZÓN / p7] 

[24 HORAS] [OVACIONES] 

COLUMNA/REDES DE PODER ENERGÍA/¿Debate o simulación?.- La polémica 

está servida. El día de hoy arranca el Parlamento Abierto para el análisis de la 

iniciativa enviada por el Presidente sobre la Ley de la Industria Eléctrica en la 

Cámara de Diputados. El debate será llevado de manera virtual por parte de 

la Comisión de Energía de San Lázaro, donde se presente un ejercicio 

inclusivo en que se escuchen todas las voces. Sin embargo, no se puede 

pasar por alto que el propio Presidente ha pedido que “no se le cambie 

ninguna coma”, y el coordinador de Morena, Ignacio Mier, adelantó que 

aprobará la reforma sin modificaciones (…). [ÍNDIGO/p.7] 

COLUMNA/JULIO BRITO A./Rechazo.- La International Chamber of Commerce 

México, que dirige María Fernanda Garza rechazó la Iniciativa Preferente 

enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, para reformar la Ley 

de la Industria Eléctrica y que fue turnada a la Cámara de Diputados el 

pasado 29 de enero ya que, además de afectar a toda la industria 

productora de energías limpias, perjudicaría  profundamente y a largo plazo 

la reputación del país. [CRÓNICA] 

EDITORIAL/ CFE: falacias y realidades.- (…)Como ha reiterado el mandatario, 

el propósito fundamental de la reforma es dar prioridad al despacho de 

energía que produce el Estado por medio de la CFE, a fin de revertir un 

esquema de privatización en el que se benefició a un puñado de empresas 

en detrimento de los intereses nacionales. La normatividad que actualmente 

rige la relación comercial entre la CFE y los generadores privados de energía 

eólica o fotovoltaica es un claro ejemplo de los extremos a los que se llegó 

durante las administraciones neoliberales. Por último, debe rechazarse la 

falacia de que la reforma presentada el primer día del mes suponga una 

defensa de los combustibles fósiles o un ataque a las energías limpias, una 

especie que poderosos intereses corporativos tratan de instalar mediante su 

influencia en los medios y la academia para desviar la atención del 

verdadero objeto de debate. [JORNADA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_ECONOMISTA_0_ICCPIDEALCONGRESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_MILENIO_0_SECTORPRIVADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_LARAZON_7_ICCCAMBIOSAFECTARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_24H_0_LAICCMEXICOSOLICITO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_OVACIONES_4_ICCREFORMAALEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_INDIGO_7_REDESDEPODERENERGIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_CRONICA_0_JULIOBRITO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_JORNADA_0_CFEFALACIAS.pdf
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COLUMNA/JAVIER APARICIO/ ¿Por qué un monopolio eléctrico?.- ¿Por qué el 

Presidente recurrió a la figura de iniciativa preferente cuando su partido 

cuenta con mayoría en ambas Cámaras? ¿Por qué decidió entregarla en la 

Cámara, donde la mayoría de sus integrantes han manifestado su interés en 

buscar la reelección, y no en el Senado? La iniciativa pretende modificar tres 

temas clave de la industria eléctrica que conocemos hasta ahora. (…)En 

caso de ser aprobada y ratificada por la Corte, esta reforma elevaría los 

costos de la electricidad para los hogares, y ahuyentaría aún más a la 

inversión privada, nacional y extranjera, en un momento de recesión. Dicho 

todo lo anterior, si es una idea tan mala, ¿por qué el Presidente decidió 

presentarla con su nombre y apellido? ¿Qué espera de sus legisladores? ¿Qué 

espera de la Corte? [EXCÉLSIOR/p.12] 

COLUMNA/ JOSÉ BUENDÍA HEGEWISCH/ Reforma eléctrica y la bandera del 

nacionalismo.- (…)Ello, porque su iniciativa para favorecer a la compañía 

pública de electricidad (CFE) es central en una estrategia electoral que 

busca conectar el voto con gestas históricas de reivindicación de los bienes 

nacionales para retener el Congreso, ante escasos resultados de su gobierno. 

La iniciativa fue enviada al Congreso como preferente cuando se 

recuperaba del covid, aunque desechó la vía de la reforma constitucional 

que blindaría de impugnaciones (…) aunque luego se atore en tribunales o 

sobrevengan demandas millonarias. [EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/ROZONES/Ausente en el Parlamento Abierto.- En los pasillos virtuales 

de San Lázaro se asegura que el director de la Comisión Federal de 

Electricidad no hará acto de presencia en el Parlamento Abierto que inicia 

este jueves para debatir la propuesta presidencial para reformar la Ley de la 

Industria Eléctrica. Aunque se dice que el poblano fue invitado, acudirán en 

su representación Miguel Santiago Reyes Hernández, director de CFE Energía y 

CFE Internacional; Raúl Armando Jiménez Vázquez, abogado general de la 

empresa productiva y Edmundo Sánchez Aguilar, director corporativo de 

Finanzas. Ya se verá si tras el parlamento se modifica el dictamen o si sólo 

queda en mero trámite para pasar sin cambios, como ya lo advirtió la 

bancada de Morena y que ayer pasó la aplanadora a la oposición en la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. [RAZÓN] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_EXCELSIOR_12_JAVIERAPARICIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_EXCELSIOR_16_NUMEROCERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_LARAZON_0_ROZONES.pdf
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Responde AMLO a opositores: gozo de cabal salud.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador afirmó que goza de cabal salud, por lo que rechazó 

los señalamientos del coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Juan 

Carlos Romero Hicks, quien indicó que el mandatario está “enfermo de salud 

física, mental, emocional y espiritual”. [UNIVERSAL, ARSENAL, YAHOO 

NOTICIAS, HERALDO, POLÍTICO.MX] [UNIVERSAL] 

Tenemos un presidente enfermo: Romero Hicks.- El coordinador de la fracción 

del PAN en la Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks, aplaudió que 

el presidente Andrés Manuel López Obrador se haya recuperado de Covid-19; 

sin embargo, sostuvo que continúa enfermo física, mental y espiritualmente, lo 

que se ve reflejado en sus decisiones para gobernar. “Y con mucho pesar 

tener que reconocer que tenemos un presidente enfermo, enfermo de salud 

física, de salud mental, salud emocional y salud espiritual. La expresión del 

Presidente de hoy en la mañana entristece y duele, por eso afirmamos que 

está enfermo”. [LA OCTAVA]         

Inauguración en Santa Lucía es una “cortina de humo” por fracaso ante 

Covid-19: PRD.- La líder parlamentaria del PRD en la Cámara de Diputados, 

Verónica Juárez, calificó la inauguración de la nueva Base Aérea Militar en 

Santa Lucía como una “cortina de humo” para ocultar el fracaso de la 

campaña de vacunación contra Covid-19. “Es inadmisible que mientras 

México se encamina rápidamente a los 200 mil decesos por covid-19, el 

Presidente de la República derroche recursos en instalaciones militares que 

nada aportan a combatir la pandemia y en un aeropuerto en un momento 

en el que el flujo turístico cayó por la crisis sanitaria y económica mundial”. 

[MILENIO, CENTRAL MUNICIPAL] 

DIPUTADOS 

Visto bueno.- Iniciativas aprobadas ayer por la Cámara de Diputados en 

sesión semipresencial:  Reformas a la Ley General del Equilibrio Ecológico y la 

Protección al Ambiente para que sea facultad de la Federación la regulación 

del aprovechamiento sustentable, la protección y la preservación de los 

ecosistemas costeros, 453 votos a favor. Reforma a la Ley de Caminos, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_UNIVERSAL_0_RESPONDEAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_ARSENAL_0_ANTECRITICAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_YAHOO_0_GOZODECABASALUD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_YAHOO_0_GOZODECABASALUD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_HERALDO_0_GOZODECABASALUD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_POLITICO_0_AMLORESPONDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_UNIVERSAL_0_LIBERTADDEEXPRESION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_LAOCTAVA_0_TENEMOSUNPRESIDENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_MILENIO_0_INAUGURACIONENSANTALUCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CM_0_CORTINADEHUMO.pdf
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Puentes y Autotransporte Federal, a fin de establecer la obligación de crear 

las condiciones de accesibilidad en el transporte para personas con alguna 

discapacidad, 455 votos a favor. Reformas a la Ley de los Derechos de las 

Personas Adultas Mayores para garantizar el derecho a la seguridad jurídica y 

financiera, 460 votos a favor. Reformas a la Ley General de los Derechos de 

Niñas, Niños y Adolescentes y a la Ley General para la Inclusión de las 

Personas con Discapacidad para incluir perspectiva de inclusión educativa. 

464 votos a favor.  [REFORMA] [EXCÉLSIOR / p2] 

Enreda a diputados credencial de Inapam.- La Cámara de Diputados 

canceló primero la expedición de la credencial del Instituto Nacional de las 

Personas Adultas Mayores (Inapam) y luego la repuso al advertir el potencial 

daño a los beneficiarios. Durante la sesión semipresencial de ayer, el pleno 

aprobó la propuesta de Lizeth Guerra, de Morena, para eliminar la credencial 

por el costo que implica emitirla. "Ante la austeridad del Estado mexicano, 

sobre todo en la actual situación de emergencia sanitaria, resulta innecesario 

y estéril gastar recursos económicos en la elaboración de la credencial, así 

como su tramitación y expedición", justificaba la propuesta de reforma a la 

Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores. "Es muy práctico, 

efectivo y mejor que las personas adultas mayores se identifiquen con la 

credencial del Instituto Nacional Electoral, un documento que la mayoría de 

ellos ya la tienen". Porfirio Muñoz Ledo festejó la reforma al emitir a distancia su 

voto a favor. [REFORMA] 

AMLO usó cubrebocas en el primer vuelo de CDMX a Santa Lucía.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador usó cubrebocas para el primer 

vuelo al aeropuerto de Felipe Ángeles, en Santa Lucía, Estado de México, el 

cual abordó en Ciudad de México, acompañado de los miembros del 

gabinete, representantes del Congreso de la Unión y el ministro presidente de 

la SCJN, Arturo Zaldívar. [POLÍTICO MX] 

Aprueban reformas para garantizar accesibilidad en el autotransporte federal 

a personas con discapacidad.- La Cámara de Diputados aprobó, por 

consenso de 455 votos, el dictamen que reforma y adiciona los artículos 5, 34, 

y 39 de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, a fin de 

establecer la obligación de crear las condiciones de accesibilidad en el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_REFORMA_0_VISTOBUENO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_EXCELSIOR_2_POLITICANACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_REFORMA_0_ENREDAADIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_POLITICO_0_AMLOUSOTAPABOCAS.pdf
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autotransporte federal para personas con alguna discapacidad. Pasó al 

Senado para sus efectos constitucionales. [BOLETÍN, LÍNEA POLÍTICA, VC]  

Aprueban reformas para que sea facultad de la Federación la protección y 

preservación de los ecosistemas costeros.- La Cámara de Diputados aprobó, 

por consenso de 453 votos, reformas a la Ley General del Equilibrio Ecológico 

y la Protección al Ambiente, para que sea facultad de la federación la 

regulación del aprovechamiento sustentable, la protección y la preservación 

de los ecosistemas costeros. Además, para que por conducto de la Secretaría 

de Medio Ambiente y Recursos Naturales, pueda suscribir convenios o 

acuerdos de coordinación, con el objetivo de que los gobiernos de las 

entidades federativas y de los municipios o demarcación territorial de la 

Ciudad de México, asuman la facultad del control de acciones para la 

protección al ambiente en los ecosistemas costeros. [BOLETÍN] 

Aprueban reformas para que personas con discapacidad auditiva reciban 

educación bilingüe en lengua de señas.- La Cámara de Diputados aprobó, 

con el consenso de 464 votos, un dictamen para que en el caso de niñas, 

niños y adolescentes sordos o sordociegos, las autoridades federales, de las 

entidades federativas, municipales y de las demarcaciones territoriales de la 

Ciudad de México, garanticen que la educación que reciban sea bilingüe, 

apropiada a las necesidades de cada uno y con apego a su identidad 

cultural. [BOLETÍN, TALLA POLÍTICA, UNIRADIO INFORMA, LÍNEA POLÍTICA,  MI 

PUNTO] 

Realizan el Foro Nacional de Asesoramiento Científico al Parlamento.- Con el 

propósito de intercambiar visiones sobre la propuesta de creación de 

unidades internas para apoyar a la Cámara de Diputados en el uso de 

evidencias basadas en la ciencia, se realizó de manera telemática el Foro 

Nacional de Asesoramiento Científico al Parlamento. En el encuentro, 

diputadas, diputados y expertos destacaron la importancia de tener 

asesoramiento científico que brinde datos confiables y demostrables para la 

toma de decisiones legislativas en beneficio de la ciudadanía. [BOLETÍN, 

TALLA POLÍTICA]  

Propuesta de bancarizar a migrantes no resolverá problema de dólares: 

legisladores.-  El problema del reenvío de remesas en efectivo no se 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_APRUEBANREFORMASPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_LINEAPOLITICA_0_APRUEBANREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_VC_0_REFORMASALALEYDECAMINOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_APRUEBANREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_APRUEBAREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_TALLPOLITICA_0_APRUEBANREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_UNIRADIO_0_APRUEBANREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_LINEAPOLITICA_0_APRUEBANREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_MIPUNTO_0_DESTACANACCESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_MIPUNTO_0_DESTACANACCESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_REALIZANELFORONACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_TALLPOLITICA_0_REALIZANELFORONACIONAL.pdf
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solucionará desde un escritorio; legisladores y especialistas sostienen que hay 

un gran desconocimiento por parte de las autoridades financieras sobre lo 

que padecen los migrantes mexicanos que envían o traen sus dólares en 

efectivo al país. [TV AZTECA]        

Diputados amplían los delitos por los que puede ser juzgado el Presidente.-  La 

Cámara de Diputados hizo la declaratoria de constitucionalidad de la 

reforma a los artículos 108 y 111 de la Carta Magna luego de ser aprobada 

por 18 congresos locales, esta reforma amplía los delitos por los que puede ser 

juzgado el Presidente de la República, ahora podrá hacerlo ya no sólo por 

traición a la patria y delitos graves del orden común sino también por hechos 

de corrupción o delitos electorales. [TELEVISA]                           

Diputados facultan Sedatu para elaboración de estimación de recursos 

federales para vivienda.- El Pleno de la Cámara de Diputados, aprobó 

facultar a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) para 

elaborar anualmente una estimación fundamentada que determine el monto 

de recursos federales para cumplimentar la política de subsidios de vivienda y 

ésta se garantice a la población de menos recursos. [HOJA DE RUTA] 

El fiscal de Morelos no es adversario: Carmona.- En medio de lo que llamó un 

embate político en su contra, que se ha materializado en un juicio de 

desafuero en la sección instructora de la Cámara de Diputados del Congreso 

de la Unión, el fiscal General de Morelos, Uriel Carmona Gándara, afirmó que 

el desprestigio de su trabajo sólo favorece a la delincuencia. “En algún punto, 

las autoridades deben tener prudencia y darse cuenta de que no somos 

adversarios, porque mandar el mensaje de que somos adversarios solamente 

es capitalizable por la delincuencia”, dijo a La Razón, al negar que exista 

contra él una investigación relacionada con terrorismo, tráfico de armas o 

delitos contra la salud. [RAZÓN] 

COLUMNA/CARLOS MARÍN/Redes y mentiras de ‘cuatroteístas’.- La 

desconexión, el triunfalismo y la anticipación de vísperas entre los 

machuchones de Morena salta y sobresalta con frecuencia: cuando su 

mayoría diputadil se disponía a palomear hoy una insensata iniciativa para 

dizque defender a los usuarios de las redes sociales, su promotor, el senador 

Ricardo Monreal, decidió congelar por 15 días esa propuesta. A través de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_TVAZTECA_0_PROPUESTADEBANCARIZAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_TELEVISA_0_DIPUTADOSAMPLIAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_HOJADERUTA_0_DIPUTDOSFACULTAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_LARAZON_9_ELFISCALDEMORELOS.pdf
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Comisión de Puntos Constitucionales que domina, la fracción mayoritaria 

quiere ir más allá para imponer (La Jornada de ayer) que “se considere un 

ataque de seguridad nacional la difusión de noticias falsas contra el 

gobierno”. [MILENIO/pp-7] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/PAN: el gobierno “se cuelga” de la pandemia, 

para justificar crisis económica, violencia, feminicidios, homicidios…; covid, 

“le cayó como anillo al dedo”, acusan.- Visceral, hay que decirlo, la postura 

del grupo parlamentario de PAN en el Senado, contra el gobierno federal, en 

temas de coyuntura, los cuales, admitan o no, afectan, repercuten, en todos 

los mexicanos y sectores. Ello, con el mismo tono que utiliza el Presidente de la 

República en su foro matinal, para criticar y descalificar al adversario. El país 

está en campaña y de esa manera, entendemos, Morena y su jefe máximo, el 

titular del Ejecutivo federal, con el PAN y su clase política, se dan con todo, en 

temporada electoral, en la cual, disputan cereza del pastel: mayoría en la 

Cámara de Diputados, que con el voto de nuevos representantes populares 

que, a partir de la LXV Legislatura, decidirán política social del Presidente; o la 

oposición, aplica corrección y pone un “detente”, a López Obrador. [LOS TRES 

PODERES] 

MORENA 

Diputado de Morena propone reforma para proteger derechos de usuarios de 

servicios digitales.- Más allá de las redes sociales, el diputado de Morena, 

Javier Hidalgo propuso una iniciativa de Ley Federal de Protección al Usuario 

Digital. “La presente Ley es de orden público y tiene por objeto promover y 

proteger los derechos de los usuarios digitales procurando la equidad, certeza 

y seguridad jurídica en las relaciones con los proveedores de servicios 

digitales”, detalla la iniciativa. [UNIVERAL, PULSO] 

Aprueba Comisión que la CNDH supervise el respeto a los Derechos Humanos 

en el Sistema Nacional de Salud.- La Comisión de Derechos Humanos, que 

preside el diputado Hugo Rafael Ruiz Lustre (Morena), aprobó el dictamen 

que reforma el artículo 6º de la Ley de la CNDH, para que sea atribución de 

dicha comisión supervisar en el Sistema Nacional de Salud, el respeto a los 

derechos humanos cuando exista declaratoria de contingencia o 

emergencia sanitaria en el país. [BOLETÍN, TALLA POLÍTICA, HOJA DE RUTA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_MILENIO_1.7_ELASALTOALARAZON.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_UNIVERSAL_0_DIPUTADODEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_PULSO_0_PROPONENREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_APEUBACOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_TALLPOLITICA_0_APRUEBACOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_HOJADERUTA_0_APRUEBACOMISION.pdf
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Adultos mayores tendrán descuentos en productos y servicios con su INE.- El 

pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad sustituir la 

credencial del Inapam con alguna identificación oficial como la credencial 

para votar, credencial de jubilado o pensionado, o alguna credencial que lo 

acredite como persona adulta mayor. Con ello, personas de 60 años y más 

podrán recibir todos los beneficios que otorga el Inapam de manera directa 

con solo presentar su identificación. El proyecto fue impulsado por la diputada 

de Morena, Lizeth Amayrani Guerra Méndez. [RAZÓN, HOJA DE RUTA,  

BOLETÍN/ Las personas adultas mayores podrán acreditar su edad a través de 

más opciones, como la credencial del INE]  

Diputadas y diputados conmemoran el 479 aniversario de la fundación de la 

ciudad de Guadalajara.- En el apartado de Efeméride, la diputada Katia 

Alejandra Castillo Lozano (Morena) comentó que hoy Guadalajara es una 

ciudad cosmopolita, la segunda más grande de nuestro país, sede de 

grandes eventos deportivos y tecnológicos pero, principalmente, es la cuna 

del tequila y del mariachi, una de las mejores expresiones de la mexicanidad 

a escala global. [BOLETÍN, TALLA POLÍTICA, CENTRAL MUNICIPAL] 

Diputados aprueban reformas a artículos constitucionales para acotar fuero 

del Presidente.-  La Cámara de Diputados declaró reformados los artículos 108 

y 111 de la Constitución Política para acotar el fuero del Presidente y 

establecer la posibilidad de juzgarlo por hechos de corrupción, delitos 

electorales y cualquier otro acto ilícito. La diputada Aleida Alavez, afirmó que 

las reformas a los artículos son históricas pues recogen y atienden el reclamo 

social que durante décadas ha hecho la población. Las reformas fueron 

turnadas al Ejecutivo Federal para su promulgación. [RADIO FÓRMULA]                        

Diputadas de Morena demandan que no haya impunidad en el caso de 

Salgado Macedonio, acusado de abuso sexual.-  Lorena Villavicencio Ayala, 

Laura Imelda Pérez Segura, Wendy Briceño Zuloaga y Rocío del Pilar Villarauz 

Martínez, dijeron que preocupa e indigna que, no obstante que existen 

acusaciones y denuncias que han sido documentadas, no haya una 

investigación seria, debidamente fundada y sustentada para integrar la 

carpeta de investigación y determinar en definitiva, la procedencia o no de 

la acción penal en contra de Salgado Macedonio. [CAPITAL] [EXCÉLSIOR / 

p16] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_LARAZON_0_ADULTOSMAYORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_HOJADERUTA_0_LASPERSONASADULTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_APRUEBACOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_APRUEBACOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_DIPUTAADASYDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_TALLPOLITICA_0_DIPUTADASYDIPUTADOSCONMEMORAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CM_0_DIPUTADOSCONMEMORAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_RADIOFORMULA_0_DIPUTADOSAPRUEBAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAPITAL_0_DIPUTADASDEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_EXCELSIOR_16_DIPUTADASDEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_EXCELSIOR_16_DIPUTADASDEMORENA.pdf
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La diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena) se reincorpora a sus 

actividades legislativas.- En la sesión semipresencial de la Cámara de 

Diputados se dio cuenta de un oficio de la diputada Nelly Minerva Carrasco 

Godínez (Morena), por el que notifica su reincorporación a las actividades 

legislativas, a partir del 16 de febrero. [BOLETÍN] 

Proponen reformas para traducir del español a lenguas indígenas textos de 

índole científico y tecnológico.- La diputada María Eugenia Hernández Pérez 

(Morena) propuso reformas de ley para que con traductores inteligentes, se 

haga el traslado del español a lenguas originarias, y viceversa, textos de 

índole científico y tecnológico, asimismo se facilite y mejore la interacción 

entre las autoridades, pueblos y comunidades. [MUGS NOTICIAS]             

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ 3. Cuestión de género.- Mujeres diputadas de 

Morena exigieron que no haya impunidad en el caso de Félix Salgado 

Macedonio, candidato por su partido a la gubernatura de Guerrero, acusado 

de abuso sexual, por lo que hicieron un llamado a la Fiscalía estatal a que 

realice una exhaustiva investigación para aclarar y, en su caso, fincar 

responsabilidades por las omisiones en la integración de las carpetas de 

investigación. Las diputadas Lorena Villavicencio, Laura Imelda Pérez, Wendy 

Briceño y Rocío del Pilar Villarauz calificaron de preocupante e indignante 

que, no obstante que existen acusaciones y denuncias documentadas, no 

haya una pesquisa seria, debidamente sustentada que determine la 

procedencia o no de la acción penal en contra del político. Seriedad. El tema 

no es divertido. [EXCÉLSIOR/p.13] 

PAN 

Hasta 4 años de cárcel a funcionarios que se apliquen vacunas anticovid sin 

que aún les corresponda, propone diputada del PAN.- La diputada federal del 

PAN, Annia Saraí Gómez Cárdenas, propuso reformas al Código Penal Federal 

para castigar hasta con 4 años de cárcel a los funcionarios que hagan alarde 

de influyentismo o se aprovechen de sus cargos para saltarse la fila y aplicarse 

las vacunas, tratamientos y medicamentos contra Covid-19, cuando no les 

corresponda. [CAPITAL, WRADIO][ÍNDIGO][EXCÉLSIOR / p10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_LADIPUTADANELLY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_MUGS_0_PROPONENREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_EXCELSIOR_13_FRENTESPOLITICOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAPITAL_0_HASTA4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_WRADIO_0_PROPONENCARCEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_INDIGO_7_CARCELPARAQUIENES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_EXCELSIOR_10_PLANTEANCARCEL.pdf
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Diputados de Tamaulipas protestan contra regulación a redes sociales 

propuesta por Monreal.- “Sí a la libertad de expresión” y “No a la censura en 

redes sociales”, fueron las pancartas que desplegaron los diputados del PAN, 

al manifestarse en la tribuna del Congreso de Tamaulipas en contra de la 

iniciativa de censurar a las redes sociales, que promueve el senador Ricardo 

Monreal. En la sesión ordinaria de este miércoles, la diputada Rosa María 

González Azcárraga (PAN) propuso un punto de acuerdo para solicitar al 

Congreso de la Unión que se abstenga de analizar y dictaminar la iniciativa 

que promueve Ricardo Monreal y con la cual, dijo, el gobierno federal tendría 

el control de las redes sociales. [UNIVERSAL][CRÓNICA] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ 5. El país del absurdo.- La diputada por el PAN 

Annia Sarahí Gómez propuso reformas al Código Penal Federal, para castigar 

hasta con 4 años de cárcel a cualquier funcionario que utilice el influyentismo 

o su cargo para aplicarse la vacuna contra Covid-19 y no respete el orden 

para la vacunación. Señaló que al menos en cinco estados se han 

documentado casos en los que directivos de hospitales y funcionarios 

estatales y municipales se han aplicado la vacuna antes que el personal de 

salud. Propone, además, destitución e inhabilitación del cargo de 4 a 9 años 

para poder acceder a otro. Con un poco de civilidad se corregiría este 

asunto, pero, por desgracia, no la hay. [EXCÉLSIOR/p.13] 

PRI 

Piden que FGR indague irregularidades en plan de jóvenes.- El diputado priista 

Juan Francisco Espinoza agendó un punto de acuerdo para solicitar a la SFP y 

a la FGR investigar de manera coordinada presuntos actos de corrupción en 

el programa Jóvenes Construyendo el Futuro en Linares, Nuevo León, y el área 

metropolitana de Monterrey. El exhorto de cinco puntos demanda también a 

la STPS, a la ASF y al INE acciones concretas para evitar el mal uso del 

presupuesto de la estrategia gubernamental y que ésta tenga un uso 

electoral. [REFORMA, EL NORTE]    

La investigación es lo que le da valor a los datos y los vuelve útiles para la 

toma de decisiones: José Sarukhán.- Se llevó a cabo el Foro Nacional de 

Asesoramiento Científico al Parlamento coordinado por el diputado Brasil 

Alberto Acosta Peña, la idea es intercambiar visiones sobre la creación de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_UNIVERSAL_0_DIPTUADOSDETAMAULIPAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_CRONICA_0_ESINEVITABLE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_EXCELSIOR_13_FRENTESPOLITICOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_REFORMA_0_PIDENQUEFGR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_NORTE_0_PIDENQUEFGR.pdf
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capacidades internas de asesoramiento y uso de evidencia científica en la 

Cámara de Diputados, esto como parte del trabajo de cabildeo rumbo a la 

aprobación de la reciente iniciativa presentada que busca integrar al trabajo 

legislativo una oficina de asesoramiento científico. En general los diputados 

que participaron en este foro están convencidos de la necesidad de integrar 

los conocimientos a las decisiones legislativas, Mario Alberto Rodríguez, 

presidente de la comisión de Vigilancia de la Auditoria Superior de la 

Federación aseguró: “Necesitamos asesoría porque la pandemia ha 

evidenciado la exigencia de actualizarnos en instrumentos de carácter 

científico”. [ECONOMISTA] 

COLUMNA/ADRIANA MORENO CORDERO/ Incomodidad de López Obrador 

con cubrebocas.- (…)Por otra parte y respecto a las divisiones en Morena, 

mientras una asociación de mujeres en Guerrero defiende "a capa y espada" 

ni más ni menos que al cuestionado candidato de Morena al gobierno del 

estado, Félix Salgado Macedonio, señalando de la manera más absurda que 

se trata de "un ser especial", alrededor de 100 militantes y diputadas de 

Morena, firmaron un escrito en el que exigen que sea retirada la candidatura 

del referido personaje porque en el partido oficial, "no hay lugar para 

abusadores" (…) Hace ya algunas semanas, el dirigente nacional de Morena, 

Mario Martín Delgado, dijo, -palabras más, palabras menos-, que sacaría 

adelante la candidatura del cuestionado guerrerense y ahora, al parecer, las 

mujeres morenistas como la diputada Wendy Briseño se le voltean para 

demandar en la carta de referencia. [HOMBRES DE PODER.COM] 

PT 

Diputadas y diputados aprueban reformas para proteger de la violencia a 

personas adultas mayores.- En sesión semipresencial, el Pleno de la Cámara 

de Diputados aprobó, por consenso de 455 votos, el dictamen que reforma y 

adiciona diversas disposiciones de la Ley de los Derechos de las Personas 

Adultas Mayores, con el objetivo de protegerlos de la violencia y que tengan 

trabajo digno. Al fundamentar el dictamen, la diputada Olga Juliana Elizondo 

Guerra (PT) comentó que estimular la participación social es de gran 

relevancia a efecto de que se haga del conocimiento de las autoridades 

competentes, por medio de una denuncia, todos los actos de violencia que 

dañen a un adulto mayor. [BOLETÍN, MI PUNTO DE VISTA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_L_ECONOMISTA_0_LAINVESTIGACIONESLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_HOMBRES_0_INCOMODIDADDELOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_DIPUTADASYDIPUTADOSAPRUEBAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_MIPUNTO_0_FUNDAMENTAOLGAJULIANA.pdf
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MC 

ENTREVISTA. Martha Tagle (Diputada, Movimiento Ciudadano).- “Se pretende 

que se legisle en materia de ciberseguridad pero en el marco de la Ley de 

Seguridad Nacional que es una ley donde se contemplan los ataques que 

puede haber hacia el Estado Mexicano, dentro o afuera y que se puedan 

considerar amenazas a la seguridad nacional y luego cuando leo el 

dictamen, confunden todos los términos y conceptos de lo que tendría que 

ver con ciberseguridad, hablando con expertos dicen que una cosa es sin 

duda el tema de la seguridad que se tiene que garantizar en temas 

cibernéticos que pueden entrar en el marco de la seguridad nacional, pero 

también involucran otro tipo de temas en esta reforma constitucional”. 

[ENFOQUE] 

Piden cumplir 3de3 de género.- Ante el caso de Félix Salgado, candidato de 

Morena al Gobierno de Guerrero, sobre quien pesan acusaciones de abuso 

sexual, la diputada Martha Tagle llamó a los partidos a garantizar que se 

cumpla con la "Tres de Tres contra la violencia de género". Remarcó que se 

deben evitar más casos de candidatos con antecedentes y acusaciones de 

violencia contra las mujeres, cumpliendo con los lineamientos que ha emitido 

el Instituto Nacional Electoral (INE). Recordó que los lineamientos del INE 

prevén que los candidatos firmen un documento donde garantizan no contar 

con antecedentes de denuncia, investigación y/o procesamiento, y en su 

caso no haber sido condenados o sancionados mediante resolución firme por 

violencia familiar o doméstica, o cualquier agresión de género en el ámbito 

privado o público. [REFORMA] 

Aprueba Comisión el formato de la Tercera Entrega de los Informes 

Individuales de la Cuenta Pública 2019.- La Comisión de la Auditoría Superior 

de la Federación, que preside el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo 

(MC), aprobó el formato para la entrega de los Informes Individuales de 

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2019, que será el próximo 20 de 

febrero a las 11 horas, de manera telemática. [BOLETÍN, HOJA DE RUTA] 

Avalan reformas para garantizar el derecho a la seguridad jurídica y 

financiera a las personas adultas mayores.- La Cámara de Diputados aprobó, 

por consenso de 460 votos, el dictamen con proyecto de decreto por el que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_ENFOQUE_0_ENTREVISTAMARTHATAGLE.pdf
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se reforman y adicionan los artículos 2 y 5 de la Ley de los Derechos de las 

Personas Adultas Mayores. Al fundamentar el dictamen, la diputada Dulce 

María Méndez de la Luz Dauzón (MC) señaló que, de acuerdo con las 

proyecciones del Conapo para el 2050, 32.4 millones de mexicanas y 

mexicanos serán personas adultas mayores. [BOLETÍN, ARSENAL] 

PRD 

PRD pide comparecencias de Salud, INSABI y SHCP.- En la Cámara de 

Diputados, la bancada del PRD anunció que solicitará la comparecencia de 

funcionarios de las secretarías de Salud y Hacienda, para que expliquen la 

tardanza en la compra consolidada de medicamentos, falla que generará 

una nueva crisis sanitaria en el país. Asimismo, plantearon pronunciamientos 

sobre el tema del acceso a oxígeno medicinal para pacientes con Covid-19; 

que se incluya en la aplicación prioritaria de vacunas a capacitadores 

electorales y también celebraron el cese del funcionario de salud en el Estado 

de México, que se fue al Super Bowl, en lugar de atender la crisis sanitaria por 

Coronavirus en esa entidad. [MVS NOTICIAS, TALLA POLÍTICA, HOJA DE RUTA] 

Pide diputada de PRD incluir en vacunación prioritaria a capacitadores INE.- 

La diputada Guadalupe Almaguer exhortó al gobierno federal a aplicar 

vacunas anticovid, a los asistentes y capacitadores electorales, ya que desde 

el pasado 7 de septiembre de 2020 dio inicio el Proceso Electoral Federal 

2020-2021, y pese a tener contacto con la población no han sido inmunizados. 

Recordó que el próximo 6 de junio cuando se celebre la jornada electoral, 

habrá poco más de 163 mil casillas, que recibirán la votación tanto de la 

elección federal como de las locales. [WRADIO,  ARSENAL] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

Confirma TFJA procedencia de embargo a ex tesorero de Javier Duarte.- 

Antonio Tarek Abdalá Saad, ex tesorero del exgobernador de Veracruz, Javier 

Duarte, sufrió un nuevo revés, luego de que la Sala Superior del Tribunal 

Federal de Justicia Administrativa (TFJA) confirmó la procedencia de un 

embargo por mil 308 millones 933 mil 853 pesos que ordenó la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF), para resarcir el daño que le ocasionó a la 

hacienda pública. [JORNADA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_CAMARA_0_AVALANREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_ARSENAL_0_AVALANREFORMAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_MVS_0_PRDPIDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_TALLPOLITICA_0_ADVIERTEPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_HOJADERUTA_0_ADVIERTEPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_WRADIO_0_PIDEDIPUTADA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_ARSENAL_0_GOBIERNOFEDERAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_P_JORNADA_0_CONFRIMATFJA.pdf
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COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el caso de la empresa milusos Altum Tecnologic, 

que en dos años consiguió contratos millonarios con diferentes instituciones 

públicas, como reportó este diario el miércoles, puede ser un eslabón más de 

las empresas fantasma de la red encabezada por Claudia Rincón Pérez, 

señalada desde el sexenio anterior como La reina de las licitaciones y contra 

la que el Senado pidió una investigación, en un punto de acuerdo de 2016, a 

la Secretaría de la Función Pública de entonces y a la Auditoría Superior de la 

Federación. [MILENIO/p.2] 

EJECUTIVO  

“Fuerzas Armadas nos sacan adelante”.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador reconoció el apoyo que las Fuerzas Armadas dan gobierno en tareas 

de seguridad, atención a la población en desastres naturales y contra la 

pandemia de Covid-19. “Con estas dos instituciones, la Secretaría de la 

Defensa y la Armada, estamos sacando adelante al país, es mucho lo que 

nos apoyan las Fuerzas Armadas”, afirmó en el marco del 106 aniversario de la 

Fuerza Aérea Mexicana. [EXCÉLSIOR / pp-p5] 

AMLO se dice en contra de regular redes sociales.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador se pronunció este miércoles en contra de regular las 

redes sociales , aunque al mismo tiempo pidió terminar la “censura” que 

ejercen estos medios, en medio del debate del Congreso para normar 

plataformas. “Se trata de temas polémicos, yo soy partidario de que no se 

regule lo que tiene que ver con los medios de comunicación, soy partidario 

de lo que decía Sebastián Lerdo de Tejada, que la prensa se regule con la 

prensa”, declaró en su rueda de prensa matutina. [CRÓNICA] 

JUDICIAL  

Ancira se echa unos al pastor y da consejos de finanzas a policía.- Alonso 

Ancira estuvo tranquilo, relajado, incluso bromista. Antes de que iniciara su 

audiencia el martes pasado, comió tacos al pastor sentado al interior de un 

pequeño cuarto a un costado de la sala, a unos minutos de que se reanudara 

su comparecencia ante un juez. Estaba con un elemento de la Guardia 

Nacional encargado de su resguardo, pero que también, cortés, le acerca 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_C_MILENIO_2_TRASCENDIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_EXCELSIOR_1.5_FUERZASARMADAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_CRONICA_0_AMLOSEDICEENCONTRA.pdf
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una hoja para que se limpie. El empresario, acusado de lavado de dinero, dio 

consejos de negocios y finanzas al uniformado. [MILENIO / pp-p10] 

Robles logra acuerdo con la fiscalía.- La Fiscalía General de la República 

aceptó negociar con la exsecretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles, para 

concluir de forma anticipada el proceso penal que enfrenta por ejercicio 

indebido del servicio público. Este miércoles, los fiscales señalaron que la FGR 

está dispuesta a entablar pláticas con la imputada sobre un procedimiento 

abreviado, que implica declararse culpable para obtener una reducción de 

la pena de prisión. [HERALDO / p9] [CRÓNICA] 

Faltan a PJF magistrados.- El Poder Judicial  de la Federación (PJF) enfrenta un 

déficit de más de 300 magistrados de circuito, y para llenar las vacantes, por 

primera vez desde 2099 está dispuesto a contratar a cualquier abogado que 

gane un concurso de tres etapas, aunque no tenga carrera judicial. El 

Consejo de la Judicatura Federal (JCF) público el 4 de febrero las nuevas 

reglas para concursos libre de oposición para magistrados. [REFORMA] 

Salvan a víctimas de trata.- En el transcurso de 2020, la Fiscalía General de 

Justicia del Estado de México ha rescatado en operativos a 99 posibles 

víctimas por delitos relacionados con trata de personas en modalidad de 

explotación sexual, de las cuales, tres de ellas son de nacionalidad extranjera. 

De acuerdo con una solicitud de transparencia realizada por El Heraldo de 

México, desde 2012 a finales de 2020 en territorio mexiquense han sido 

localizadas 419 presuntas víctimas en este delito, entre ellas, 76 menores de 

edad. De estos hallazgos, 23 por ciento fueron durante el año pasado. 

[HERALDO / p25] 

GENERAL 

Reviven con videos inéditos violencia incitada por Trump.- Una versión de los 

demócratas más ofensiva recurrió vídeos inéditos para evidenciar “la 

escalofriante” violencia causada por Donald Trump y demostrar que esta 

pudo ser mayor al saldo de cinco muertos que dejó el asalto al Capitolio. Con 

grabaciones de seguridad del recinto, de las cámaras corporales de policías y 

de medios de comunicación, los legisladores que ejercen de fiscales en el 

impeachment advirtieron que ni el entonces presidente estimó el daño 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_MILENIO_1,10_ANCIRASEECHA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_HERALDO_9_ROBLESLOGRAACUERDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_CRONICA_0_LAFGRDECIDENO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_REFORMA_0_FALTANAPJF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_HERALDO_25_SALVANAVICTIMAS.pdf
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provocado, pues senadores, asesores y funcionarios estuvieron escasos metros 

o minutos de ser alcanzado por una turba a la que incitó el magnate y a la 

que se sumaron miembros del grupo supremacista blanco Proud Boys. [LA 

RAZÓN / pp-p22] 

Disfrutó la violencia.- Donald Trump incitó a la insurrección y se regocijó con la 

violencia perpetrada por sus simpatizantes en el Capitolio, que fue la 

culminación de meses de estrategia para desacreditar el proceso electoral, 

argumentaron ayer los demócratas en su rol como fiscales del juicio político 

contra el exmandatario de EU. Después de atizar a sus partidarios afirmando 

que las elecciones fueron robadas, Trump "renunció a su rol de comandante 

en jefe y se convirtió en el incitador en jefe de una peligrosa insurrección" el 6 

de enero, afirmó el legislador demócrata Jamie Raskin, que actúa como líder 

de los fiscales. [HERALDO / p27] 

NOTAS REGIONALES 

León: Se reúne Director Nacional de Inteligencia con Gobernador.- Esta tarde 

en una reunión privada, sin anuncios previos y sin acceso a medios de 

comunicación, el director del Centro Nacional de Inteligencia (CNI), 

Audomaro Martínez Zapata, tuvo un encuentro con el gobernador 

guanajuatense Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. [DIARIO AM] 

Niegan a César Duarte amparo contra extradición.- Un juez federal negó a 

César Duarte el amparo contra la solicitud de detención provisional, la 

petición formal de extradición presentada a Estados Unidos y la orden de 

aprehensión que dio lugar al procedimiento internacional por el que México 

pretende repatriarlo. María Dolores Núñez Solorio, juez Cuarto de Distrito en 

Amparo Penal de la Ciudad de México, negó la protección de la justicia al 

exgobernador de Chihuahua, un fallo que no es definitivo y que puede ser 

impugnado ante otras instancias. [DIARIO MX] 

Sube a cinco la cifra de víctimas de ataque en Tlaquepaque.- Uno de los 

heridos del ataque registrado en la colonia Hidalgo de Tlaquepaque, murió al 

estar recibiendo atención médica, por lo que el saldo es de cinco muertos y 

una mujer herida, misma que se reporta en condición grave. Cabe decir que 

en la casa donde sucedió la agresión, hace tiempo se habían asegurado 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_LARAZON_1.22_REVIVENCON.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_LARAZON_1.22_REVIVENCON.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_N_HERALDO_27_DISFRUTOLAVIOLENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_R_AM_0_LEONSEREUNE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_R_DIARIOMX_0_NIEGANACESARDUARTE.pdf
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vehículos robados. Alrededor de las 14:00 horas de este miércoles, varios 

sujetos se presentaron en la calle Mariano Azuela y Morelos, en la colonia 

Hidalgo, de San Pedro Tlaquepaque, a kilómetro y medio de la Comisaría 

municipal. [OCCIDENTAL] 

Confirma Mario Delgado candidatura de Mónica Rangel a la gubernatura.- 

Este miércoles  de febrero, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado 

Carrillo, confirmó que Mónica Liliana Rangel Martínez, ex secretaria de Salud 

en la entidad, será la candidata a la gubernatura de San Luis Potosí. [LA 

JORNADA DE SAN LUIS] 

Dictan auto de formal prisión a Mario Marín, el ‘Góber Precioso’.- El Juzgado 

Segundo de Distrito en Quintana Roo dictó auto de formal prisión al 

exgobernador de Puebla, Mario Marín, conocido como el Góber Precioso, por 

el delito de tortura en contra de la periodista Lydia Cacho, informó Artículo 19. 

La organización dio a conocer el hecho a través de su cuenta en Twitter. 

[LUCES DEL SIGLO] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_R_OCCIDENTAL_0_SUBEACINCOLACIFRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_R_JORNADASANLUIS_0_CONFIRMAMARIODELGADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_R_JORNADASANLUIS_0_CONFIRMAMARIODELGADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/110221_R_LUCES_0_DICTAN.pdf
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La Cámara de Diputados y ONU Mujeres impulsan alianza en materia de 
erradicación de la violencia de género 

 
El acuerdo busca combatir el feminicidio y garantizar los derechos 
fundamentales 

Boletín No.5856 

 

La Cámara de Diputados y ONU Mujeres impulsan alianza en materia de erradicación de la 
violencia de género 

 

• El acuerdo busca combatir el feminicidio y garantizar los derechos fundamentales 

 

• Los compromisos adquiridos estarán vigentes hasta el 31 de agosto del presente año 

  

La Cámara de Diputados y la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el 
Empoderamiento de las Mujeres (ONU Mujeres) llevaron a cabo la firma del Memorando de 
Entendimiento, a fin de impulsar una alianza parlamentaria de carácter no vinculante para 
analizar, discutir y elaborar propuestas legislativas en materia de erradicación de la violencia 
contra las mujeres y las niñas. 

 

Alianza con ONU Mujeres, avance contra violencia hacia las mujeres 

La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, diputada María Wendy Briceño Zuloaga 
(Morena) señaló que la instancia legislativa ha generado instrumentos normativos que permitan 
la atención, sanción y erradicación de la violencia contra las mujeres. 

Añadió, que para continuar con esta tarea se realizarán mesas de trabajo periódicas con las 
Comisiones en las que se analicen propuestas de iniciativas de ley a nivel federal para erradicar 
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la violencia contra mujeres y niñas, además de revisar la propuesta elaborada por el equipo 
técnico de Iniciativa Spotlight en el marco de la implementación del proyecto. 

Enfatizó que la paz social es posible si se asumen compromisos con la ciudadanía, en especial 
con las mujeres, y afirmó que como legisladoras otorgan su respaldo absoluto a las personas 
que han sufrido la pérdida de una familiar a causa de un feminicidio o muerte dolosa, y a quienes 
buscan a mujeres desaparecidas y exigen justicia incansablemente. 

Celebró la alianza con ONU Mujeres y la sociedad civil, porque es un paso importante hacia la 
igualdad e hizo un llamado a cada gobierno estatal y local a emprender lo propio. “Nunca más 
un México donde la impunidad determine el curso de la vida de las mujeres. ¡Vivas, libres y sin 
miedo nos queremos!”. 

Esfuerzos contra la violencia son más necesarios que nunca 

La representante de ONU Mujeres en México, Belén Sanz Luque, reconoció el trabajo realizado 
por el Congreso respecto de las acciones para avanzar hacia la igualdad y poner fin a cualquier 
forma de violencia de género; que este tema sea la bandera en su quehacer legislativo, aseveró. 

Dijo que acciones como regular la violencia política, las reformas constitucionales en materia de 
paridad de género, las relativas al derecho al cuidado como un elemento central de la Carta 
Magna e incluir los conceptos de violencia simbólica y mediáticas, representan un avance en la 
garantía de los derechos de las mujeres. 

“Estos esfuerzos son más necesarios que nunca, cuando las cifras siguen siendo alarmantes, ya 
que, de acuerdo con las cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, el año pasado, de enero a diciembre, se contabilizaron 969 víctimas de feminicidio, más 
dos mil 783 de homicidio doloso. Lo anterior nos obliga a rechazar enérgicamente la violencia e 
impulsar medidas para prevenirla y erradicarla”. 

Explicó que el Memorando de Entendimiento es una alianza parlamentaria a través de la Iniciativa 
Spotlight, que es apoyada por la Unión Europea, implementada por las Naciones Unidas y 
articulada desde las instituciones mexicanas y la sociedad civil, a fin de combatir el feminicidio e 
identificar las acciones normativas que deben ser modificadas. 

Participación de diputadas 

La presidenta de la Comisión de Gobernación y Población, Rocío Barrera Badillo (Morena) 
consideró que México atraviesa un momento crucial de cambios sociales profundos, de 
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reconstrucción de identidades, mayor justicia social y lucha por la igualdad donde la cuestión de 
género aparece como ejemplo de acción, cohesión y de una conquista más. “Celebro sentirme 
flanqueada por mujeres que escriben la historia”. 

La presidenta de la Comisión de Seguridad Pública, Juanita Guerra Mena (Morena), aseguró que 
el Memorándum de Entendimiento es un instrumento que “para la Cámara de Diputados deberá 
ser permanente y constante en el recordatorio de que la violencia es un hecho social, resultado 
de un comportamiento aprendido por el contexto permitido por desigualdades sociales”. 

La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios, Julieta Vences Valencia (Morena) celebró 
este tipo de acciones que conllevan a los tres órdenes de gobierno a crear condiciones favorables 
hacia las mujeres y terminar con todo tipo de agresiones. “La violencia no conoce fronteras, las 
mujeres migrantes que se van de sus países de origen es porque sufren violencia en sus lugares 
de origen por algún familiar, pareja o por delincuencia organizada”.  

La presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, Aleida Alavez Ruiz (Morena) indicó 
que se trabaja en un dictamen que integran 48 iniciativas de reformas constitucionales en materia 
de matrimonio igualitario, lenguaje incluyente, eliminación de estereotipos de género, 
discriminación, justicia, perspectiva de género en el Sistema Penal Acusatorio y en las 
estadísticas realizadas por el Inegi, por lo que invitó a participar en el Parlamento Abierto para 
analizar esta propuesta.   

La presidenta de la Comisión de Juventud y Diversidad Sexual, Reyna Celeste Ascencio Ortega 
(Morena), dijo que es importante reflexionar respecto de la participación de la mujer indígena en 
la lucha por la equidad de género.   

La diputada Rocío del Pilar Villarauz Martínez (Morena), informó que coordinará las mesas de 
trabajo periódicas entre las Comisiones de Igualdad de Género, Derechos Humanos, Justicia, 
Gobernación y Población, Derechos de la Niñez y la Adolescencia, Puntos Constitucionales, 
Seguridad Pública, Juventud y Diversidad Sexual y Salud, así como del equipo técnico de la 
Iniciativa Spotlight en ONU Mujeres, la sociedad civil y las instituciones de impartición de justicia, 
establecido en el primer compromiso del memorando. 

La integrante de la junta directiva de la Comisión de Igualdad y Género, Verónica Sobrado 
Rodríguez (PAN) destacó la importancia de promover estas alianzas e iniciativas conjuntas hacia 
“el ejercicio pleno de los derechos de niñas y adolescentes, porque permitirá fortalecer el marco 
legal destinado a erradicar la violencia y contar con una mayor legislación que garantice 
derechos, igualdad y no discriminación”. 
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La diputada del PRD, Guadalupe Almaguer Pardo, mencionó que a pesar de la aprobación de 
importantes iniciativas como la tipificación de la violencia política, la paridad, la violencia 
simbólica, aún faltan esfuerzos para erradicar las violencia contra las mujeres, por lo que 
compromisos interinstitucionales como la Iniciativa Spotlight coadyuvarán a llegar al pleno 
derecho de las mujeres. 

Spotlight, posibilidad de acelerar acciones efectivas 

Nadine Flora Gasman Zylbermann, presidenta del INMUJERES, dijo que la iniciativa Spotlight es 
una posibilidad de acelerar acciones que prevengan y erradiquen el feminicidio. “Estamos 
seguros de que coadyuvarán a la implementación del programa nacional para la igualdad entre 
mujeres y hombres 2020-2024 en temas como fortalecer el marco institucional para garantizar el 
derecho de las mujeres y niñas a una vida libre de violencia”. 

Añadió que la firma del Memorando es una forma objetiva de plantear acciones específicas como 
crear mecanismos para involucrar a la sociedad civil con las instancias de procuración de justicia 
en estas discusiones de iniciativas de ley. 

La UE aportó 500 millones de euros al programa Spotlight 

Jérôme Poussielgue, ministro consejero y jefe de cooperación de la Unión Europea, se 
congratuló por la formalización de este acuerdo y dijo que servirá para modernizar las leyes, 
promover la igualdad de género y luchar contra la erradicación del homicidio. “Los temas de 
inserción de las mujeres a la vida social y económica, así como la protección y promoción de los 
derechos humanos son prioridades de la Unión Europea; por ello, se dieron 500 millones de 
euros al programa spotlight”. 

Reforzar la tarea para prevenir y evitar muertes violentas 

María Fabiola Alanís Sámano, comisionada nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra 
las Mujeres, afirmó que es necesario ubicar en el centro de atención de las instituciones el acceso 
a la justicia y romper la inercia de que “si se daña o mata a una mujer no pasa nada”. También, 
añadió, anclar la política de seguridad con la violencia feminicida a la estrategia nacional de 
seguridad. “Necesitamos reforzar la tarea para garantizar la prevención y evitar las muertes 
violentas”.   

Spotlight es una construcción de alianza legislativa 
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Nayeli Sánchez, coordinadora de Spotlight en ONU Mujeres, afirmó que el Memorándum es la 
construcción de una alianza legislativa la cual tiene como eje central transformar y dar 
aportaciones de vanguardia al ya de por sí sólido marco jurídico. “Queremos contribuir a 
potenciar y reforzar conversaciones que ya existen a nivel de las instituciones. Queremos hacer 
una contribución técnica que permita que aprovechemos esta Legislatura de la Paridad”. 

Representantes de la sociedad civil 

Karla Micheel Salas y David Peña Rodríguez, del Grupo de Acción por los Derechos Humanos y 
la Justicia Social, propusieron a las legisladoras tomar medidas en materia de feminicidios, sus 
consecuencias sociales y familiares, la violencia sexual, desaparición de niñas y mujeres, la 
violencia intrafamiliar y la modificación de la Ley General de Responsabilidades Administrativas 
para evitar la inacción de las autoridades encargadas de atender a las víctimas de violencia. 

Considerandos del Memorándum de Entendimiento 

Se realizará un evento de forma virtual atendiendo a las medidas sanitarias determinadas por la 
contingencia que se vive actualmente por el virus SARS-CoV-2, para que se lleve a cabo la 
presentación de este instrumento en un solo acto con el objetivo de resaltar las voluntades de 
las Partes de construir alianzas legislativas en favor de los derechos de las mujeres y las niñas.  

Se instalarán mesas de trabajo periódicas con las Comisiones para analizar, de manera conjunta, 
propuestas de iniciativas de ley a nivel federal y revisar la propuesta elaborada por el equipo 
técnico de la Iniciativa Spotlight en el marco de la implementación del proyecto.  

ONU Mujeres presentará dentro de las mesas de trabajo una propuesta de paquete de reformas 
conforme al “Diagnóstico de armonización del marco legal federal y de las entidades federativas 
de Chihuahua, Guerrero y Estado de México”.  

En las mesas de trabajo, las Partes promoverán mecanismos de participación de las Instituciones 
de procuración de justicia y afines, para el enriquecimiento de la discusión de propuestas de 
iniciativas de ley en materia de prevención, atención, sanción y erradicación de la violencia contra 
las mujeres y las niñas.  

Se desarrollará un documento por parte del equipo de la Iniciativa Spotlight en ONU Mujeres, en 
el que se concentren las conclusiones de las mesas de trabajo, el cual será enriquecido y 
fortalecido por “la Cámara” a través de la Comisión de Igualdad de Género y publicado de común 
acuerdo entre las partes.  



 

PÁGINA FECHA 

11/02/2021 0 L E G I S L A T I V O 

Se realizará un evento en la sede de “la Cámara”, para presentar públicamente las conclusiones 
y resultados de las mesas de trabajo de forma virtual o presencial, de acuerdo a las medidas 
sanitarias correspondientes.  

Los compromisos adquiridos por las Partes estarán vigentes hasta el 31 de agosto del presente 
año, los cuales podrán ser prorrogados, previo Acuerdo por escrito entre las Partes por las 
siguientes Legislaturas. 

 

--ooOoo— 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-
diputados-y-onu-mujeres-impulsan-alianza-en-materia-de-erradicacion-de-la-violencia-de-
genero#gsc.tab=0 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-y-onu-mujeres-impulsan-alianza-en-materia-de-erradicacion-de-la-violencia-de-genero#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-y-onu-mujeres-impulsan-alianza-en-materia-de-erradicacion-de-la-violencia-de-genero#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-camara-de-diputados-y-onu-mujeres-impulsan-alianza-en-materia-de-erradicacion-de-la-violencia-de-genero#gsc.tab=0
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La Cámara de Diputados y ONU 
Mujeres impulsan alianza en materia de 
erradicación de la violencia de género 
La Cámara de Diputados y la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad 
de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU Mujeres) llevaron a 
cabo la firma del Memorando de Entendimiento, a fin de impulsar una 
alianza parlamentaria de carácter no vinculante para analizar, discutir y 
elaborar propuestas legislativas en materia de erradicación de la violencia 
contra las mujeres y las niñas. 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-y-onu-mujeres-impulsan-alianza-en-
materia-de-erradicacion-de-la-violencia-de-genero/ 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-y-onu-mujeres-impulsan-alianza-en-materia-de-erradicacion-de-la-violencia-de-genero/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-y-onu-mujeres-impulsan-alianza-en-materia-de-erradicacion-de-la-violencia-de-genero/
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-y-onu-mujeres-impulsan-alianza-en-materia-de-erradicacion-de-la-violencia-de-genero/
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-y-onu-mujeres-impulsan-alianza-en-materia-de-erradicacion-de-la-violencia-de-genero/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-y-onu-mujeres-impulsan-alianza-en-materia-de-erradicacion-de-la-violencia-de-genero/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-y-onu-mujeres-impulsan-alianza-en-materia-de-erradicacion-de-la-violencia-de-genero/
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h#ps://www.milenio.com/poli1ca/diputadas-onu-mujeres-alianza-violencia-genero 

https://www.milenio.com/politica/diputadas-onu-mujeres-alianza-violencia-genero
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Urgente, eliminar la violencia contra mujeres y 
niñas; a pesar de los esfuerzos no cesa: Sauri 
Riancho 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, afirmó que eliminar la violencia perpetrada contra mujeres y 
niñas por el hecho de serlo ha tomado carácter de urgencia, porque a pesar de 
los esfuerzos realizados por los gobiernos para erradicar este flagelo en el 
mundo, con preocupación se observa que esta violencia no sólo no cesa, sino 
que parece haber un franco aumento. 

https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-dulce-maria-sauri-riancho-presidenta-de-
la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-en-la-presentacion-del-memorando-de-
entendimiento-entre-la-entidad-de-las-naciones-unidas-para-la-igual/ 

 

 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-dulce-maria-sauri-riancho-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-en-la-presentacion-del-memorando-de-entendimiento-entre-la-entidad-de-las-naciones-unidas-para-la-igual/
https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-dulce-maria-sauri-riancho-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-en-la-presentacion-del-memorando-de-entendimiento-entre-la-entidad-de-las-naciones-unidas-para-la-igual/
https://www.tallapolitica.com.mx/mensaje-de-dulce-maria-sauri-riancho-presidenta-de-la-mesa-directiva-de-la-camara-de-diputados-en-la-presentacion-del-memorando-de-entendimiento-entre-la-entidad-de-las-naciones-unidas-para-la-igual/


 PÁGINA 

0 

FECHA 
            11/02/2021 L E G I S L A T I V O 

 

 
Urgente, eliminar la violencia 
contra mujeres y niñas; a pesar de 
los esfuerzos no cesa: Dip. Sauri 
Riancho 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, afirmó que eliminar la violencia perpetrada contra mujeres y 
niñas por el hecho de serlo ha tomado carácter de urgencia, porque a pesar de 
los esfuerzos realizados por los gobiernos para erradicar este flagelo en el 
mundo, con preocupación se observa que esta violencia no sólo no cesa, sino 
que parece haber un franco aumento. 

https://lineapolitica.com/2021/02/10/urgente-eliminar-la-violencia-contra-mujeres-y-
ninas-a-pesar-de-los-esfuerzos-no-cesa-dip-sauri-riancho/ 

 

 

https://lineapolitica.com/2021/02/10/urgente-eliminar-la-violencia-contra-mujeres-y-ninas-a-pesar-de-los-esfuerzos-no-cesa-dip-sauri-riancho/
https://lineapolitica.com/2021/02/10/urgente-eliminar-la-violencia-contra-mujeres-y-ninas-a-pesar-de-los-esfuerzos-no-cesa-dip-sauri-riancho/
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Urgente, eliminar la violencia contra 
mujeres y niñas; a pesar de los 
esfuerzos no cesa: diputada Sauri 
Riancho 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María 
Sauri Riancho, afirmó que eliminar la violencia perpetrada contra mujeres y 
niñas por el hecho de serlo ha tomado carácter de urgencia, porque a pesar 
de los esfuerzos realizados por los gobiernos para erradicar este flagelo en el 
mundo, con preocupación se observa que esta violencia no sólo no cesa, sino 
que parece haber un franco aumento. 
 
https://almomento.mx/urgente-eliminar-la-violencia-contra-mujeres-y-ninas-a-pesar-de-los-esfuerzos-
no-cesa-diputada-sauri-riancho/ 
 
 

 

https://almomento.mx/urgente-eliminar-la-violencia-contra-mujeres-y-ninas-a-pesar-de-los-esfuerzos-no-cesa-diputada-sauri-riancho/
https://almomento.mx/urgente-eliminar-la-violencia-contra-mujeres-y-ninas-a-pesar-de-los-esfuerzos-no-cesa-diputada-sauri-riancho/
https://almomento.mx/urgente-eliminar-la-violencia-contra-mujeres-y-ninas-a-pesar-de-los-esfuerzos-no-cesa-diputada-sauri-riancho/
https://almomento.mx/urgente-eliminar-la-violencia-contra-mujeres-y-ninas-a-pesar-de-los-esfuerzos-no-cesa-diputada-sauri-riancho/
https://almomento.mx/urgente-eliminar-la-violencia-contra-mujeres-y-ninas-a-pesar-de-los-esfuerzos-no-cesa-diputada-sauri-riancho/
https://almomento.mx/urgente-eliminar-la-violencia-contra-mujeres-y-ninas-a-pesar-de-los-esfuerzos-no-cesa-diputada-sauri-riancho/
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La Cámara de Diputados guardó un minuto 
de silencio en memoria de la madre de la 
diputada Frinné Azuara 
 

En la sesión semipresencial de este miércoles, la Cámara de Diputados guardó 
un minuto de silencio en memoria de la madre de la diputada Frinné Azuara 
Yarzábal (PRI). 
La presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, dijo que 
las y los integrantes de la Mesa Directiva externan sus más sentidas 
condolencias a la diputada Frinné Azuara Yarzábal, por la irreparable pérdida 
de su señora madre, doña Belén Yarzábal, deseándole que encuentre pronto 
la resignación. 
 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-guardo-un-minuto-de-silencio-en-
memoria-de-la-madre-de-la-diputada-frinne-azuara/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-guardo-un-minuto-de-silencio-en-memoria-de-la-madre-de-la-diputada-frinne-azuara/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-guardo-un-minuto-de-silencio-en-memoria-de-la-madre-de-la-diputada-frinne-azuara/
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Polí%cos presumen viaje en avión militar junto a AMLO 

Legisladores, secretarios de 
Estado y gobernadores, 
presumieron el viaje que 
r e a l i z a r o n j u n t o a l 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador desde el 
Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México 
(AICM) hacia el nuevo 
Aeropuerto "Luis Felipe 
Ángeles", en Santa Lucía, 
Estado de México. 

En representantación de la presidencia de la Cámara de Diputados, la vicepresidenta Dolores 
Padierna comparNó en sus redes sociales una foto acompañada del presidente del Senado, 
Eduardo Ramírez. 

"Esta mañana, en un avión de la Fuerza Aérea Mexicana, viajo acompañada del senador Eduardo 
Ramírez rumbo al Aeropuerto de Santa Lucía", señala el texto. 

Por su parte, el secretario de turismo, Miguel Torruco, presumió una foto en donde también se 
observa al Gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo y al de Hidalgo, Omar Fayad. 

"En camino a la celebración del CVI Aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana, un evento que será 
encabezado por el Presidente López Obrador en el Aeropuerto Internacional de Santa Lucía 
General Felipe Ángeles", puntualizó. 

El mandatario arribó a las instalaciones a bordo de un Boeing 737-800, para conmemorar el 
aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana. Se trató del primer aterrizaje de un avión militar en las 
nuevas instalaciones. 

h\ps://www.razon.com.mx/mexico/poliNcos-presumen-viaje-avion-militar-amlo-422908

https://www.razon.com.mx/mexico/politicos-presumen-viaje-avion-militar-amlo-422908
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Polí%cos y funcionarios presumen fotos y asistencia a 
inauguración de Base Aérea Militar de Santa Lucía 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, inauguró este miércoles la Base Aérea 
Militar No. 1 en Santa Lucía, hecho que fue comparEdo en redes sociales por funcionarios y 
políEcos. 

Algunos como el secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, publicaron en TwiIer imágenes 
del vuelo hacia la base aérea. En la imagen comparEda por el secretario Torruco se puede ver 

que en el asiento de atrás se encuentra el 
gobernador del Estado de México, 
Alfredo del Mazo, usando un cubrebocas. 

Inmediatamente después viaja el 
gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, 
quien no lleva cubrebocas. 

La diputada Dolores Padierna publicó una 
foto junto a la secretaria de Gobernación, 

Olga Sánchez Cordero. En otros tuits, se 
puede ver en las imágenes al ministro presidente de la Suprema Corte de JusEcia de la Nación, 
Arturo Zaldívar Lelo de Larrea y el secretario de Hacienda, Arturo Herrera. 

La Etular de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, comparEó en su cuenta de TwiIer 
fotograWas junto al presidente López Obrador y otros funcionarios durante varios momentos de 
la ceremonia realizada en la Base Aérea Militar de Santa Lucía. 

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, tuiteó fotos en las 
escaleras del avión con la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum y la Etular 
del Servicio de Administración Tributaria, Raquel Buenrostro. 

 El senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Mesa DirecEva del Senado, fue otro de los 
que presumió imágenes desde la base de Santa Lucía en las que se ve a otros funcionarios. 

hIps://laEnus.us/2021/02/10/poliEcos-presumen-fotos-inauguracion-base-aerea-militar-santa-
lucia/

https://latinus.us/2021/02/10/politicos-presumen-fotos-inauguracion-base-aerea-militar-santa-lucia/
https://latinus.us/2021/02/10/politicos-presumen-fotos-inauguracion-base-aerea-militar-santa-lucia/
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AMLO estrenó pista de Santa Lucía junto 
a representantes de 3 poderes 
El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró la pista militar del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en Santa Lucía, Estado de México, 
con el aterrizaje de un Boeing 737-800 de la Fuerza Aérea Mexicana. Lo hizo 
acompañado de los representantes de los tres poderes de la Unión. 
En el lugar se encontraban el ministro presidente de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar; el titular de la Secretaría de la 
defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, Dolores Padierna, vicepresidenta 
de la Cámara de Diputados, así como el gobernador de Estado de México, 
Alfredo del Mazo, el de Hidalgo, Omar Fayad; y la jefa de Gobierno de Ciudad 
de México, Claudia Sheinbaum. 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/amlo-estren%C3%B3-
pista-de-santa-luc%C3%ADa-junto-a-representantes-de-3-poderes/ 
 
 
Aterriza vuelo inaugural de AMLO en pista militar del AIGFA (elporvenir.mx) 

 

 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/amlo-llegar%C3%A1-volando-a-santa-luc%C3%ADa-en-el-d%C3%ADa-de-la-fuerza-a%C3%A9rea/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/ministra-que-amlo-propuso-vot%C3%B3-vs-rev%C3%A9s-de-scjn-a-pol%C3%ADtica-energ%C3%A9tica/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/amlo-estren%C3%B3-pista-de-santa-luc%C3%ADa-junto-a-representantes-de-3-poderes/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/amlo-estren%C3%B3-pista-de-santa-luc%C3%ADa-junto-a-representantes-de-3-poderes/
https://elporvenir.mx/nacional/aterriza-vuelo-inaugural-de-amlo-en-pista-militar-del-aigfa/202108
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https://www.24-horas.mx/2021/02/11/en-santa-lucia-estrenan-pista-solo-para-la-foto/

https://www.24-horas.mx/2021/02/11/en-santa-lucia-estrenan-pista-solo-para-la-foto/
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https://www.excelsior.com.mx/nacional/comisiones-de-camara-de-diputados-aprueban-reforma-a-ley-de-industria-electrica/1432039

https://www.excelsior.com.mx/nacional/comisiones-de-camara-de-diputados-aprueban-reforma-a-ley-de-industria-electrica/1432039
https://www.excelsior.com.mx/nacional/comisiones-de-camara-de-diputados-aprueban-reforma-a-ley-de-industria-electrica/1432039


PÁGINA

0

FECHA

11/02/2021
L E G I S L A T I V O 

 

Avala Comisión en San Lázaro inicia4va de reforma a Ley de 
la Industria Eléctrica 

Los integrantes de la Comisión 
de Presupuesto y Cuenta 
Pública de la Cámara de 
Diputados, emi;eron, por 
mayoría, una opinión favorable 
a la reforma de la Ley de la 
Industria Eléctrica, propuesta 
por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 

En la sesión presencial, se 
emi;eron 31 votos a favor por parte de Morena y sus aliados, así como 11 en contra y dos 
abstenciones de los diputados de oposición (PRI, PAN, PRD, MC). 

Diputados de Morena y PT reiteraron que van por aprobarla “sin cambiar una sola coma”. 

hRps://www.razon.com.mx/mexico/avala-comision-san-lazaro-inicia;va-reforma-ley-industria-
electrica-422956 

https://www.razon.com.mx/mexico/avala-comision-san-lazaro-iniciativa-reforma-ley-industria-electrica-422956
https://www.razon.com.mx/mexico/avala-comision-san-lazaro-iniciativa-reforma-ley-industria-electrica-422956
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Aprueba Comisión de Presupuesto la opinión a la iniciativa para reformar la 
Ley de la Industria Eléctrica 

 
Prevé que generará un efecto positivo en las finanzas de la CFE 

Boletín No.5858 

 

Aprueba Comisión de Presupuesto la opinión a la iniciativa para reformar la Ley de la Industria Eléctrica 

 

• Prevé que generará un efecto positivo en las finanzas de la CFE 

 

• La avalaron con 31 votos a favor, once en contra y dos abstenciones; se remitirá a la Comisión de Energía 

 

Con 31 votos a favor, once en contra y dos abstenciones, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida 
por el diputado Erasmo González Robledo (Morena), aprobó la opinión respecto de la iniciativa para reformar la 
Ley de la Industria Eléctrica, enviada por el Ejecutivo Federal el pasado 1º de febrero a la Cámara de Diputados. 

El documento, avalado en reunión extraordinaria semipresencial, establece que la aprobación de la iniciativa 
“generaría un efecto positivo en las finanzas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE)”, de acuerdo con la 
evaluación realizada por el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de esta Cámara. 

Apunta que “la iniciativa podría generar externalidades que pudiesen reflejarse como costos pasivos contingentes, 
así como la interposición con algunos acuerdos comerciales internacionales”. 

La opinión establece que está formulada únicamente en lo correspondiente a lo que compete a la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública. 

El presidente de la Comisión, diputado Erasmo González, señaló que la opinión se remitirá a la Comisión de Energía 
para dictamen y por oficio se comunicará a la Mesa Directiva para su conocimiento. 

Consideraciones de diputadas y diputados 
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Al hablar en contra del documento, el diputado del PRI, Fernando Galindo Favela, indicó que la repercusión de la 
iniciativa incrementará los costos de generación eléctrica en el país, que repercutirá en alza en las tarifas de los 
consumidores o aumentará el subsidio que aporta el Gobierno Federal, mermando su capacidad para atender otras 
necesidades de la población. Dijo que México tiene que enviar señales de certidumbre jurídica a sus socios 
comerciales, con los que ha firmado acuerdos internacionales.  

A favor, la diputada de Morena, Rocío Barrera Badillo, sostuvo que la iniciativa es fundamental porque establece 
un mecanismo legal que fortalece a la CFE, permite cumplir con el objetivo de no generar incrementos a las tarifas 
en términos reales y garantiza la seguridad energética. La ley en la materia atomizó y privatizó la generación de la 
electricidad con el objetivo de hacer un negocio lucrativo únicamente para los generadores privados y colocar el 
precio a la oferta y demanda. 

En contra, por MC, la diputada Fabiola Guadalupe Loya Hernández, cuestionó el que no se le va a mover ninguna 
coma a la propuesta, porque vulnera la autonomía del Poder Legislativo. Consideró que la opinión aprobada con 
premura es parcial y falta escuchar a los participantes del Parlamento Abierto. Agregó que avalar la iniciativa tendría 
un costo presupuestario de hasta 451 mil millones de pesos, debido a la cancelación de contratos de capacidad y 
compra-venta de energía eléctrica. 

Por el PT, el diputado Benjamín Robles Montoya externó su apoyo a la iniciativa y propuso “no cambiarle ninguna 
coma” porque está en favor del país y busca el fortalecimiento que garantizará la estabilidad del sector eléctrico a 
través de las plantas hidroeléctricas de la CFE por encima de las centrales privadas y de ciclo combinado. Dijo que 
para garantizar las tarifas eléctricas se debe contar con un sistema tarifario que se actualice, en razón, de la inflación. 

En contra, la diputada del PAN, Sonia Rocha Acosta, afirmó que no se logró un descuento en las tarifas domésticas 
durante la pandemia, pese a los reclamos y la situación económica de las familias. Cuestionó que se privilegie la 
producción de energía eléctrica por la CFE cuando no existen criterios de planeación devolviéndole el monopolio a 
la misma sin beneficiar a los ciudadanos. 

A favor, la diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) indicó que la iniciativa tiene objetivos muy claros, firmes 
y necesarios: fortalecer a la CFE, sostener el compromiso de no aumentar las tarifas de energía eléctrica por encima 
de la inflación y garantizar la seguridad energética como pieza estratégica sobre un concepto de seguridad nacional. 

Por el PRD, el diputado Antonio Ortega Martínez consideró que “de manera mañosa, los autores de esta iniciativa 
sólo recogen la mitad de los juicios del CEFP sobre el impacto que tendría la reforma”. Las externalidades que 
vendrán de la renegociación de los contratos o término de los mismos, que se van a ir a tribunales nacionales e 
internacionales que significarán pasivos para la nación, de corto y mediano plazos. “Estamos hablando de medio 
billón de pesos que habría que pagar no la CFE, sino las finanzas públicas” 
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De Morena, el diputado Marco Antonio Andrade Zavala aseguró que la opinión de la Comisión “no es tramposa ni 
irresponsable, al contrario, es responsable que atiende básicamente una situación de seguridad nacional y es nuestra 
responsabilidad como diputados federales salvaguardar los intereses de la nación, privilegiando el interés nacional 
sobre el particular”. Son cambios legales para fortalecer a la Comisión sobre los privados. 

De la misma bancada, la diputada Katia Alejandra Castillo Lozano dijo que es urgente fortalecer a la CFE que 
garantizará la confiabilidad del sistema eléctrico y las tarifas se fijen conforme a la inflación y no de manera 
arbitraria, por primera vez se apegará a las condiciones económicas del país.  

Por Encuentro Social, la diputada María del Carmen Cabrera Lagunas sostuvo que no podemos permitir que se 
desmantele la CFE porque se requiere una empresa eléctrica con ingresos altos en apoyo a los ciudadanos y no 
favorezca a unos cuantos políticos y empresarios. Lamentó que se califique a la Comisión como una empresa 
monopólica, por el contrario, todos los ingresos se destinan a apoyan a la población más vulnerable y pobre. 

En contra, el diputado de MC, Tonatiuh Bravo Padilla, solicitó que la iniciativa del Ejecutivo Federal se revise antes 
de votar la opinión de la Comisión, y se requiera al mismo, en el marco de la Ley de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria, remita y realice una evaluación de impacto presupuestal de esta iniciativa, porque es un requerimiento, 
a fin de emitir un posicionamiento. Pidió incluir en el acta de esta reunión dicha petición y, hasta no tener este 
documento se pueda concluir el análisis y posicionamiento de la instancia legislativa. 

De Morena, el diputado Pablo Gómez Álvarez sostuvo que la CFE es la mayor productora de energía no 
contaminante. No es verdad que se quiera hacer a un lado la energía limpia. Explicó que lo que se tiene son contratos 
de largo plazo. En México, la industria eléctrica sirvió para electrificar al país y subsidiar el consumo de la mayoría 
de los mexicanos pobres y de los grandes industriales. “No podemos seguir subsidiando así porque es injusto y le 
hace daño a la CFE, se debe defender al país, que es el que paga”. Se tiene una importante reserva eléctrica que es 
de la nación y debe preservarse. Llamó a superar las falacias que se dicen; es inaudito, inventando patrañas, las cosas 
van a tomar su nivel y exhortó a la Cámara, después de haber esperado más de dos años, se apruebe. 

 
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-de-
presupuesto-la-opinion-a-la-iniciativa-para-reformar-la-ley-de-la-industria-electrica#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-de-presupuesto-la-opinion-a-la-iniciativa-para-reformar-la-ley-de-la-industria-electrica#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-de-presupuesto-la-opinion-a-la-iniciativa-para-reformar-la-ley-de-la-industria-electrica#gsc.tab=0
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h#ps://poli+co.mx/minuta-poli+ca/minuta-poli+ca-congreso/avanza-en-comisión-de-san-lázaro-
la-reforma-eléctrica-de-amlo/ 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/avanza-en-comisi%C3%B3n-de-san-l%C3%A1zaro-la-reforma-el%C3%A9ctrica-de-amlo/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/avanza-en-comisi%C3%B3n-de-san-l%C3%A1zaro-la-reforma-el%C3%A9ctrica-de-amlo/
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Aprueban en Comisión de Presupuesto y CuentaPública reforma a la Ley Energética

En la misma línea y con las mismas palabras del presidente, los diputados de Morenaobtuvieron treinta y un votos a favor -aliados también-, once en contra y dos abstenciones.Presupuesto y Cuenta Pública es la primera de dos comisiones que deben dar el visto buenoantes de votarse en la Comisión de Energía esta iniciativa preferente, enviada por elpresidente Andrés Manuel López Obrador para reformar la Ley de la Industria Eléctrica. Denada sirvieron ni los argumentos de la oposición ni las advertencias de pagos porindemnizaciones, que calculan en cuatrocientos mil millones de pesos a empresas privadas.
https://drive.google.com/file/d/1IgZRoNY9HP1JhkB-4fpHhumu-8sjLhaW/view

https://drive.google.com/file/d/1IgZRoNY9HP1JhkB-4fpHhumu-8sjLhaW/view
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Aprueba Comisión de Presupuesto 
opinión sobre reforma a Ley de la 
Industria Eléctrica 
 
 La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que encabeza el diputado 
Erasmo González Robledo (Morena), aprobó la opinión sobre la iniciativa que 
reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica 
enviada por el Ejecutivo Federal y que busca el fortalecimiento de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), garantizar piso parejo para la 
competencia y mantener bajos costos para el consumidor. 

https://www.elarsenal.net/?p=990834 

 

 
 
 

https://www.elarsenal.net/?p=990834
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Iniciativa presidencial en materia de 
industria eléctrica es inconstitucional y 
antiambientalista: Fabiola Loya 
Hernández 
 
La coordinadora de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, 
Fabiola Loya Hernández, alertó durante la reunión de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, de los riesgos que implicaría avalar la iniciativa 
del Ejecutivo Federal que modifica la Ley de la Industria Eléctrica. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/iniciativa-presidencial-en-materia-de-industria-electrica-es-
inconstitucional-y-antiambientalista-fabiola-loya-hernandez/ 
 
 
 

 

https://hojaderutadigital.mx/iniciativa-presidencial-en-materia-de-industria-electrica-es-inconstitucional-y-antiambientalista-fabiola-loya-hernandez/
https://hojaderutadigital.mx/iniciativa-presidencial-en-materia-de-industria-electrica-es-inconstitucional-y-antiambientalista-fabiola-loya-hernandez/
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Discusión de reforma eléctrica de AMLO arranca en 'fast 
track' en comisiones de Cámara de Diputados 

Entre reproches de la oposición, el grupo mayoritario de Morena y sus aliados en la Cámara de 
Diputados arrancaron en 'fast track' este miércoles la discusión y votación del primer 'dictamen 
de opinión' de la inicia?va de reformas a la Ley de la Industria Eléctrica, presentada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Los legisladores iniciaron con la discusión y votación de la 'opinión' en favor de la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública, que preside Morena, a través del diputado Erasmo González. 

En el inicio de los posicionamientos de par?dos, los legisladores de Morena, PT, PES y PVEM 
an?ciparon que su voto será en favor de la opinión de esta Comisión de Presupuesto -"sin 
cambiarle ni una coma", dijeron-, mientras que el PRI, PAN, PRD y MC anunciaron que votarán en 
contra. 

La mayoría de la 4T adelantó que también será avalada la 'opinión a favor' de la Comisión de 
Economía -que preside el PRI, con el diputado Fernando Galindo- y solo dejarán al final, después 
del parlamento abierto, el 'dictamen del decreto' de la Comisión de Energía, que también preside 
Morena, con el diputado tabasqueño Manuel Rodríguez. 

El debate con?núa en la Comisión de Presupuesto y más tarde se votará la 'opinión' en favor de 
la inicia?va. 

hXps://www.elfinanciero.com.mx/nacional/discusion-de-reforma-electrica-de-amlo-arranca-en-
fast-track-en-comisiones-de-camara-de-diputados 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/discusion-de-reforma-electrica-de-amlo-arranca-en-fast-track-en-comisiones-de-camara-de-diputados
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/discusion-de-reforma-electrica-de-amlo-arranca-en-fast-track-en-comisiones-de-camara-de-diputados
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/10/diputados-de-morena-aliados-confirman-que-no-moveran-ni-una-coma-reforma-electrica-de-amlo-255801.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/10/diputados-de-morena-aliados-confirman-que-no-moveran-ni-una-coma-reforma-electrica-de-amlo-255801.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/10/diputados-de-morena-aliados-confirman-que-no-moveran-ni-una-coma-reforma-electrica-de-amlo-255801.html
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Comisión de Presupuesto considera que reforma eléctrica de 
AMLO sólo beneficia a la CFE 

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, basada en el Centro de Estudios de las 
Finanzas Públicas (CEFP), consideró que la aprobación de la inicia?va preferente del presidente, 
Andrés Manuel López Obrador, para reformar la Ley de la Industria Eléctrica, generaría terminar 
an?cipadamente contratos, generación de pasivos para el Estado mexicano e impugnaciones 
internacionales que exigirían indemnizaciones para nuestro país. 

En un documento se alerta que provocaría renegociación o terminar de manera an?cipada con 
los contratos de Compromiso de 
Capacidad de Generación de 
Energía Eléctrica y Compraventa de 
Energía Eléctrica suscritos con 
productores independientes de 
energía, al amparo de la Ley del 
Servicio Público de Energía, lo que 
provocaría pasivos con?ngentes 
para el Estado Mexicano a mediano 
plazo. 

Además, recuerda, que con base en 
información del CENACE, de tres 

subastas de largo plazo de energía eléctrica, hay 57 proyectos de operación y 14 nuevos 
contratos que se encuentran en ejecución, los cuales –en conjunto- implican una inversión de 8 
mil 904 millones de dólares, es decir, 196 millones 769 mil pesos y una adición de 9 mil 525 MW 
de capacidad eléctrica en energía limpia. 

“Estos proyectos involucran al menos a 28 empresas de diversos países; que en caso de 
aprobarse la inicia?va estarían en posición de interponer controversias internacionales o exigir 
ser indemnizadas", según lo convenido en los contratos y si se encuentran bajo el amparo de 
Tratados Internacionales.  

Se agrega que, conforme a información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, sobre 
“Proyectos de Infraestructura financiados por Capital Privado” (27- ago-20), se encuentran 157 
Proyectos del Subsector Electricidad para Generación de electricidad con una inversión total de 
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845 mil 623 millones de pesos. De ese total se reportan en etapa de Autorización y Ejecución 123 
proyectos que fueron propuestos por el Consejo Coordinar Empresarial (CCE) y cuya inversión 
asciende a 561 mil 042 mdp; no obstante, restando los proyectos que u?lizan energías 
convencionales e hidroeléctricas, las cuales tendrían preferencia en el despacho eléctrico, 
quedarían 105 proyectos de generación con energía solar y eólica cuyo monto de inversión, en 
conjunto, asciende a 451 mil 289 millones de pesos. 

heps://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-comision-de-presupuesto-considera-
que-inicia?va-de-amlo-solo-beneficia-la 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-comision-de-presupuesto-considera-que-iniciativa-de-amlo-solo-beneficia-la
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-comision-de-presupuesto-considera-que-iniciativa-de-amlo-solo-beneficia-la
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COMISIÓN DE PRESUPUESTO Y CUENTA PÚBLICA APRUEBA OPINIÓN FAVORABLE 

Iniciativa de reforma a Ley de la 
Industria Eléctrica avanza en 
comisiones de la Cámara de 
Diputados 
El documento avalado con 31 votos a favor, 11 en contra y dos abstenciones 
establece que al aprobar esta iniciativa "generaría un efecto positivo en las finanzas 
de la Comisión Federal de Electricidad". 
 
Por: Redacción10 de febrero de 2021, 19:55 
La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó la opinión 
favorable respecto de la iniciativa para reformar la Ley de la Industria Eléctrica, enviada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
El documento avalado con 31 votos a favor, 11 en contra y dos abstenciones establece que al 
aprobar esta iniciativa "generaría un efecto positivo en las finanzas de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE)", detalla la Cámara Baja en un comunicado. 
Esta opinión incluye la evaluación realizada por el Centro de Estudios de las Finanzas 
Públicas (CEFP) de la Cámara Baja, la cual señala que esta iniciativa "podría generar 
externalidades que pudiesen reflejarse como costos pasivos contingentes, así como la 
interposición con algunos acuerdos comerciales internacionales”. 
El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González, dijo que esta 
opinión será remitida a la Comisión de Energía para su dictamen y por oficio se comunicará a la 
Mesa Directiva para su conocimiento. 
Durante la reunión extraordinaria, el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Fernando Galindo Favela, dijo que la repercusión de la iniciativa incrementará los costos de 
generación eléctrica en el país, que repercutirá en alza en las tarifas de los consumidores o 
aumentará el subsidio que aporta el gobierno federal, lo que mermaría su capacidad para 
atender otras necesidades de la población.  
El legislador reiteró que México tiene que enviar señales de certidumbre jurídica a sus socios 
comerciales, con los que ha firmado acuerdos internacionales.  

https://www.eleconomista.com.mx/politica/AMLO-presenta-iniciativa-para-reformar-la-Ley-de-la-Industria-Electrica-20210201-0041.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/AMLO-presenta-iniciativa-para-reformar-la-Ley-de-la-Industria-Electrica-20210201-0041.html
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La diputada de Morena, Rocío Barrera Badillo, argumentó que esta iniciativa es fundamental 
porque establece un mecanismo legal que fortalece a la CFE, permite cumplir con el objetivo de 
no generar incrementos a las tarifas en términos reales y garantiza la seguridad energética.  
También de Morena, el diputado Pablo Gómez Álvarez insistió en que la CFE es la mayor 
productora de energía no contaminante. No es verdad que se quiera hacer a un lado la energía 
limpia. Explicó que lo que se tiene son contratos de largo plazo. 
“No podemos seguir subsidiando así porque es injusto y le hace daño a la CFE, se debe defender 
al país, que es el que paga”, dijo el legislador experredista. 
El pasado 1 de febrero, el presidente López Obrador presentó ante el Congreso de la Unión la 
iniciativa para modificar la Ley de la Industria Eléctrica aprobada en la reforma energética en el 
sexenio pasado, con lo que pretende establecer como obligación los límites a la generación de 
electricidad privada y la dominancia de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).   
La iniciativa, presentada en la Cámara de Diputados para su análisis y discusión de origen, 
contiene modificaciones a ocho artículos y cuatro transitorios de dicha ley, que entró en vigor en 
2015. 
Entre los cambios más relevantes está el orden de despacho al que se obligaría al Centro 
Nacional de Control de Energía (Cenace) que como gestor de la red ahora no ponderaría el uso 
de energía más barata por nodo, sino en primer lugar la energía de las hidroeléctricas de la CFE, 
seguida por la que se genera en otras plantas de la estatal, la eólica y finalmente los ciclos 
combinados de la CFE, dejando al último las otras renovables, como solar, de privados.  
Esta iniciativa será analizada por legisladores, empresarios y expertos en el sector este 11 y 12 de 
febrero en un Parlamento Abierto, con dos mesas temáticas: “Energía Eléctrica” y “Energías 
Renovables y Transición Energética”. 
 
 
 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Diputados-empresarios-y-expertos-se-alistan-para-analizar-la-reforma-a-la-Ley-de-la-Industria-Electrica-20210208-0086.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Diputados-empresarios-y-expertos-se-alistan-para-analizar-la-reforma-a-la-Ley-de-la-Industria-Electrica-20210208-0086.html
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https://www.contrareplica.mx/nota-Llevan-Reforma-Electrica-a-parlamento-abierto202111227
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https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/avanza-en-comisiones-iniciativa-para-reformar-la-ley-de-la-industria-electrica-6348325.html

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/avanza-en-comisiones-iniciativa-para-reformar-la-ley-de-la-industria-electrica-6348325.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/avanza-en-comisiones-iniciativa-para-reformar-la-ley-de-la-industria-electrica-6348325.html


PÁGINA
0

FECHA
11/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

11/02/2021 L E G I S L A T I V O



 
PÁGINA 

4 

FECHA 

11/02/2021 
L E G I S L A T I V O 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                           

 

 



 
PÁGINA 

4 

FECHA 

11/02/2021 
L E G I S L A T I V O 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    

 

 

 

 

 

 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

PÁGINA 

PP-3 

FECHA 

11/02/2021 
L E G I S L A T I V O    

 

 

 



 

PÁGINA FECHA 

11/02/2021 4 L E G I S L A T I V O 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PÁGINA

0

FECHA

11/02/2021
L E G I S L A T I V O 

 
 



PÁGINA
0

FECHA
11/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

11/02/2021 L E G I S L A T I V O
Lamenta la oposición en San Lázaro que AMLO nohaya recuperado su salud mental
Fue en la Cámara de Diputados donde las bancada de oposición lamentaron la postura delPresidente de la República expresada el día de ayer respecto a que esta iniciativa preferentecon reformas a Ley de la Industria Eléctrica no va a tener ningún cambio, no se le moveráninguna coma. Legisladores del PAN y PRD señalaron que si bien el Presidente de la Repúblicaya recuperó su salud física después de haber convalecido por Covid-19, bueno, pueslamentaron que haya recuperado su bienestar físico, pero no su bienestar mental, ni tampocoemocional.

https://drive.google.com/file/d/1jD0fv1ud9lVwxSFQqyzdYrKB8bORSE33/view

https://drive.google.com/file/d/1jD0fv1ud9lVwxSFQqyzdYrKB8bORSE33/view
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Entrevista / Edmond Grieger Escudero(Presidente – Inernational Chammber of Comerceen México)

“La Cámara Internacional de Comercio solicita de forma atenta, que se reconsidere estapostura (reforma a la Ley de la Industria Eléctrica) porque, si bien, tenemos elementos deilegalidad que consideramos que van a impactar de forma negativa en el desarrollo deinversiones en México de forma importante, esta iniciativa también debe de velar que secumplan con los criterios que ha emitido la Suprema Corte de Justicia recientemente. AlgunasCámaras con las que estamos participando fueron invitadas al Parlamento Abierto para ladiscusión en comisiones en la Cámara de Diputados. La ICC esperamos tener tambiénparticipación en este Parlamento Abierto”.
https://drive.google.com/file/d/1PzLV45AU9T5hLHmafZnihoYWPsyc09ym/view

https://drive.google.com/file/d/1PzLV45AU9T5hLHmafZnihoYWPsyc09ym/view
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https://www.eleconomista.com.mx/empresas/ICC-pide-al-Congreso-de-la-Union-rechazar-la-iniciativa-de-
Reforma-de-la-Industria-Electrica-20210210-0110.html 
 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/ICC-pide-al-Congreso-de-la-Union-rechazar-la-iniciativa-de-Reforma-de-la-Industria-Electrica-20210210-0110.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/ICC-pide-al-Congreso-de-la-Union-rechazar-la-iniciativa-de-Reforma-de-la-Industria-Electrica-20210210-0110.html
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Sector privado insta al Congreso 
a rechazar la iniciativa de 
reforma eléctrica 

La International Chamber of Commerce México (ICC México) solicitó al 
Congreso de la Unión rechazar la iniciativa preferente enviada por el 
presidente, para reformar la Ley de la Industria Eléctrica, ya que además de 
afectar toda la industria productora de energías limpias, perjudicará la 
reputación del país frente a los inversionistas privados nacionales y 
extranjeros.  

https://www.milenio.com/negocios/sector-privado-insta-congreso-rechazar-reforma-
electrica 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/sector-privado-insta-congreso-rechazar-reforma-electrica
https://www.milenio.com/negocios/sector-privado-insta-congreso-rechazar-reforma-electrica
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https://www.24-horas.mx/2021/02/11/exigen-freno-de-la-reforma-electrica/
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h#ps://www.poli-co.mx/minuta-poli-ca/minuta-poli-ca-gobierno-federal/amlo-usó-
cubrebocas-en-el-primer-vuelo-de-cdmx-a-santa-luc%C3%ADa/ 

https://www.politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/amlo-us%C3%B3-cubrebocas-en-el-primer-vuelo-de-cdmx-a-santa-luc%C3%ADa/
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Aprueban reformas para garantizar 
accesibilidad en el autotransporte 
federal a personas con discapacidad 
 

Los vehículos destinados al servicio de autotransporte federal y privado de 
pasajeros, turismo y carga, deberán cumplir con las condiciones de movilidad, 
seguridad, comodidad, calidad y accesibilidad para personas con discapacidad, 
agrega. Al fundamentar el dictamen de la Comisión de Comunicaciones y 
Transportes y desde plataforma digital, el diputado Carlos Elhier Cinta 
Rodríguez (PAN), precisó que las reformas contribuyen al proceso de 
armonización respecto a la dignidad humana y de justicia social y al pleno 
ejercicio del derecho de accesibilidad y desplazamiento para las personas con 
discapacidad en todo el país. 

https://lineapolitica.com/2021/02/10/aprueban-reformas-para-garantizar-accesibilidad-
en-el-autotransporte-federal-a-personas-con-discapacidad/ 

 

https://lineapolitica.com/2021/02/10/aprueban-reformas-para-garantizar-accesibilidad-en-el-autotransporte-federal-a-personas-con-discapacidad/
https://lineapolitica.com/2021/02/10/aprueban-reformas-para-garantizar-accesibilidad-en-el-autotransporte-federal-a-personas-con-discapacidad/
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Reformas a la Ley de Caminos, Puentes y 
Autotransporte Fortalece y Garantiza los 
Derechos de las Personas con 
Discapacidad 
La diputada Martha Tagle Martínez (MC) sostuvo que las reformas a la Ley de 
Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, garantiza los derechos de las 
personas con alguna discapacidad en su desplazamiento. 
“Se pretende legislar a favor de la accesibilidad y desplazamiento en caminos, 
puentes y autotransporte federal, en virtud de garantizar los derechos de 
todas las personas, sin distinción alguna”, señaló. 
 
https://vivecoatza.com.mx/reformas-a-la-ley-de-caminos-puentes-y-autotransporte-
fortalece-y-garantiza-los-derechos-de-las-personas-con-discapacidad/ 
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Aprueban reformas para que personas con discapacidad auditiva reciban 
educación bilingüe en lengua de señas 

 
El objetivo es impulsar la alfabetización 

Boletín No.5854 

 

Aprueban reformas para que personas con discapacidad auditiva reciban educación 
bilingüe en lengua de señas 

 

• El objetivo es impulsar la alfabetización  

 

• Por consenso, se avaló el dictamen que modifica las leyes generales de los Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes y para la Inclusión de las Personas con Discapacidad 

 

La Cámara de Diputados aprobó, con el consenso de 464 votos, un dictamen para que en el 
caso de niñas, niños y adolescentes sordos o sordociegos, las autoridades federales, de las 
entidades federativas, municipales y de las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, 
garanticen que la educación que reciban sea bilingüe, apropiada a las necesidades de cada uno 
y con apego a su identidad cultural. 

 

El documento, que adiciona el artículo 57 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes, y reforma y adiciona los artículos 2 y 12 de la Ley General para la Inclusión de las 
Personas con Discapacidad, señala que se entiende por Comunidad de Sordos el grupo social 
cuyos miembros comparten la identidad cultural propia de los sordos y el uso de la Lengua de 
Señas. 
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En el dictamen, enviado al Senado para sus efectos constitucionales, se subraya que la 
Secretaría de Educación Pública también proporcionará a los estudiantes con discapacidad 
educación bilingüe en Lengua de Señas Mexicana. 

 

Menciona que para ello, se deberán realizar los ajustes razonables en función de las necesidades 
de las personas y otorgar los apoyos necesarios para facilitar su formación, con la finalidad de 
potenciar el máximo de habilidades y capacidades de los estudiantes con discapacidad. 

 

También, diseñar e implementar programas de formación docente en Lengua de Señas Mexicana 
y el uso conjunto de la lectoescritura en español; impulsar a través de educación bilingüe la 
alfabetización de las personas con discapacidad auditiva y el uso de la lengua en forma escrita, 
así como promover planes de investigación, preservación y desarrollo de formas de 
comunicación alternativa de las personas con discapacidad sensorial. 

 

*Eliminar el analfabetismo al que se enfrentan las personas sordas* 

 

En la fundamentación y desde plataforma digital, la presidenta de la Comisión de Atención a 
Grupos Vulnerables, diputada Laura Barrera Fortoul (PRI), expresó que según datos de la 
Organización Mundial de la Salud, la discapacidad auditiva afecta a 466 millones de personas 
en todo el mundo, lo que representa más del 5 por ciento de la población mundial, de los cuales 
432 millones son adultos y 34 millones son niñas y niños. 

 

Indicó que en México existen 2.4 millones de sordos, más de 84 mil son menores de 14 años; de 
ellos, el 46 por ciento, es decir, casi la mitad, no asiste a la escuela, sumándose a los más de 
124 mil jóvenes sordos de 15 a 29 años, de los cuales el 28 por ciento no tuvieron ningún tipo de 
educación, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Dinámica Demográfica. 
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El rezago educativo, dijo, es uno de los grandes obstáculos a los que se enfrentan las personas 
sordas, el cual repercute en su desarrollo profesional, pues únicamente tres de cada diez jóvenes 
sordos obtienen recursos para vivir mediante un trabajo fijo, y el 67 por ciento restante tienen 
que buscar otros ingresos para subsistir. 

 

Barrera Fortoul precisó que el dictamen busca garantizar un derecho fundamental, el acceso a 
la educación de calidad para personas sordas y usuarios de la lengua de señas como lengua 
madre, reconociendo que está debe acompañarse de la lectoescritura en español y eliminar el 
analfabetismo al que se enfrentan las personas sordas. 

 

Lo anterior, añadió, entendiendo que para la comunidad sorda, recibir educación y tener escuelas 
en su lengua es una acción afirmativa. “Los invito a votar a favor y juntos eliminar los múltiples 
obstáculos a los que se enfrentan las personas sordas en nuestro país”.  

 

*Garantizar derechos de la comunidad de sordos* 

 

Una de las promoventes de la reforma, diputada Olga Patricia Sosa Ruiz (Encuentro Social) 
mencionó que el dictamen permitirá contribuir a generar igualdad de oportunidades y mejores 
condiciones de vida para las personas sordas, pues su objetivo es garantizar los derechos de la 
comunidad de sordos. 

 

Se busca visibilizar su identidad cultural, para que fortalezca la inclusión educativa y sus 
derechos; establece la obligación para que en el caso de niñas, niños y adolescentes sordos o 
sordociegos tengan garantizada la educación bilingüe y apropiada a sus necesidades; es 
imprescindible que el diseño de los programas de formación para estudiantes con discapacidad 
estén acompañados de una educación docente en lengua de señas mexicanas. 

 

*Mejores condiciones para acceder a una educación* 
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Por MC, la diputada Lourdes Celenia Contreras González, también promovente, lamentó que en 
México el derecho a la educación excluye a quienes viven con una deficiencia auditiva o se 
comunican en una lengua indígena; por ello, dijo, es importante este dictamen, ya que representa 
un avance en la lucha para lograr la inclusión de las personas con discapacidad. 

 

Con las reformas, subrayó, niñas, niños y adolescentes que experimentan alguna desventaja 
como la deficiencia auditiva o el uso de alguna lengua indígena, tendrán mejores condiciones 
para acceder a una educación de excelencia, en condiciones equitativas. En México, alrededor 
de 250 mil personas utilizan la lengua de señas mexicana. 

 

Se promueve una perspectiva de inclusión educativa 

 

Martha Garay Cadena, diputada del PRI y también promovente, expuso que según el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía, existen más de 6 millones de personas con discapacidad, 
lo que representa casi el 5 por ciento de la población total del país; ellos, enfrentan obstáculos 
para recibir una educación de calidad, pues el 14 por ciento de las personas sordas adultas 
nunca fueron a la escuela y, dos de cada tres, sólo pudo concluir la educación básica. 

 Las y los menores que sufren de alguna deficiencia auditiva, dijo, pueden llegar a tener graves 
problemas en la escuela. Añadió que el dictamen promueve una perspectiva de inclusión 
educativa y lingüística basada en conceptos como educación bilingüe y los derechos culturales 
de la comunidad de personas sordas, con el apoyo de la lengua de señas mexicana. 

 

--ooOoo-- 
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Aprueban reformas para que personas con 
discapacidad auditiva reciban educación 
bilingüe en lengua de señas 
 
La Cámara de Diputados aprobó, con el consenso de 464 votos, un dictamen 
para que en el caso de niñas, niños y adolescentes sordos o sordociegos, las 
autoridades federales, de las entidades federativas, municipales y de las 
demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, garanticen que la 
educación que reciban sea bilingüe, apropiada a las necesidades de cada uno 
y con apego a su identidad cultural. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/aprueban-reformas-para-que-personas-con-discapacidad-
auditiva-reciban-educacion-bilingue-en-lengua-de-senas/ 
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https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexico/625739/aprueban-reformas-para-que-personas-sordas-reciban-edu-bilingue-de-ls.html
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Aprueban reformas para garantizar 
accesibilidad en el autotransporte 
federal a personas con discapacidad 
 

Los vehículos destinados al servicio de autotransporte federal y privado de 
pasajeros, turismo y carga, deberán cumplir con las condiciones de movilidad, 
seguridad, comodidad, calidad y accesibilidad para personas con discapacidad, 
agrega. Al fundamentar el dictamen de la Comisión de Comunicaciones y 
Transportes y desde plataforma digital, el diputado Carlos Elhier Cinta 
Rodríguez (PAN), precisó que las reformas contribuyen al proceso de 
armonización respecto a la dignidad humana y de justicia social y al pleno 
ejercicio del derecho de accesibilidad y desplazamiento para las personas con 
discapacidad en todo el país. 

https://lineapolitica.com/2021/02/10/aprueban-reformas-para-garantizar-accesibilidad-
en-el-autotransporte-federal-a-personas-con-discapacidad/ 
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Destacan acceso a oportunidades educativas a 
niñas, niños y adolescentes con deficiencia 
auditiva y hablen una lengua indígena 
La diputada Celenia Contreras González (MC) destacó que la reforma a ley 
permitirá a las niñas, niños y adolescentes con una deficiencia auditiva y que 
hablen alguna lengua indígena tengan acceso a mejores oportunidades de 
educación. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/destacan-acceso-a-oportunidades-educativas-a-ninas-
ninos-y-adolescentes-con-deficiencia-auditiva-y-hablen-una-lengua-indigena/ 
 
 

 

 
 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/destacan-acceso-a-oportunidades-educativas-a-ninas-ninos-y-adolescentes-con-deficiencia-auditiva-y-hablen-una-lengua-indigena/
http://www.mipuntodevista.com.mx/destacan-acceso-a-oportunidades-educativas-a-ninas-ninos-y-adolescentes-con-deficiencia-auditiva-y-hablen-una-lengua-indigena/
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Realizan el Foro Nacional de Asesoramiento 
Científico al Parlamento 
 
Con el propósito de intercambiar visiones sobre la propuesta de creación de 
unidades internas para apoyar a la Cámara de Diputados en el uso de 
evidencias basadas en la ciencia, se realizó de manera telemática el Foro 
Nacional de Asesoramiento Científico al Parlamento. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/realizan-el-foro-nacional-de-
asesoramiento-cientifico-al-parlamento/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/realizan-el-foro-nacional-de-asesoramiento-cientifico-al-parlamento/
https://www.tallapolitica.com.mx/realizan-el-foro-nacional-de-asesoramiento-cientifico-al-parlamento/
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Realizan el Foro Nacional de Asesoramiento Científico al Parlamento 
 

Necesario, tener datos verificables y demostrables para la toma de 
decisiones legislativas: diputados y expertos 

Boletín No. 5852 

 

Realizan el Foro Nacional de Asesoramiento Científico al Parlamento 

 

• Necesario, tener datos verificables y demostrables para la toma de decisiones legislativas: 
diputados y expertos 

 

• La reunión se desarrolló de manera telemática 

 

Con el propósito de intercambiar visiones sobre la propuesta de creación de unidades internas 
para apoyar a la Cámara de Diputados en el uso de evidencias basadas en la ciencia, se realizó 
de manera telemática el Foro Nacional de Asesoramiento Científico al Parlamento. 

En el encuentro, diputadas, diputados y expertos destacaron la importancia de tener 
asesoramiento científico que brinde datos confiables y demostrables para la toma de decisiones 
legislativas en beneficio de la ciudadanía. 

 

La presidenta de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputada Marivel Solís Barrera 
(Morena), indicó que al comienzo de la actual Legislatura se hizo el compromiso de incluir a la 
comunidad científica en la toma de decisiones parlamentarias, a fin de que ayuden a garantizar 
las condiciones de bienestar a futuro. 
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El diputado Brasil Alberto Acosta Peña (PRI), expresó que aunque haya diferentes caminos se 
puede llegar al mismo sendero. “En el caso de la ciencia hay mucha nobleza, pero se dice que 
los mexicanos somos expertos en no ponernos de acuerdo”, advirtió.  

 

La diputada María Eugenia Espinosa Rivas (PAN) consideró que el asesoramiento permanente 
y la evidencia científica son la oportunidad para que el Congreso muestre su amor hacia el 
quehacer científico, pues a través de la ciencia se transforma al ser humano. 

 

La diputada Martha Tagle Martínez (Movimiento Ciudadano) enfatizó la importancia de que las 
decisiones públicas estén fundadas en evidencia científica. Consideró que muy pocos 
legisladores usan la información que generan los centros de estudio de la Cámara; no obstante, 
los temas y problemas que se atienden en el Congreso están relacionados con la diversidad del 
país que tenemos.  

 

Del mismo partido, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo mencionó que la emergencia 
sanitaria evidenció el rebase de problemas y la exigencia de actualizarnos en instrumentos 
científicos. “Se sigue desdeñando la asesoría científica; aunque universidades podrían darle 
seguimiento a la pandemia, las redes sociales han mostrado otras cosas, incluso de personas 
que consumen cloro, pero no se ha salido a parar esta desinformación”.  

 

La diputada Beatriz Silvia Robles Gutiérrez (Morena) pidió evitar que se dupliquen funciones, 
porque desde el inicio de esta Legislatura se ha tratado de adelgazar al aparato burocrático, por 
lo que no se deben repetir actividades porque el erario se debe cuidar. Sugirió que desde las 
secretarías técnicas de las comisiones se tenga un enlace directo con la comunidad científica. 

 

El diputado Sergio Mayer Bretón (Morena) declaró que la crisis sanitaria nos hace recordar que 
el mundo está interconectado para lo bueno y lo malo, por lo que es necesario promover el 
asesoramiento y uso de la evidencia científica con datos verificables. 
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Intervenciones de la comunidad científica 

 

Cecilia Noguez Garrido, directora del Instituto de Física de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), aseguró que la ciencia es la base de las sociedades modernas y antiguas, por 
lo que el Gobierno federal tiene la responsabilidad de tomar decisiones respaldándose en el 
conocimiento oportuno y veraz. 

 

Alma Cristal Hernández Mondragón, integrante de International Network for Governmental 
Science Advice y Global Young Academy, puntualizó que la propuesta es tener un consejo 
formado por legisladores y científicos que apoyen las decisiones, periodo con periodo, a través 
de un intercambio permanente dividido en distintas áreas.  

 

William Lee Alardín, coordinador de la Investigación Científica en la UNAM, consideró que no se 
puede pretender ser especialista en todo; por ello, como sucede en otros países, existen grupos 
de asesoramiento a los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial. “Los problemas de hoy 
requieren de soluciones basadas en conocimientos, innovación y tecnología; legislar en un vacío 
de opciones crea más problemas, en lugar de resolverlos”, señaló. 

 

Sara Ladrón de Guevara, rectora de la Universidad Veracruzana, aseguró que los científicos 
mexicanos no están alejados del proceso legislativo, porque acuden cada vez que hay 
Parlamento Abierto. Sin embargo, aseveró, “es lamentable que los argumentos no sean 
determinantes del voto o sean sólo telón de un fondo legitimador”. 

 

José Mustre de León, director General del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados, dijo 
que incluir un grupo de asesoramiento en el Congreso ayudaría a que se tengan de forma directa 
distintas opiniones, lo que potenciaría el proceso legislativo. Señaló que en las redes sociales, 
que muchas veces son consultadas, hay información que no es confiable. 
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Juan Silvestre Aranda Barradas, secretario de Investigación y Posgrado del IPN, consideró 
conveniente acercar los resultados de la investigación a mejorar la calidad de vida del país. 
Advirtió que las soluciones basadas en datos científicos son mejores que improvisar, lo que 
resalta la importancia de la ciencia y la tecnología en la sociedad. 

 

Por su parte, Aline Villareal Medina, profesora del Departamento de Fisicoquímica, de la Facultad 
de Química de la UNAM, pidió convertir hallazgos científicos en política pública, pues sería en 
beneficio de los ciudadanos. 

 

El ex rector de la UNAM, José Sarukhán Kermez, coordinador de la Comisión Nacional para el 
Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (CONABIO), explicó que muchos de los logros y avances 
con los que se ha beneficiado la sociedad mexicana han nacido de la investigación. Puso de 
ejemplo el trabajo teórico de los institutos de salud, quienes han hecho la investigación clínica 
que cambió la salud de los mexicanos. 

 

Apuntó que la mayor parte del trabajo teórico y científico no se comunica a la población, por lo 
que la sociedad ignora las investigaciones que las universidades y centros de investigación 
realizan, pero para eso se requiere de recursos, porque “no es gratis”, por lo que se necesita del 
entendimiento de este fenómeno en la Cámara de Diputados, que es donde se asignan los 
recursos. 

 

Carlos Aguilar Salinas, coordinador de la Unidad de Investigación de Enfermedades Metabólicas 
del INCMNSZ, mencionó que se debe promover la equidad en información y acceso a 
medicamentos, además de contar con los estudios realizados por distintas instituciones de 
investigación. 
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Xyoli Pérez Campos, jefa del Servicio Sismológico Nacional e investigadora del Instituto de 
Geofísica de la UNAM, refirió que se piensa que la ciencia es una élite, pero eso está totalmente 
alejado de la realidad; el científico busca respuesta a preguntas en beneficio de la sociedad. 

 

Marta Ochman, profesora-investigadora de la Escuela de Gobierno de Transformación Pública 
del Tecnológico de Monterrey, dijo que las leyes tienen impacto en el sistema de valores y el 
futuro de la democracia en México, como cuando se aprobó prohibir la venta de refrescos a 
menores, lo que fue aplaudido, pero que afectó la individualidad, pues son castigos e 
imposiciones, en lugar de fomentar ciudadanos autónomos que cuiden su salud. 

 

Francisco Medina Gómez, de la Red Nacional de Consejos y Organismos Estatales de Ciencia 
y Tecnología (Rednacecyt), señaló que también se debe incluir al sector productivo privado, que 
ha sido muy satanizado. “La información es poder y es eso lo que debe empoderar a la Cámara 
de Diputados, sus decisiones, y ser un contrapeso del Ejecutivo federal”. 

 

Al concluir el foro, la diputada Solís Barrera afirmó que los participantes destacaron la importancia 
de contar con asesoramiento científico en el Legislativo, por lo que el compromiso es seguir 
trabajando con la comunidad científica. 

 

--ooOoo-- 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/realizan-el-foro-
nacional-de-asesoramiento-cientifico-al-parlamento#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/realizan-el-foro-nacional-de-asesoramiento-cientifico-al-parlamento#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/realizan-el-foro-nacional-de-asesoramiento-cientifico-al-parlamento#gsc.tab=0
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Propuesta de bancarizar a migrantes no resolveráproblema de dólares: legisladores
El problema del reenvío de remesas en efectivo no se solucionará desde un escritorio;legisladores y especialistas sostienen que hay un gran desconocimiento por parte de lasautoridades financieras sobre lo que padecen los migrantes mexicanos que envían o traen susdólares en efectivo al país.

https://drive.google.com/file/d/1JhuZ7I5KDeGu4e6EF_4liyAFav6x98B1/view

https://drive.google.com/file/d/1JhuZ7I5KDeGu4e6EF_4liyAFav6x98B1/view
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Diputados amplían los delitos por los que puedeser juzgado el Presidente

La Cámara de Diputados hizo la declaratoria de constitucionalidad de la reforma a losartículos 108 y 111 de la Carta Magna luego de ser aprobada por 18 congresos locales, estareforma amplía los delitos por los que puede ser juzgado el Presidente de la República, ahorapodrá hacerlo ya no sólo por traición a la patria y delitos graves del orden común, sinotambién por hechos de corrupción o delitos electorales.

https://drive.google.com/file/d/1XTWm4xkosuMBAhGVUeqsJl2pwXt_s1pO/view

https://drive.google.com/file/d/1XTWm4xkosuMBAhGVUeqsJl2pwXt_s1pO/view
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Diputados facultan Sedatu 
para elaboración de estimación 
de recursos federales para 
vivienda 
 
El Pleno de la Cámara de Diputados, aprobó facultar a la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) para elaborar anualmente 
una estimación fundamentada que determine el monto de recursos federales 
para cumplimentar la política de subsidios de vivienda y ésta se garantice a la 
población de menos recursos. 
 
https://hojaderutadigital.mx/diputados-facultan-sedatu-para-elaboracion-de-estimacion-de-
recursos-federales-para-vivienda/ 
 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-facultan-sedatu-para-elaboracion-de-estimacion-de-recursos-federales-para-vivienda/
https://hojaderutadigital.mx/diputados-facultan-sedatu-para-elaboracion-de-estimacion-de-recursos-federales-para-vivienda/
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Diputado de Morena propone reforma para proteger 
derechos de usuarios de servicios digitales 

Más allá de las redes sociales, el diputado de Morena, Javier Hidalgo propuso una inicia6va de 
Ley Federal de Protección al Usuario Digital. 

“La presente Ley es de orden público y 6ene por objeto promover y proteger los derechos de los 
usuarios digitales procurando la equidad, certeza y seguridad jurídica en las relaciones con los 
proveedores de servicios digitales”, detalla la 
inicia6va. 

En el documento se detalla que un servicio 
digital es aquel que se brinda a través de 
aplicaciones o contenidos en formato digital 
a través de internet u otra red. 

De manera que esta Ley sería aplicable para 
empresas como Google, NeNlix, Uber, 
Facebook, TwiSer, Mercado Libre, entre 
otras, que operan en México. 

Por otra parte, la Ley incluye regulación específica o asimétrica para empresas con poder 
sustancial de mercado así como preponderantes. 
  
Las empresas que, conforme a esta Ley, se consideran dominantes o con poder sustancial de 
mercado, “deberán bloquear contenidos, aplicaciones o servicios a pe6ción expresa de sus 
respec6vos usuarios, sin que el bloqueo pueda extenderse arbitrariamente a otros contenidos, 
aplicaciones o servicios dis6ntos de los solicitados por el usuario” y esta acción no podrá afectar 
arbitrariamente a los usuarios. 

Este 6po de empresas dominantes deberán ofrecer a los usuarios que lo requieran “un servicio 
de control parental y publicar de manera clara las caracterís6cas opera6vas de este servicio y las 
instrucciones para que el usuario pueda operar las aplicaciones necesarias para el correcto 
funcionamiento del mencionado servicio”. 
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Asimismo, tendrán un Código de É6ca bajo el principio de autorregulación, donde informarán a 
los usuarios digitales su compromiso para respetar y promover todos y cada uno de los derechos 
consagrados en la Cons6tución, tratados suscritos y leyes vigentes, en caso de aplicar alguna 
moderación de contenido. 

hSps://www.eluniversal.com.mx/cartera/morena-propone-reforma-para-proteger-derechos-de-
usuarios-de-servicios-digitales

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/morena-propone-reforma-para-proteger-derechos-de-usuarios-de-servicios-digitales
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/morena-propone-reforma-para-proteger-derechos-de-usuarios-de-servicios-digitales
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Proponen reforma para 
proteger derechos de 
usuarios digitales 
 
Más allá de las redes sociales, el diputado de Morena, Javier Hidalgo propuso 
una iniciativa de Ley Federal de Protección al Usuario Digital. 
"La presente Ley es de orden público y tiene por objeto promover y proteger 
los derechos de los usuarios digitales procurando la equidad, certeza y 
seguridad jurídica en las relaciones con los proveedores de servicios 
digitales", detalla la iniciativa. 
 
Proponen reforma para proteger derechos de usuarios digitales (pulsoslp.com.mx) 

 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/proponen-reforma-para-proteger-derechos-de-usuarios-digitales/1256600
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Aprueba Comisión que la CNDH supervise el respeto a los Derechos 
Humanos en el Sistema Nacional de Salud 

 
Lo anterior, cuando exista declaratoria de contingencia o emergencia 
sanitaria en el país 

Boletín No. 5853 

 

Aprueba Comisión que la CNDH supervise el respeto a los Derechos Humanos en el 
Sistema Nacional de Salud 

 

• Lo anterior, cuando exista declaratoria de contingencia o emergencia sanitaria en el país 

 

• También pide realizar sesión solemne en conmemoración del Día Internacional de los Derechos 
de la Mujer 

 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside el diputado Hugo Rafael Ruiz Lustre (Morena), 
aprobó el dictamen que reforma el artículo 6º de la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH), para que sea atribución de dicha comisión supervisar en el Sistema Nacional 
de Salud, el respeto a los derechos humanos cuando exista declaratoria de contingencia o 
emergencia sanitaria en el país. 

 

Además, el documento avalado en sesión telemática y remitido a la Mesa Directiva, establece 
que desde la declaratoria de contingencia sanitaria en el área de salubridad general en el país y 
hasta su término, la CNDH, en su caso, formulará las propuestas generales conducentes a fin 
de promover, respetar, proteger y garantizar los derechos humanos de cualquier persona, de 
manera específica de quienes pertenezcan a grupos en situación de vulnerabilidad. 
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Asimismo, el dictamen indica que en el caso de que se formulen dichas propuestas generales, 
serán remitidas a la Cámara de Diputados y de Senadores del Congreso de la Unión. 

La diputada Graciela Zavaleta Sánchez (Morena), promovente de la iniciativa dictaminada, dijo 
que la protección de la salud en momentos de emergencias sanitarias no puede ser objeto de 
restricciones bajo ningún concepto. “La aplicación de medidas sanitarias no deberían ser pretexto 
para incidir en la violación de derechos humanos”. 

 

Sesión solemne por el Día Internacional de la Mujer 

En la reunión de la Comisión se aprobó un punto de acuerdo por el que dicha instancia legislativa 
solicita a la Junta de Coordinación Política y a la Conferencia para la Dirección y Programación 
de los Trabajos Legislativos, tengan a bien autorizar el día 8 de marzo del presente año, una 
sesión solemne en conmemoración del Día Internacional de la Mujer. 

La diputada de Morena, Erika Vanessa del Castillo, consideró necesario llevar a cabo la sesión 
solmene porque, dijo, se tiene una deuda con la población femenina y es fundamental que se 
escuche su voz en esta Legislación de la Paridad de Género. 

De la misma bancada, la diputada Laura Martínez González comentó que, en el marco del Día 
Internacional de los Derechos de las Mujeres, es necesario erradicar la violencia de género, así 
como hacer válido el derecho femenino a ejercer el voto. 

Por otra parte, la Comisión aprobó su opinión favorable respecto de la iniciativa con proyecto de 
decreto por el que se reforman los artículos 1º y 9º de la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación y el artículo 3º de la Ley General para la Igualdad entre Mujeres y Hombres. 

--ooOoo— 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-
comision-que-la-cndh-supervise-el-respeto-a-los-derechos-humanos-en-el-sistema-nacional-de-

salud#gsc.tab=0 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-que-la-cndh-supervise-el-respeto-a-los-derechos-humanos-en-el-sistema-nacional-de-salud#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-que-la-cndh-supervise-el-respeto-a-los-derechos-humanos-en-el-sistema-nacional-de-salud#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-que-la-cndh-supervise-el-respeto-a-los-derechos-humanos-en-el-sistema-nacional-de-salud#gsc.tab=0
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Aprueba Comisión que la CNDH supervise el 
respeto a los Derechos Humanos en el Sistema 
Nacional de Salud 
 
La Comisión de Derechos Humanos, que preside el diputado Hugo Rafael Ruiz 
Lustre (Morena), aprobó el dictamen que reforma el artículo 6º de la Ley de 
la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), para que sea 
atribución de dicha comisión supervisar en el Sistema Nacional de Salud, el 
respeto a los derechos humanos cuando exista declaratoria de contingencia o 
emergencia sanitaria en el país. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/aprueba-comision-que-la-cndh-supervise-el-respeto-a-
los-derechos-humanos-en-el-sistema-nacional-de-salud/ 
 
 

 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/aprueba-comision-que-la-cndh-supervise-el-respeto-a-los-derechos-humanos-en-el-sistema-nacional-de-salud/
https://www.tallapolitica.com.mx/aprueba-comision-que-la-cndh-supervise-el-respeto-a-los-derechos-humanos-en-el-sistema-nacional-de-salud/
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Aprueba Comisión el formato 
de la Tercera Entrega de los 
Informes Individuales de la 
Cuenta Pública 2019 
 
La Comisión de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el 
diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC), aprobó el formato para la 
entrega de los Informes Individuales de Fiscalización Superior de la Cuenta 
Pública 2019, que será el próximo 20 de febrero a las 11 horas, de manera 
telemática. 
 
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-el-formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-
individuales-de-la-cuenta-publica-2019/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-el-formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-2019/
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-el-formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-2019/
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Adultos mayores tendrán descuentos en productos y 
servicios con su INE 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad sus5tuir la credencial del Ins5tuto 
Nacional de las Personas adultas Mayores (INAPAM) con alguna iden5ficación oficial como la 
credencial para votar, credencial de jubilado o pensionado, o alguna credencial que lo acredite 

como persona adulta 
mayor. 

Con ello, las personas de 
60 años y más podrán 
recibir todos los beneficios 
que otorga el Inapam de 
manera directa con solo 
p r e s e n t a r s u 
iden5ficación. 

El proyecto impulsado por 
la diputada de Morena, Lizeth Amayrani Guerra Méndez, fue aprobado por 439 votos a favor, 
cero en contra y cero abstenciones. 

“Actualmente no todos los adultos mayores 5enen el INE, o el comprobante de domicilio, u otros 
documentos que requiere el Inapam para afiliarlos, o bien, hay adultos mayores que por 
desconocimiento no lo tramitan, el obje5vo de la propuesta es dar trato prioritario y preferencial 
en la polí5ca pública dirigida al bienestar social a dicho sector poblacional, para que todos sean 
beneficiarios de manera directa son hacer el trámite”, puntualizó. 

El dictamen, que reforma la Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores, no quita la 
facultad al Inapam para seguir credencializando, y su principal función seguirá siendo la de 
ges5onar convenios de colaboración con algunos diversos establecimientos, para ofrecer 
descuentos en dis5ntos rubros como el pago del agua y predial; recreación, deporte, educación y 
cultura; trasporte; servicios dentales oWálmicos, laboratorios clínicos, aparatos ortopédicos; ropa, 
calzado, hogar; asesoría jurídica y legal; y alimentación. 
hXps://www.razon.com.mx/mexico/adultos-mayores-tendran-descuentos-productos-servicios-
ine-422974

https://www.razon.com.mx/mexico/adultos-mayores-tendran-descuentos-productos-servicios-ine-422974
https://www.razon.com.mx/mexico/adultos-mayores-tendran-descuentos-productos-servicios-ine-422974
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Las personas adultas mayores 
podrán acreditar su edad a 
través de más opciones, como 
la credencial del INE 
 
La Cámara de Diputados aprobó reformas para que las personas adultas 
mayores puedan acreditar su edad mediante identificación oficial, credencial 
de jubilado o pensionado, o credencial que lo acredite como persona adulta 
mayor, y así gozar de los beneficios de esta ley y de otros ordenamientos 
jurídicos aplicables. 
 
https://hojaderutadigital.mx/las-personas-adultas-mayores-podran-acreditar-su-edad-a-
traves-de-mas-opciones-como-la-credencial-del-ine/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/las-personas-adultas-mayores-podran-acreditar-su-edad-a-traves-de-mas-opciones-como-la-credencial-del-ine/
https://hojaderutadigital.mx/las-personas-adultas-mayores-podran-acreditar-su-edad-a-traves-de-mas-opciones-como-la-credencial-del-ine/
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Aprueba Comisión el formato de la Tercera Entrega de los Informes 
Individuales de la Cuenta Pública 2019 

 
Se realizará el próximo 20 de febrero de manera telemática 

Boletín No.5860 

 

Aprueba Comisión el formato de la Tercera Entrega de los Informes Individuales de la 
Cuenta Pública 2019 

 

• Se realizará el próximo 20 de febrero de manera telemática 

• Habrá posicionamientos de cada grupo parlamentario 

 

La Comisión de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado Mario Alberto 
Rodríguez Carrillo (MC), aprobó el formato para la entrega de los Informes Individuales de 
Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2019, que será el próximo 20 de febrero a las 11 
horas, de manera telemática. 

El acuerdo precisa que se mantendrán las directrices aplicadas en la anterior entrega, toda vez 
que prevalece la emergencia sanitaria. 

Se hará una sesión virtual con el Auditor Superior de la Federación, y el director Jurídico, quien 
se presentaría en la Cámara de Diputados con los documentos para hacer la entrega formal. 

El diputado Rodríguez Carrillo precisó que la reunión será vía telemática. Primero será la sesión 
de la instancia legislativa y se expondrán los posicionamientos de los grupos parlamentarios, 
posteriormente dará su informe el Auditor y se recibirán los documentos. 

“La designación de los oradores se le dejará a cada grupo parlamentario, esperando la lista de 
cada uno de los diputados que acompañarán los posicionamientos; generalmente son 5 minutos 
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por cada uno, pero se podrá dividir entre algunos diputados ese tiempo, a consideración del 
grupo parlamentario”, explicó. 

Que el plan anual de auditorías incluya las de tipo forense 

En asunto generales, la diputada Gloria Romero León (PAN) comentó que en el Programa Anual 
de Auditorías de la ASF no se incluyen las de tipo forense, por lo que propuso hacer una mesa 
de trabajo posterior para analizar el tema. “Es de la mayor relevancia acompañar a la Auditoría 
Superior para ver qué tipo de auditorías y en qué rubro se estarán haciendo”. 

La diputada Inés Parra Juárez (Morena) coincidió en la importancia de las auditorías forenses 
porque es lo previo a las denuncias de hechos, por lo que hay que estar pendientes de cazar a 
los funcionarios corruptos. “Se estará pendiente del Programa Anual de Auditorías, 
principalmente en municipios de Puebla y el de abasto de medicamentos a la entidad”, enfatizó. 

La diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) celebró que en este programa anual se haya 
incluido a las universidades tecnológicas, tema que se ha puesto sobre la mesa y que arrojará 
elementos interesantes, comentó. 

La diputada Marcela Guillermina Velasco González (PRI) indicó que este programa de la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) no debe sufrir modificaciones durante el año, a menos 
que haya alguna explicación que lo amerite.  

El diputado Marco Antonio Andrade Zavala (Morena) comentó que hay una buena disposición en 
el inicio de los trabajos con la ASF, por lo que dijo estar de acuerdo en que se realicen las de 
tipo forense, pero es la dependencia quien tiene la facultad de decidir cuáles serán las auditorías 
que se llevarán a cabo. 

Al respecto, el presidente de la Comisión indicó que las auditorías forenses llevan un proceso, 
por lo que no están desestimadas, pero primero se debe encontrar una anomalía en la cuenta. 
Señaló que se enviará un oficio a la ASF para llegar a un buen término de establecer estas 
auditorías, porque lejos de que las auditorías disminuyan, lo que se busca es que aumenten. 

Por último, el diputado informó que integrarán una mesa de trabajo con agrupaciones de la 
sociedad civil, quienes darán sus investigaciones sobre fiscalización, el próximo viernes, a fin de 
que retroalimenten de información a la Comisión. 

 
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-el-
formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-2019#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-el-formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-2019#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-el-formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-2019#gsc.tab=0
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Diputadas y diputados conmemoran el 479 
aniversario de la fundación de la ciudad de 
Guadalajara 
En el apartado de Efeméride, la diputada Katia Alejandra Castillo Lozano 
(Morena) comentó que hoy Guadalajara es una ciudad cosmopolita, la 
segunda más grande de nuestro país, sede de grandes eventos deportivos y 
tecnológicos pero, principalmente, es la cuna del tequila y del mariachi, una 
de las mejores expresiones de la mexicanidad a escala global. 

https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-conmemoran-el-479-
aniversario-de-la-fundacion-de-la-ciudad-de-guadalajara/ 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-conmemoran-el-479-aniversario-de-la-fundacion-de-la-ciudad-de-guadalajara/
https://www.tallapolitica.com.mx/diputadas-y-diputados-conmemoran-el-479-aniversario-de-la-fundacion-de-la-ciudad-de-guadalajara/
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h#ps://centralmunicipal.net/poli4ca/2021/02/10/diputados-conmemoran-aniversario-de-la-
fundacion-de-guadalajara/ 

https://centralmunicipal.net/politica/2021/02/10/diputados-conmemoran-aniversario-de-la-fundacion-de-guadalajara/
https://centralmunicipal.net/politica/2021/02/10/diputados-conmemoran-aniversario-de-la-fundacion-de-guadalajara/
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Diputados aprueban reformas a artículosconstitucionales para acotar fuero del Presidente

La Cámara de Diputados declaró reformados los artículos 108 y 111 de la Constitución Políticapara acotar el fuero del Presidente y establecer la posibilidad de juzgarlo por hechos decorrupción, delitos electorales y cualquier otro acto ilícito. La diputada Aleida Alavez, afirmóque las reformas a los artículos son históricas pues recogen y atienden el reclamo social quedurante décadas ha hecho la población. Las reformas fueron turnadas al Ejecutivo Federalpara su promulgación.
https://drive.google.com/file/d/1dbDHqPvyl0C3KwvkFe52sq5g-sbYgxFy/view

https://drive.google.com/file/d/1dbDHqPvyl0C3KwvkFe52sq5g-sbYgxFy/view
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Diputadas de Morena demandan que no 
haya impunidad en el caso de Salgado 
Macedonio, acusado de abuso sexual 
 
Lorena Villavicencio Ayala, Laura Imelda Pérez Segura, Wendy Briceño 
Zuloaga y Rocío del Pilar Villarauz Martínez, dijeron que preocupa e indigna 
que, no obstante que existen acusaciones y denuncias que han sido 
documentadas, no haya una investigación seria, debidamente fundada y 
sustentada para integrar la carpeta de investigación y determinar en 
definitiva, la procedencia o no de la acción penal en contra de Salgado 
Macedonio. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/diputadas-de-morena-demandan-que-no-
haya-impunidad-en-el-caso-de-salgado-macedonio-acusado-de-abuso-sexual/ 
 
 
 
 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/diputadas-de-morena-demandan-que-no-haya-impunidad-en-el-caso-de-salgado-macedonio-acusado-de-abuso-sexual/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/diputadas-de-morena-demandan-que-no-haya-impunidad-en-el-caso-de-salgado-macedonio-acusado-de-abuso-sexual/
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La diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena) se reincorpora a sus 
actividades legislativas 

 
Se citó a sesión semipresencial el martes 16 de febrero, a las 11:00 horas 

Boletín No.5861 

 

La diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena) se reincorpora a sus actividades 
legislativas 

 

• Se citó a sesión semipresencial el martes 16 de febrero, a las 11:00 horas 

 

En la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados se dio cuenta de un oficio de la diputada 
Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), por el que notifica su reincorporación a las actividades 
legislativas, a partir del 16 de febrero. 

 

Cambios en comisiones 

De la Junta de Coordinación Política se recibieron comunicaciones, con relación a cambio de 
integrantes de las Juntas Directivas de Comisiones. 

Posteriormente, el presidente en turno de la Mesa Directiva, diputado Xavier Azuara Zúñiga 
(PAN), expresó que para que las y los diputados puedan emitir su voto de manera oportuna, se 
les solicita actualizar la última versión de la aplicación remota de asistencia y votación, misma 
ha sido distribuida oportunamente por las direcciones generales de Tecnologías de la 
Información y de Apoyo Parlamentario, a través de los enlaces de cada grupo parlamentario en 
el Pleno. 



 

PÁGINA FECHA 

11/02/2021 0 L E G I S L A T I V O 

Comunicó que los votos de viva voz se otorgarán única y exclusivamente cuando la Dirección 
General de Tecnologías de la Información reporte una falla en la aplicación o en los equipos, por 
lo que no habrá excepción alguna. 

Enseguida, el diputado Azuara Zúñiga dijo que en términos de lo dispuesto por los artículos 100 
y 102 del Reglamento de la Cámara de Diputados, las iniciativas y las proposiciones con punto 
de acuerdo contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, 
publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el próximo martes 16 de febrero, a las 11:00 
horas, en modalidad semipresencial. 

 
 
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-diputada-nelly-
minerva-carrasco-godinez-morena-se-reincorpora-a-sus-actividades-legislativas#gsc.tab=0 
 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/la-diputada-nelly-minerva-carrasco-godinez-morena-se-reincorpora-a-sus-actividades-legislativas#gsc.tab=0
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PROPONEN REFORMAS PARA 
TRADUCIR DEL ESPAÑOL A 
LENGUAS INDÍGENAS TEXTOS 
DE ÍNDOLE CIENTÍFICO Y 
TECNOLÓGICO 
 
La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) propuso reformas de 
ley para que con traductores inteligentes, se haga el traslado del español a 
lenguas originarias, y viceversa, textos de índole científico y tecnológico, 
asimismo se facilite y mejore la interacción entre las autoridades, pueblos y 
comunidades. 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-reformas-para-traducir-
del-espanol-a-lenguas-indigenas-textos-de-indole-cientifico-y-tecnologico/ 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-reformas-para-traducir-del-espanol-a-lenguas-indigenas-textos-de-indole-cientifico-y-tecnologico/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-reformas-para-traducir-del-espanol-a-lenguas-indigenas-textos-de-indole-cientifico-y-tecnologico/
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Hasta 4 años de cárcel a funcionarios que 
se apliquen vacunas anticovid sin que aún 
les corresponda, propone diputada del 
PAN 
 
La diputada federal del PAN, Annia Saraí Gómez Cárdenas, propuso reformas 
al Código Penal Federal para castigar hasta 4 años de cárcel a los funcionarios 
que hagan alarde de influyentismo o se aprovechen de sus cargos para 
saltarse la fila y aplicarse las vacunas, tratamientos y medicamentos 
contra covid-19, cuando no les corresponda. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/hasta-4-anos-de-carcel-a-funcionarios-que-
se-apliquen-vacunas-anticovid-sin-que-aun-les-corresponda-propone-diputada-del-pan/ 
 
 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/tema-dia/se-vacunaran-a-adultos-mayores-y-maestros-amlo/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/hasta-4-anos-de-carcel-a-funcionarios-que-se-apliquen-vacunas-anticovid-sin-que-aun-les-corresponda-propone-diputada-del-pan/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/hasta-4-anos-de-carcel-a-funcionarios-que-se-apliquen-vacunas-anticovid-sin-que-aun-les-corresponda-propone-diputada-del-pan/
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Proponen cárcel a funcionarios que se 'salten la fila' para 
vacunas 

La diputada federal del PAN, Annia Saraí Gómez Cárdenas, propuso cambio legales para sancionar 
con hasta 4 años de cárcel, a los funcionarios que aprovechándose de su cargo accedan a las 
vacunas, tratamientos y medicamentos por “influyenGsmo”, cuando no les corresponda. 

En conferencia de prensa en la que mostró una manta que decía: ¡cárcel a los gandallas!, dijo que 
al menos en cinco enGdades del país se han registrado casos vergonzosos en los que direcGvos de 
centros hospitalarios y altos funcionarios de gobiernos estatales y municipales, se han aplicado la 
vacuna anGcovid antes que el personal que están en la primera línea de atención a la pandemia. 

La legisladora regiomontana, dijo que 
se trata de reformas al arOculo 215 
del Código Penal Federal para 
casGgar a estas personas abusivas. 

“Cuando en beneficio propio o de un 
tercero uGlice su cargo para acceder 
con prioridad y ventaja a vacunas, 
tratamientos e insumos médicos. Y 
estamos proponiendo que haya una 
sanción de uno a cuatro años de 
prisión y además, de desGtución e 
inhabilitación del cargo de 4 a 9 años para poder acceder a otro cargo. Evidentemente, estas 
penas se duplicarían cuando haya una emergencia sanitaria como la que estamos enfrentando 
hoy en nuestro país”. 

Annia Gómez aprovechó para exhortar a los actuales funcionarios federales, estatales y 
municipales para no incurrir en estas conductas de abuso de poder, incluso ser ejemplo de 
cumplimiento de las medidas sanitarias prevenGvas y no emular al Presidente López Obrador que 
manGene su terquedad en no usar cubrebocas. 

hZps://wradio.com.mx/radio/2021/02/11/nacional/1612999029_691144.html

https://wradio.com.mx/radio/2021/02/11/nacional/1612999029_691144.html
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https://www.eluniversal.com.mx/estados/diputados-de-tamaulipas-protestan-contra-regulacion-redes-
sociales-propuesta-por-monreal 
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Piden que FGR indague irregularidades en plan de jóvenes 

El diputado priista Juan Francisco Espinoza agendó un punto de acuerdo para solicitar a la 
Secretaria de la Función Pública (SFP) y a la Fiscalía General de la República (PGR) inves@gar de 
manera coordinada presuntos actos de corrupción en el programa Jóvenes Construyendo el 
Futuro en Linares, Nuevo León, y el área metropolitana de Monterrey. 

El exhorto de cinco puntos demanda también a la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS), 
a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y al Ins@tuto Nacional Electoral (INE) acciones 
concretas para evitar el mal uso del presupuesto de la estrategia gubernamental y que ésta tenga 
un uso electoral. 

A la STPS se le pide transparentar el número de empresas dadas de baja y los servidores públicos 
sancionados por la comisión de irregularidades con el programa prioritario. 

Además, se le demanda que dé a conocer las acciones emprendidas para solventar y prevenir 
esas irregularidades, entre ellas desvío de recursos, retención de apoyos, uso inadecuado de 
información personal y sobornos a los aprendices. 

REFORMA publicó que en Linares, Lucio Zurita, ex empleado de la Coordinación de Desarrollo 
Económico municipal, se coludió con dueños de negocios para ofrecer supuestos empleos a 
jóvenes, obtener sus datos personales y, sin su consen@miento, inscribirlos en la plataforma del 
programa y después cobrar las becas. 

En el punto de acuerdo publicado en la Gaceta Parlamentaria también se exhorta a la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) a que realice una revisión integral a los recursos ejercidos por 
Jóvenes Construyendo el Futuro, a fin de corroborar su adecuado ejercicio y, en su caso, 
sancionar a los servidores públicos que, por acción u omisión, han provocado afectaciones a las 
arcas públicas federales. 

También solicita al INE que dé seguimiento a las acciones desarrolladas por el programa, para 
prevenir su uso electoral en beneficio de los candidatos de Morena o del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 

hWps://www.reforma.com/piden-que-fgr-indague-irregularidades-en-plan-de-jovenes/
ar2122580?v=2

https://www.reforma.com/piden-que-fgr-indague-irregularidades-en-plan-de-jovenes/ar2122580?v=2
https://www.reforma.com/piden-que-fgr-indague-irregularidades-en-plan-de-jovenes/ar2122580?v=2
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Piden que FGR indague irregularidades en 
plan de jóvenes 
 

El diputado priista Juan Francisco Espinoza agendó un punto de acuerdo para 
solicitar a la Secretaria de la Función Pública (SFP) y a la Fiscalía General de la 
República (PGR) investigar de manera coordinada presuntos actos de 
corrupción en el programa Jóvenes Construyendo el Futuro en Linares, Nuevo 
León, y el área metropolitana de Monterrey. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&url
redirect=https://www.elnorte.com/piden-que-fgr-indague-irregularidades-en-plan-de-
jovenes/ar2122589?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a-
- 
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https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/piden-que-fgr-indague-irregularidades-en-plan-de-jovenes/ar2122589?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
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FORO NACIONAL DE ASESORAMIENTO CIENTÍFICO AL PARLAMENTO 

La investigación es lo que le da valor a los datos y 
los vuelve útiles para la toma de decisiones: José 
Sarukhán 
“Los problemas más importantes que está enfrentando México en este momento son de índole 
interdisciplinario y no lo estamos incorporando así”: José Sarukhán. 
 
Por: Nelly Toche10 de febrero de 2021, 21:11 
 
Se llevó a cabo el Foro Nacional de Asesoramiento Científico al Parlamento coordinado por el 
diputado Brasil Alberto Acosta Peña, la idea es intercambiar visiones sobre la creación de 
capacidades internas de asesoramiento y uso de evidencia científica en la Cámara de Diputados, 
esto como parte del trabajo de cabildeo rumbo a la aprobación de la reciente iniciativa 
presentada que busca integrar al trabajo legislativo una oficina de asesoramiento científico.  
En general los diputados que participaron en este foro están convencidos de la necesidad de 
integrar los conocimientos a las decisiones legislativas, Mario Alberto Rodríguez, presidente de la 
comisión de Vigilancia de la Auditoria Superior de la Federación aseguró: 
“Necesitamos asesoría porque la pandemia ha evidenciado la exigencia de actualizarnos en 
instrumentos de carácter científico”.  
Dijo que el abordaje y discusión de la pandemia, ha estado lleno de términos epidemiológicos 
mal empleados, usados indistintamente, con acciones equivocadas, con muchas cifras y poco 
análisis “esto solo ha hecho que el problema se normalice, es lo que los políticos han hecho… ( ) 
A estas alturas seguimos desdeñando la asesoría científica, pero las universidades e instituciones 
de investigación tienen una gran cantidad de información que puede alimentar el seguimiento 
de la pandemia y el futuro de los problemas en el país”.   
El impacto de la ciencia en la toma de decisiones  
Durante la mesa dedicada al análisis del Impacto de la Ciencia en la Toma de Decisiones, José 
Sarukhán Kermez,  coordinador Nacional Conabio, se mostró escéptico sobre este nuevo 
esfuerzo “me ha tocado ver muchas iniciativas similares que tratan de acercar a miembros de la 
comunidad académica al legislativo y sobre todo tener la oportunidad de incidir”, sin embargo 
tiene claro su mensaje:  
“Yo no veo manera de que un país sea conducido sin las bases de la información científica factual 
que le permiten beneficiar a los miembros de su sociedad, todo lo que conduzca a eso para 
hacerlo de manera honesta, ética e independiente (sin transformar la información a las 
conveniencias políticas) son bienvenidas, esto tiene que ser real  porque en mi experiencia el 
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esfuerzo de comunicación con la comunidad académica es de dientes para afuera, un cambio 
profundo en esto será una de las cosas más saludables que este país pueda tener”.   
Al aportar evidencia para esta mesa dijo que la investigación es lo que le da valor a los datos y los 
vuelve útiles para la toma de decisiones.  “Tenemos muchísima más información de lo que se 
usa, por diversas razones la información no es utilizada para si quiera definir algunos de los 
problemas que tienen que encarar las diferentes áreas de gobierno, esto es una pena porque 
muchas de las cuestiones que tienen que ver con el bienestar de la sociedad mexicana han salido 
de la investigación directamente, sin necesidad de que nadie la pida, porque los investigadores 
están al tanto de los problemas y requerimientos fundamentales”.   
Desde su área de experiencia dijo que  en el caso de los recursos naturales, México cuenta con el 
organismo más reconocido internacionalmente de información para la toma de decisiones en el 
manejo de biodiversidad (Conabio).  
En algunos casos se ha utilizado parte de la información para cuestiones reglamentarias, el 
último ejemplo más notable y especifico es que hace tres años por primera vez el legislativo, 
ejecutivo y la academia trabajó de manera conjunta para una modificación de la Ley de 
Desarrollo Forestal Sustentable que puso las normas, leyes y mecanismos para la regulación de la 
agricultura y protección de ecosistemas prioritarios, esto ningún otro país lo tiene.   
Concluyó que es paradójico que teniendo toda esta evidencia no se ha encontrado el camino 
para que se opere.  
“En 35 años que he estado acudiendo a la Cámara de Diputados a dar charlas, comentar 
problemas y demás no parecen hacer meya, hoy tenemos ante nosotros una enorme cantidad 
de evidencia de que el trabajo de investigación está siendo útil para beneficio de la población”.  
Por su parte Xyoli Pérez Campos, jefa del Servicio Sismológico Nacional, aseguró que no esperar 
que los legisladores lo sepan todo y tampoco los investigadores, ha puesto en evidencia la 
necesidad de comunicación efectiva. “Si es esta oficina la que se propone para que sea ese 
medio efectivo, deberá tener una visión amplia, identificar las necesidades y las respuestas que 
ni los propios legisladores saben que requieren y que van a necesitar para beneficio de la 
sociedad”.   
Dentro de los problemas que ha enfrentado la especialista, compartió que el tomador de 
decisiones en una situación de desastre necesita contar con una base legislativa bien 
fundamentada en conocimiento, “para ser oportunos y se lleve a buen término”.   
Por ello las políticas públicas necesitan del conocimiento fundamentado y probado, “si 
impulsamos la ciencia que conduzca a ello se evitará la ciencia falsa que ahora es el alimento de 
tomadores de decisiones e incluso legisladores”. Agregó que este enlace con la comunidad 
científica va a permitir toda esa traducción entre las diversas poblaciones que necesitan 
interactuar, que se haga uso de los resultados y no se queden en los estantes o foros 
tradicionales.   



 

 
 

 
PÁGINA 

 

FECHA 

11//02/2021 
L E G I S L A T I V O  

Francisco Medina Gómez, director del Consejo Estatal De Ciencia y Tecnología de Jalisco, puso en 
la mesa toda la colaboración que desde los institutos en los estados se puede brindar, enfatizo 
que se quiere participar pero muchas veces los investigadores dispersos en toda la República 
están lejos de los foros y la toma de decisiones central, “parece que somos un país federal solo 
en la Constitución por lo que es muy importante que se señale a los investigadores de toda la 
República mexicana como un grupo plural y que aporta en muchas áreas, la diversidad es 
nuestra fuerza”.    
nelly.toche@eleconomista.mx 
 

mailto:nelly.toche@eleconomista.mx
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Diputadas y diputados aprueban reformas para proteger de la violencia a 
personas adultas mayores 

 
El dictamen fue aprobado por consenso 

Boletín No.5857 

 

Diputadas y diputados aprueban reformas para proteger de la violencia a personas adultas 
mayores 

 

• El dictamen fue aprobado por consenso 

 

• Pasó al Senado para sus efectos constitucionales 

 

En sesión semipresencial, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por consenso de 455 
votos, el dictamen que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de los Derechos de 
las Personas Adultas Mayores, con el objetivo de protegerlos de la violencia y que tengan trabajo 
digno. 

 

El dictamen, que modifica los artículos 11, 12, 13, 14, 19, 26, 28 y 39 de la citada Ley, establece 
que la denuncia popular podrá ser sobre los actos de violencia hacia personas adultas mayores; 
además, que la organización de la bolsa de trabajo que corresponde a la Secretaría del Trabajo 
y Previsión Social incluya el término “trabajo digno”. 

El dictamen, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, también 
actualiza el término “Distrito Federal”, por “Ciudad de México” e incorpora “las alcaldías de la 
Ciudad de México”. 

Las personas adultas mayores tendrán acceso a un trabajo digno 
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Al fundamentar el dictamen, la diputada Olga Juliana Elizondo Guerra (PT) comentó que 
estimular la participación social es de gran relevancia a efecto de que se haga del conocimiento 
de las autoridades competentes, por medio de una denuncia, todos los actos de violencia que 
dañen a un adulto mayor. 

Además, explicó, tendrán acceso a un trabajo libre de discriminación, con seguridad social y un 
salario remunerador y digno, quedando claro que sus derechos no están sujetos a dádivas. 

“Se dará un paso más en el respeto, defensa y garantía de los derechos de las personas adultas 
mayores, lo que resulta en un beneficio y una mayor calidad de vida y bienestar”, señaló. 

 

Al fijar su postura. la diputada Norma Azucena Rodríguez Zamora (PRD) comentó que, de 
acuerdo con un informe especial sobre los derechos de las personas en 2019 de la CNDH, este 
grupo está expuesto a la vulneración de sus derechos fundamentales y, por lo general, no 
denuncian la violencia. “Seguiremos luchando para garantizar sus derechos, particularmente el 
derecho a la salud y una vida digna”, aseveró. 

 

- 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-
diputados-aprueban-reformas-para-proteger-de-la-violencia-a-personas-adultas-mayores#gsc.tab=0 
 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-aprueban-reformas-para-proteger-de-la-violencia-a-personas-adultas-mayores#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-aprueban-reformas-para-proteger-de-la-violencia-a-personas-adultas-mayores#gsc.tab=0
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Fundamenta Olga Juliana Elizondo dictamen 
para fomentar participación social en la 
denuncia de todo acto que afecte derechos de 
personas adultas mayores 
 
La diputada Olga Juliana Elizondo Guerra (PT) fundamentó el dictamen que busca 
fomentar la participación social en la denuncia de todo acto de violencia que 
genere una afectación a los derechos de las personas adultas mayores. 

 
 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/fundamenta-olga-juliana-elizondo-dictamen-para-
fomentar-participacion-social-en-la-denuncia-de-todo-acto-que-afecte-derechos-de-
personas-adultas-mayores/ 
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http://www.mipuntodevista.com.mx/fundamenta-olga-juliana-elizondo-dictamen-para-fomentar-participacion-social-en-la-denuncia-de-todo-acto-que-afecte-derechos-de-personas-adultas-mayores/
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Entrevista / Martha Tagle (Diputada –Movimiento Ciudadano)

“Se pretende que se legisle en materia de ciberseguridad pero en el marco de la Ley deSeguridad Nacional que es una ley donde se contemplan los ataques que puede haber hacia elEstado Mexicano, dentro o afuera y que se puedan considerar amenazas a la seguridadnacional y luego cuando leo el dictamen, confunden todos los términos y conceptos de lo quetendría que ver con ciberseguridad, hablando con expertos dicen que una cosa es sin duda eltema de la seguridad que se tiene que garantizar en temas cibernéticos que pueden entrar enel marco de la seguridad nacional, pero también involucran otro tipo de temas que no haríafalta esta reforma constitucional”.
https://drive.google.com/file/d/1ssVnPU2qN-mwR7bjj5Ib_shoDm7Wwmt7/view

https://drive.google.com/file/d/1ssVnPU2qN-mwR7bjj5Ib_shoDm7Wwmt7/view
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Aprueba Comisión el formato de la Tercera Entrega de los Informes 
Individuales de la Cuenta Pública 2019 

 
Se realizará el próximo 20 de febrero de manera telemática 

Boletín No.5860 

 

Aprueba Comisión el formato de la Tercera Entrega de los Informes Individuales de la 
Cuenta Pública 2019 

 

• Se realizará el próximo 20 de febrero de manera telemática 

• Habrá posicionamientos de cada grupo parlamentario 

 

La Comisión de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado Mario Alberto 
Rodríguez Carrillo (MC), aprobó el formato para la entrega de los Informes Individuales de 
Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2019, que será el próximo 20 de febrero a las 11 
horas, de manera telemática. 

El acuerdo precisa que se mantendrán las directrices aplicadas en la anterior entrega, toda vez 
que prevalece la emergencia sanitaria. 

Se hará una sesión virtual con el Auditor Superior de la Federación, y el director Jurídico, quien 
se presentaría en la Cámara de Diputados con los documentos para hacer la entrega formal. 

El diputado Rodríguez Carrillo precisó que la reunión será vía telemática. Primero será la sesión 
de la instancia legislativa y se expondrán los posicionamientos de los grupos parlamentarios, 
posteriormente dará su informe el Auditor y se recibirán los documentos. 

“La designación de los oradores se le dejará a cada grupo parlamentario, esperando la lista de 
cada uno de los diputados que acompañarán los posicionamientos; generalmente son 5 minutos 
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por cada uno, pero se podrá dividir entre algunos diputados ese tiempo, a consideración del 
grupo parlamentario”, explicó. 

Que el plan anual de auditorías incluya las de tipo forense 

En asunto generales, la diputada Gloria Romero León (PAN) comentó que en el Programa Anual 
de Auditorías de la ASF no se incluyen las de tipo forense, por lo que propuso hacer una mesa 
de trabajo posterior para analizar el tema. “Es de la mayor relevancia acompañar a la Auditoría 
Superior para ver qué tipo de auditorías y en qué rubro se estarán haciendo”. 

La diputada Inés Parra Juárez (Morena) coincidió en la importancia de las auditorías forenses 
porque es lo previo a las denuncias de hechos, por lo que hay que estar pendientes de cazar a 
los funcionarios corruptos. “Se estará pendiente del Programa Anual de Auditorías, 
principalmente en municipios de Puebla y el de abasto de medicamentos a la entidad”, enfatizó. 

La diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) celebró que en este programa anual se haya 
incluido a las universidades tecnológicas, tema que se ha puesto sobre la mesa y que arrojará 
elementos interesantes, comentó. 

La diputada Marcela Guillermina Velasco González (PRI) indicó que este programa de la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) no debe sufrir modificaciones durante el año, a menos 
que haya alguna explicación que lo amerite.  

El diputado Marco Antonio Andrade Zavala (Morena) comentó que hay una buena disposición en 
el inicio de los trabajos con la ASF, por lo que dijo estar de acuerdo en que se realicen las de 
tipo forense, pero es la dependencia quien tiene la facultad de decidir cuáles serán las auditorías 
que se llevarán a cabo. 

Al respecto, el presidente de la Comisión indicó que las auditorías forenses llevan un proceso, 
por lo que no están desestimadas, pero primero se debe encontrar una anomalía en la cuenta. 
Señaló que se enviará un oficio a la ASF para llegar a un buen término de establecer estas 
auditorías, porque lejos de que las auditorías disminuyan, lo que se busca es que aumenten. 

Por último, el diputado informó que integrarán una mesa de trabajo con agrupaciones de la 
sociedad civil, quienes darán sus investigaciones sobre fiscalización, el próximo viernes, a fin de 
que retroalimenten de información a la Comisión. 

 
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-el-
formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-2019#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-el-formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-2019#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/aprueba-comision-el-formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-2019#gsc.tab=0
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Aprueba Comisión el formato 
de la Tercera Entrega de los 
Informes Individuales de la 
Cuenta Pública 2019 
 
La Comisión de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el 
diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC), aprobó el formato para la 
entrega de los Informes Individuales de Fiscalización Superior de la Cuenta 
Pública 2019, que será el próximo 20 de febrero a las 11 horas, de manera 
telemática. 
 
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-el-formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-
individuales-de-la-cuenta-publica-2019/ 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-el-formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-2019/
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-el-formato-de-la-tercera-entrega-de-los-informes-individuales-de-la-cuenta-publica-2019/
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Avalan reformas para garantizar el derecho a la seguridad jurídica y 
financiera a las personas adultas mayores 

 
Deben recibir un trato digno y apropiado en cualquier procedimiento 
administrativo o judicial 
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Avalan reformas para garantizar el derecho a la seguridad jurídica y financiera a las 
personas adultas mayores 

 

• Deben recibir un trato digno y apropiado en cualquier procedimiento administrativo o judicial 

 

• El dictamen fue aprobado por consenso, en sesión semipresencial de la Cámara de Diputados 

 

La Cámara de Diputados aprobó, por consenso de 460 votos, el dictamen con proyecto de 
decreto por el que se reforman y adicionan los artículos 2 y 5 de la Ley de los Derechos de las 
Personas Adultas Mayores. 

 

Dentro de las modificaciones plateadas se incluye a los órganos constitucionales autónomos y 
las instituciones del sistema financiero, así como quienes ejercen la función notarial y registral 
en las entidades federativas, para que apliquen y den seguimiento a la ley antes mencionada. 

En el documento remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, también 
se establece que en el derecho a la certeza jurídica y al recibir asesoría de forma gratuita se 
incorpore la herramienta de la suplencia de la queja deficiente como un elemento de protección 
del patrimonio familiar y personal. 

Deben recibir un trato digno 
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Al fundamentar el dictamen, la diputada Dulce María Méndez de la Luz Dauzón (MC) señaló que, 
de acuerdo con las proyecciones del Consejo Nacional de Población para el 2050, 32.4 millones 
de mexicanas y mexicanos serán personas adultas mayores, y a pesar de los avances en la 
legislación y las políticas públicas focalizadas a este sector de la población más de la mitad se 
enfrenta a condiciones de pobreza y pobreza extrema. 

Dijo que esta reforma busca fortalecer los mecanismos que garanticen los derechos relativos a 
su integridad, dignidad, referencia y certeza jurídica. “Las personas adultas mayores deben 
recibir un trato digno y apropiado en cualquier procedimiento administrativo o judicial que los 
involucre, así como el apoyo de las instituciones federales, estatales, municipales y órganos 
autónomos en el ejercicio y respeto de sus derechos”. 

Indicó que se pretende que en el derecho a la certeza jurídica y al recibir asesoría de forma 
gratuita se incorpore la herramienta de la suplencia de la queja deficiente como un factor de 
carácter proteccionista. 

 

Derecho a una vida de calidad 

Al fijar su postura, la diputada Claudia Tello Espinosa (Morena) resaltó que el objetivo es incluir 
a los órganos constitucionales autónomos en la aplicación y seguimiento de la Ley de los 
Derechos de las Personas Adultas Mayores. 

Establecer que las instituciones del sistema financiero, así como quienes ejercen la función 
notarial y registral en las entidades federativas, apliquen y den seguimiento a la Ley y garanticen 
a este sector poblacional el derecho a la certeza jurídica en la protección del patrimonio personal 
y familiar. 

Manifestó que las personas adultas mayores tienen derecho a una vida con calidad, libre de 
violencia y sin discriminación, a recibir un trato digno y apropiado en cualquier procedimiento 
judicial, así como a la protección de su patrimonio. 

--ooOoo— 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/-avalan-
reformas-para-garantizar-el-derecho-a-la-seguridad-juridica-y-financiera-a-las-personas-
adultas-mayores#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/-avalan-reformas-para-garantizar-el-derecho-a-la-seguridad-juridica-y-financiera-a-las-personas-adultas-mayores#gsc.tab=0
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Avalan reformas para garantizar el 
derecho a la seguridad jurídica y 
financiera a las personas adultas 
mayores 
 
La Cámara de Diputados aprobó, por consenso de 460 votos, el dictamen con 
proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan los artículos 2 y 5 de 
la Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores. 
Dentro de las modificaciones plateadas se incluye a los órganos 
constitucionales autónomos y las instituciones del sistema financiero, así 
como quienes ejercen la función notarial y registral en las entidades 
federativas, para que apliquen y den seguimiento a la ley antes mencionada. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=990837 
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Advierte PRD de nueva crisis sanitaria; ahora 
por falta de medicamentos en el país. Llamará 
a autoridades a comparecer ante diputados 
Los diputados Frida Alejandra Esparza Márquez y Antonio Ortega Martínez 
adelantaron que esta nueva omisión del gobierno del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador propiciará un panorama desolador cuyas secuelas son 
predecibles con un incremento de muertes por padecimientos distintos al 
Covid-19, debido a que no habrá medicamentos para cubrir la demanda de por 
sí ya preocupante. 

https://hojaderutadigital.mx/advierte-prd-de-nueva-crisis-sanitaria-ahora-por-falta-de-
medicamentos-en-el-pais-llamara-a-autoridades-a-comparecer-ante-diputados/ 
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Pide diputada de PRD incluir en vacunación prioritaria a 
capacitadores INE 

La diputada Guadalupe Almaguer exhortó al gobierno federal a aplicar vacunas an:covid, a los 
asistentes y capacitadores electorales, ya que desde el pasado 7 de sep:embre de 2020 dio inicio 
el Proceso Electoral Federal 2020-2021, y pese a tener contacto con la población no han sido 

inmunizados. 

Recordó que el próximo 6 de junio 
cuando se celebre la jornada 
electoral, habrá poco más de 163 
mil casillas, que recibirán la 
votación tanto de la elección 
federal como de las locales. 

Y ello implica visitar a alrededor de 
12 millones de ciudadanos y 
ciudadanas para invitarlos a que 

par:cipen como funcionarios de 
casilla y capacitarlos, por lo que se debe priorizar la vacunación a los Supervisores y Supervisoras 
Electorales, y las y los Capacitadores Asistentes Electorales. 

La legisladora federal del PRD por San Luis Potosí, aseguró que este personal, estará en constante 
contacto con documentos y personas, por lo que es necesario cuidar de ellos y de los 
aproximadamente 95 millones de mexicanos que podrán votar el próximo 6 de julio. 

Por ello, la diputada Guadalupe Almaguer demandó a las autoridades sanitarias, pues consideró 
menester incluirlos en las primeras etapas de vacunación. 

hTps://wradio.com.mx/radio/2021/02/10/nacional/1612986706_230021.html 

https://wradio.com.mx/radio/2021/02/10/nacional/1612986706_230021.html
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Gobierno Federal debe priorizar en el 
plan de vacunación a supervisores y 
capacitadores electorales: 
Guadalupe Almaguer 
 
 
La diputada Guadalupe Almaguer Pardo presentó un punto de acuerdo en el 
que exhorta al Gobierno Federal para que sean vacunados las y los asistentes 
electorales y capacitadores, ya que el pasado 7 de septiembre de 2020 dio 
inicio el proceso electoral federal 2020-2021. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=990807 
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Confirma TFJA procedencia de embargo a ex tesorero de 
Javier Duarte 

Antonio Tarek Abdalá Saad, ex tesorero del ex gobernador de Veracruz, Javier Duarte, sufrió un 
nuevo revés, luego de que la Sala Superior del Tribunal Federal de JusBcia AdministraBva (TFJA) 
confirmó la procedencia de un embargo por mil 308 millones 933 mil 853 pesos que ordenó la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), para resarcir el daño que le ocasionó a la hacienda 

pública. 

Por unanimidad, los magistrados aprobaron el 
proyecto del magistrado Juan Manuel Jiménez 
Illescas, quien propuso sobreseer el juicio que 
interpuso el quejoso para impugnar la penalidad, ya 
q u e e l e x s e r v i d o r p ú b l i c o p r e s e n t ó 
extemporáneamente la demanda de nulidad de dos 
actos administraBvos: el primero por el mandamiento 
de ejecución, requerimiento de pago y acta de 
embargo pracBcada el 31 de octubre de 2018 por el 
cual se le exigió el pago de dicho monto; y el segundo, 
respecto al pliego de responsabilidades de 6 de abril 

de ese mismo año emiBdo por la ASF donde se 
estableció la canBdad como una sanción resarcitoria. 

La ponencia del magistrado Jiménez Illescas, refiere que Tarek Abdalá manifestó que no le 
noBficaron la resolución personalmente y por lo tanto dijo conocerla a la fecha en que presentó 
la demanda, pero la ASF señaló que el ex diputado federal del PRI interpuso su solicitud de forma 
extemporánea. 

“Como sustento de su causal, la autoridad exhibió el pliego impugnado y su constancia de 
noBficación por rótulo pracBcada el 9 de abril de 2018. Por su parte, no obstante que la 
instrucción le otorgó la oportunidad de ampliar su demanda, el demandante fue omiso en 
hacerlo teniéndose por precluido su derecho”. 

h`ps://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/10/poliBca/confirma-dja-procedencia-de-
embargo-a-ex-tesorero-de-javier-duarte/

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/10/politica/confirma-tfja-procedencia-de-embargo-a-ex-tesorero-de-javier-duarte/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/10/politica/confirma-tfja-procedencia-de-embargo-a-ex-tesorero-de-javier-duarte/
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POST 

 

CONTENIDO 

 

EN VIVO / Sesión ordinaria del 10 de 

febrero del 2021. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN EN 

VIVO 

 

Twitter: https://bit.ly/3qdy0K4       

Facebook: https://bit.ly/3aQt1J3      

YouTube: https://bit.ly/3aTez2T    

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 78,948. 

Reacciones: 1,298. 

Espectadores/Vistas: 17,583. 

  

EN VIVO / Presentación del Memorando 

de Entendimiento entre ONU Mujeres y la 

Cámara de Diputados. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN EN 

VIVO 

 

Twitter: https://bit.ly/3pauQFC       

Facebook: http://bit.ly/3p8bXmV      

YouTube: https://bit.ly/2Z1B5ky    

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 31,128. 

Reacciones: 607. 

Espectadores/Vistas: 2,216. 

 

https://bit.ly/3qdy0K4
https://bit.ly/3aQt1J3
https://bit.ly/3aTez2T
https://bit.ly/3pauQFC
http://bit.ly/3p8bXmV
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POST 
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EN VIVO / Foro Nacional de Asesoramiento 

Científico al Parlamento, convocado por 

la Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación.  

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN EN 

VIVO 

 

Twitter: https://bit.ly/3q9lZ8L       

Facebook: http://bit.ly/3a8uYRZ      

YouTube: https://bit.ly/3aSn1iW    

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 64,820. 

Reacciones: 845. 

Espectadores/Vistas: 4,846. 

 

En el Día de la Fuerza Aérea Mexicana 

celebramos la labor de sus integrantes a 

favor de la paz, seguridad y soberanía del 

país. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: EFEMÉRIDE 

Twitter: https://bit.ly/2Z1ZA12       

Facebook: http://bit.ly/3a5JA4v      

Instagram: https://bit.ly/3aTGijV  

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 18,793. 

Reacciones: 513. 

 

La Presidenta de la Mesa Directiva, Dulce 

María Sauri, asegura que pesar de los esfuerzos 

realizados para erradicar la violencia contra 

mujeres y niñas, con preocupación se observa 

que ésta no sólo no cesa, sino que parece 

haber un franco aumento. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: BOLETÍN 

 Twitter: https://bit.ly/2NdmT5x       

Facebook: http://bit.ly/3aUnpxb            

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 3,649. 

Reacciones: 38.  

 

 

 

  

 

  

https://bit.ly/3q9lZ8L
http://bit.ly/3a8uYRZ
https://bit.ly/3aSn1iW
https://bit.ly/2Z1ZA12
http://bit.ly/3a5JA4v
https://bit.ly/3aTGijV
https://bit.ly/2NdmT5x
http://bit.ly/3aUnpxb
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La Cámara de Diputados, a través de la 

Secretaría General, la Secretaría de 

Servicios Parlamentarios y el CEDIP, te 

invitan a la presentación del libro: “El 

Parlamento en tiempos críticos”. 

  

TIPO DE PUBLICACIÓN: CARTEL 

 

Twitter: https://bit.ly/3714n7n      

Facebook: http://bit.ly/3p4MhHD          

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,310. 

Reacciones: 79. 

 

  

 

 

 

 

 

  

EN VIVO / Reunión extraordinaria de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: TRANSMISIÓN EN 

VIVO 

 

Twitter: https://bit.ly/3tJyObT       

Facebook: https://bit.ly/2MUDZoH      

YouTube: https://bit.ly/3a6g3rq    

 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 19,339. 

Reacciones: 430. 

Espectadores/Vistas: 3,233. 
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PRESIDENTE DEL SENADO  EDUARDO RAMÍREZ; PROTECCIÓN A LA  NIÑEZ PARA  UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA  
 
El presidente de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez, asistió a la presentación del libro “Alas Rotas: cómo prevenir la violencia sexual 
infantil y ayudar a las víctimas”, que organizó a distancia la senadora Josefina Vázquez Mota, en su participación el legislador se dirigió a 
los procuradores, ministerios públicos e impartidores de justicia de cada entidad, haciéndoles un llamado para que tengan sensibilidad y 
refuercen las acciones para combatir los ilícitos en contra de niñas, niños y adolescentes, asimismo consideró indispensable enviar un 
mensaje claro de que la protección de la niñez debe ser un tema prioritario para que los menores vivan una vida libre de violencia y crezcan 
en un ambiente sano, señalando que aquellos que dañen a un menor, deben saber que siempre habrá una ley para juzgarlos, refirió que el 
marco jurídico actual reconoce a los menores como titulares de derechos y establece responsabilidades para garantizar su pleno desarrollo, 
lamentablemente dijo que los infantes siguen siendo sujetos de agresiones físicas, violencia sexual y explotación laboral, de las que un alto 
porcentaje ocurre en el círculo familiar, reconoció el trabajo y a la obra de la senadora Josefina Vázquez Mota, dijo que le consta la 
preocupación e indignación de la legisladora en los temas que conciernen a los niños y las niñas del país. 

 
PRESIDENTA DE  CAMARA DE DIPUTADOS DULCE MARÍA SAURI; COVID-19, NO PUEDE DERRUMBAR PROCESO 

DEMOCRÁTICO; CAMBIOS DE INTEGRANTES Y DE JUNTAS DIRECTIVAS DE COMISIONES 
 
La diputada Dulce María Sauri Riancho, presidenta de la cámara de diputados, señalo que la pandemia provocada por el Covid-19, no 
puede derrumbar el proceso democrático de renovación de órdenes de gobierno y de los representantes populares que los integran, las 
elecciones del 6 de junio se van a desarrollar en condiciones inéditas producto de la emergencia sanitaria que vivimos, señalo que los 
procesos internos de los partidos políticos para elegir a sus candidatos a los diversos cargos se han efectuado con apego a sus estatutos 
y normas internas, pero bajo la modalidad de reuniones a distancia, indico que una vez definidos en los procesos internos partidistas las 
mujeres y los hombres que competirán por los distintos cargos en disputa, gubernaturas, diputaciones federales y locales, así como 
regidores de los ayuntamientos, candidatos y ciudadanos entraremos al extraño periodo de silencio, previo al inicio formal de las campañas 
que, en la mayoría de los casos, coincidirá con los primeros días de abril, la legisladora indico que en México no existe, como en Estados 
Unidos, la posibilidad de votar por correo, lo que permitió en ese país que más de un tercio de sus electores enviara con antelación su 
boleta, señalo que nos espera un doble reto, por una parte, derrotar al abstencionismo que acompaña tradicionalmente a las elecciones 
intermedias federales, para lo cual habrá que vencer el justificado temor de un contagio al asistir a las casillas y emitir el voto, y el segundo 
desafío consiste en la construcción de la estructura ciudadana que actuará en la jornada electoral, refiriéndose a quienes recibirán y contarán 
los votos del 6 de junio, mujeres y hombres que integrarán las mesas directivas de casilla, y la representación de los partidos políticos, y 
que estarán físicamente presentes de 8 de la mañana a 6 de la tarde del día de la votación. Por otra parte la Mesa Directiva dio cuenta de 
una comunicación de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en relación con cambios de integrantes y de juntas directivas de comisiones, 
la diputada Dulce María Sauri Riancho, informó que, en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara 
de Diputados, las iniciativas y las proposiciones contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, 
publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 
 
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACION POLITICA EN SAN LAZARO IGNACIO MIER; ATIENDE AGENDA LEGISLATIVA. 

 
El presidente de la junta de coordinación política Ignacio Mier Velasco, señalo que en la cámara de diputados en un diálogo fraterno junto 
con el diputado Armando Contreras Castillo, revisaron temas de la agenda legislativa, asimismo analizaron la reforma a la ley sobre la 
CFE, misma que corregirá la prioridad de la oferta productiva de las hidroeléctricas, termoeléctricas y eólicas de la comisión federal de 
electricidad, también atendieron temas pendientes de la agenda de los pueblos y comunidades indígenas como el derecho a la consulta y 
el reconocimiento del uso y preservación de la plantas sagradas utilizadas en planes medicinales y ceremoniales. 
 

SENADOR RICARDO MONREAL;  SE CONVOCA INTEGRAR EL CONSEJO  NACIONAL DE BÚSQUEDA DE PERSONAS 
 
El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, indico que el Senado de la Republica 
convocó a interesados a integrar el Consejo  Nacional de Búsqueda de Personas, señalo que las bases y requisitos fueron publicados en 
la Gaceta Parlamentaria y en los micro sitios de las comisiones de Gobernación y de Derechos Humanos, dijo que el Senado, aprobó un 
acuerdo de la Junta de Coordinación Política por el que se emite la convocatoria para integrar el Consejo Nacional Ciudadano del Sistema 
Nacional de Búsqueda de Personas, esta convocatoria está dirigida a organizaciones de familiares, defensores de derechos humanos, 
grupos organizados de víctimas, asociaciones civiles, instituciones académicas, colegios de profesionales, activistas que promueven y 
defienden la protección, observancia, estudio y divulgación de los derechos humanos, así como a expertos y a la sociedad en general, las 
comisiones unidas de Gobernación y de Derechos Humanos serán las encargadas de recibir las propuestas de los aspirantes, a través del 
mecanismo electrónico de registro que se encontrará disponible en la página web del Senado de la República del 15 al 19 de febrero. Las 
comisiones acordarán el formato y la metodología para la evaluación de las y los candidatos, a más tardar el 24 de febrero de 2021 y 
remitirán a la Mesa Directiva el listado de los aspirantes que cumplan con los requisitos y reúnan condiciones de elegibilidad para integrar 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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el Consejo, además, enviarán a la Mesa Directiva el dictamen correspondiente para que la designación de los consejeros se someta a la 
aprobación del Pleno de la Cámara de Senadores.  
 

PRESIDENTE DE MORENA MARIO DELGADO; MÓNICA RANGEL EN SAN LUIS POTOSÍ COORDINARA LOS TRABAJOS DE LA 
CUARTA TRANSFORMACIÓN 

 
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, anunció a Mónica Rangel Martínez como la ganadora de la encuesta en San 
Luis Potosí para coordinar los trabajos de defensa de la Cuarta Transformación en el estado, dijo que en Morena tienen el compromiso de 
abrir espacios políticos para las mujeres, señalo que en el caso de San Luís Potosí participaron 21 mujeres y la gente decidió que la doctora 
Mónica Rangel sea quien encabece el proyecto de la Cuarta Transformación en el estado, el dirigente nacional indico que confían en que 
Mónica Rangel va a asumir plenamente el compromiso de hacer de la política un imperativo ético e impulsar la transformación del país, 
asimismo recordó que serán siete las candidatas que representen al Movimiento Regeneración Nacional en las elecciones a gubernaturas, 
con la intención de garantizar la paridad de género y la participación de las mujeres en el proceso electoral, por su parte, Mónica Rangel 
celebró que Morena sea un partido comprometido con facilitar y mejorar las condiciones para que las mujeres puedan participar activamente 
en la vida política del país, invitó a las potosinas que participaron en el proceso interno a trabajar en conjunto y sumarse a su proyecto, dijo 
que siguiendo el ejemplo del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, serán cercanos, austeros e incluyentes, de igual 
forma, Citlalli Hernández ratificó el apoyo del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y de la Comisión Nacional de Elecciones a Mónica Rangel, 
indico que cree que los buenos comentarios que hay sobre su trabajo como secretaria de salud se verán reflejados en el ejercicio de 
gobierno, porque van a ganar San Luis Potosí en los próximos meses, estuvieron también los integrantes del Comité Nacional de Elecciones: 
Esther Gómez, secretaria de la Diversidad Sexual, y Carlos Evangelista, secretario de Combate a la Corrupción, Mario Delgado aseveró 
que hay un gran deseo de cambio en el pueblo de México, pues la mayoría de los mexicanos y mexicanas sienten una gran identidad con 
el proyecto que encabeza el presidente López Obrador y con Morena.  
 
 

DIPUTADO FERNANDO GALINDO; OPINA SOBRE INICIATIVA DE LA LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA 
 
El diputado Fernando Galindo Favela, del Partido Revolucionario Institucional, presento su posicionamiento en contra de la Iniciativa de 
la Ley de la Industria Eléctrica, durante la reunión extraordinaria de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, señalo que hoy estamos 
viviendo la mayor crisis económica de nuestra historia, y las señales que México tiene que enviar al mundo, son señales de certidumbre 
jurídica, de respeto al Estado de Derecho, de incrementar la competencia económica y las inversiones de nuestro país, tenemos que estar 
dispuestos a reducir los costos de generación eléctrica para los mexicanos y para que las empresas puedan tener una mayor expansión en 
nuestro país, asimismo tenemos que demostrar que México está comprometido con el medio ambiente, ante esto señalo que la iniciativa 
que se está discutiendo en la Cámara de Diputados, va en el sentido contrario de las señales que tenemos que enviar, dijo que esta iniciativa 
va en contra de lo establecido en nuestra Carta Magna, tal y como lo pronunció la Suprema Corte de Justicia de la Nación al respecto, viola 
preceptos y acuerdos establecidos en los tratados internacionales, en el Acuerdo de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá, y en 
otros acuerdos con diversas naciones del mundo, señalo que está clara la repercusión que va a tener esta iniciativa, se van a incrementar 
los costos de generación eléctrica de nuestro país, y eso puede tener dos consecuencias: o se van a incrementar las tarifas eléctricas que 
van a pagar los mexicanos, o se va a tener que incrementar el subsidio que aporta el Gobierno federal, mermando la capacidad del Estado 
mexicano para atender otras necesidades que tienen las mexicanas y los mexicanos, asimismo señalo que también se va a poner en riesgo 
el patrimonio de la Banca de Desarrollo de nuestro país, indico que la Banca de Desarrollo ha sido uno de los principales inversionistas de 
los proyectos de generación eléctrica, eso va a tener implicaciones importantes en el patrimonio de la Banca de Desarrollo y por 
consecuencia, en el patrimonio de los mexicanos. También señalo que es importante que nos demos cuenta que no está completo el 
expediente que envió el Ejecutivo federal, en términos del artículo 18 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, 
todas las iniciativas tienen que tener un dictamen de impacto presupuestal con la dependencia encargada, y tiene que ser sancionado por 
la Secretaría de Hacienda. El legislador señalo que vale la pena que escuchemos las opiniones que se van a tener en el Parlamento Abierto 
el día de hoy y el día viernes, para tener mejor información, poder enriquecer la opinión y poder enviar esta opinión la próxima semana a la 
Comisión de Energía, que es quien va a determinar esta iniciativa del Ejecutivo federal. 
 

DIPUTADA LAURA BARRERA; ELIMINAR EL ANALFABETISMO AL QUE SE ENFRENTAN LAS PERSONAS SORDAS 
 
La diputada Laura Barrera Fortoul, presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, informó que la Cámara de Diputados 
aprobó, con el consenso de 464 votos, un dictamen para que en el caso de niñas, niños y adolescentes sordos o sordociegos, las 
autoridades federales, municipales y de las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, garanticen que la educación que reciban 
sea bilingüe, apropiada a las necesidades de cada uno y con apego a su identidad cultural, señalo que el documento, que adiciona el 
artículo 57 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, y reforma y adiciona los artículos 2 y 12 de la Ley General 
para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, señala que se entiende por Comunidad de Sordos el grupo social cuyos miembros 
comparten la identidad cultural propia de los sordos y el uso de la Lengua de Señas, expresó que según datos de la Organización Mundial 
de la Salud, la discapacidad auditiva afecta a 466 millones de personas en todo el mundo, lo que representa más del 5 por ciento de la 
población mundial, de los cuales 432 millones son adultos y 34 millones son niñas y niños. Barrera Fortoul precisó que el dictamen busca 
garantizar un derecho fundamental, el acceso a la educación de calidad para personas sordas y usuarios de la lengua de señas como 
lengua madre, reconociendo que está debe acompañarse de la lectoescritura en español y eliminar el analfabetismo al que se enfrentan 
las personas sordas. En el dictamen, enviado al Senado para sus efectos constitucionales, se subraya que la Secretaría de Educación 
Pública también proporcionará a los estudiantes con discapacidad educación bilingüe en Lengua de Señas Mexicana. 
 

RODOLFO VALENCIA Y  JORGE VERA EN EL EDOMEX; RENUNCIAN JUNTO CON 3500 MILITANTES AL PRD POR ALIANZA 
CON EL PRI 
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Rodolfo Valencia Caballero, Jorge Vera, en el Estado de México, perredistas del municipio de Tultepec, presentaron una renuncia masiva 
al Partido de la Revolución Democrática (PRD), ante su inconformidad por la alianza con el Revolucionario Institucional (PRI), sostuvieron 
una reunión frente a las oficinas de la Comisión Nacional de Afiliación del Partido de PRD, en donde los líderes señalaron que el sol azteca 
ha perdido el rumbo de izquierda, la cual ha sido manipulada y arrebatada por los dirigentes estatales y municipales de Tultepec, señalando 
que el PRD en Tultepec está sepultado, porque pierden los ideales izquierdistas, asimismo señalaron que son luchadores sociales, por lo 
que vienen a entregar más de 3 mil 500 firmas de renuncia, Rodolfo Valencia Caballero, ex regidor y quien encabezó la protesta, así como 
distintos líderes sociales reiteraron su descontento por la alianza que existe entre esos dos partidos, destacando que “Tultepec siempre ha 
sido de izquierda, por su parte, Jorge Vera, ex delegado de Real de Tultepec, resaltó que esa unión de poderes con PRI y PAN no puede 
ser permitida, acompañados de pancartas con la consigna “Nueva Esperanza”, se trasladaron al Monumento a la Revolución para tomarse 
fotos, el pasado 4 de febrero, algunos líderes sociales como Rodolfo Valencia, informaron sobre su renuncia, al sentirse agraviados por la 
coalición PRD-PRI y PAN. 
 

FISCALÍA GENERAL DE LA NACIÓN; DECIDE BUSCAR ACUERDO CON ROSARIO ROBLES 
 
La Fiscalía General de la Nación (FGR), en el caso de Rosario Robles, ex secretaria de SEDESOL, decidió no acusarla formalmente en 
este momento, a fin de buscar una salida anticipada, Rosario Robles fue acusada de apropiación indebida de más de 5 mil millones de 
pesos, funcionarios judiciales revelaron que ante el juez de control del Centro de Justicia Penal Federal adscrito al Penal Sur, la Agente de 
Asuntos Públicos de la Federación, Mónica Martell Olguín, manifestó su disposición a aceptar anticipadamente la decisión de desistimiento 
del proceso penal. El juez ordenó al Ministerio Público proponer, en no más de cinco días, que la FGR busque directamente a Rosario 
Robles para continuar el diálogo y buscar una salida anticipada del caso, la ex funcionaria tiene una orden de aprehensión, la cual libró un 
juez en noviembre de 2020, en ese sentido, los abogados de Rosario Robles entregaron un escrito que firmó su clienta y donde ella aseguró 
que colaboraría como testigo en la investigación, Ganther Villar juez de control del Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Sur, 
convocó a celebrar una nueva audiencia el próximo 26 de febrero en la que la FGR dará a conocer los acuerdos alcanzados con e l ex 
funcionario propietario de Sedesol y Sedatu durante el sexenio de Enrique Peña Nieto. 
 

LORENZO CÓRDOVA; LA DEMOCRACIA NO VA A SER UNA VÍCTIMA DE LA PANDEMIA 
 
Lorenzo Córdova, presidente del INE, descartó que la democracia vaya a ser una víctima de la pandemia, por lo cual la elección del 6 de 
junio se va a realizar implementando los protocolos necesarios para reducir el riesgo de contagio, subrayó que no hay margen para posponer 
los comicios, ya que esto llevaría a una crisis constitucional, señalo que el que no exista uno de los poderes integrado en el momento del 
inicio de la legislatura colocaría al país en una situación en la que nunca se ha encontrado en su historia y que, evidentemente, no debemos 
arriesgar, Córdova Vianello aseveró que ningún programa social ni de vacunación contra el COVID-19 debe ser utilizado como herramienta 
política en el marco de las elecciones de 2021, agregó que están a la espera de que la Secretaría de Bienestar conteste un requerimiento 
de información sobre el tema, señalo que ni los programas sociales ni los programas de vacunación, ahora con la pandemia de COVID-19, 
pueden tener un uso político, ni desde el punto de vista de la propaganda, ni desde su propio uso, indico que tienen un convenio firmado 
con la Secretaría de Bienestar, donde hicieron la solicitud de información y que esperan que en las próximas semanas les pasen toda la 
información relativa a todos los programas sociales a nivel federal, asimismo recordó, que la misma solicitud le fue planteada a los gobiernos 
locales e incluye nombre de programas sociales vigentes, reglas de operación, presupuesto, padrón de beneficiarios y gestores encargados 
de administrarlos. El INE va a vigilar que estos programas sean utilizados sin esta finalidad política.   
 
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
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DESDE LOS PLENOS DE SAN LÁZARO Y DEL SENADO 
JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

 
 
 
 
 

DULCE MARÍA SAURI, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS; URGENTE FRENAR LA 
VIOLENCIA CONTRA NIÑAS Y MUJERES 
 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri 
Riancho, participó en la presentación del Memorando de Entendimiento entre las 
Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres y la 
Cámara de Diputados, en la que destacó la urgencia de frenar la violencia contra mujeres 
y niñas, ya que a pesar de los esfuerzos realizados por los gobiernos para erradicarla, 
con preocupación se observa que no sólo no cesa, sino que parece haber un franco 
aumento. Estimó que esa violencia tiene características cada vez más preocupantes y 
con nuevas formas, como ocurre en el cyberespacio, o como la que ocurre cada vez más 
en los ámbitos laboral, comunitario, político o doméstico, en el contexto de la pandemia. 

Subrayó que la vulneración al derecho a una vida libre de violencia, además de constituir una de las 
violaciones de derechos humanos más recurrentes, se concatena con otras violaciones de derechos, en 
una cadena interminable de sucesos que derivan en la impunidad. La violencia por razones de género, 
aseguró, anula el ejercicio de otros derechos como los que tienen las niñas y las jóvenes a recibir 
educación, a estar informadas sobre su cuerpo, su sexualidad y los derechos sexuales y reproductivos 
que les son inherentes a su condición de mujeres. También afecta el derecho a tener acceso a un trabajo 
digno, sin discriminación salarial y con acceso a servicios que propicien la igualdad, el empoderamiento 
y la autonomía de las mujeres, así como a tener amplia participación en la toma de decisiones, sin ser 
objeto de violencia.La diputada del PRI se congratuló por la celebración del Memorándum de 
Entendimiento, porque reconoce la necesidad de empoderar a las mujeres y a las niñas, de fomentar y 
proteger sus derechos como una ruta necesaria y poderosa para erradicar la violencia contra ellas. 
 
 
 
EL PRESIDENTE DEL SENADO, EDUARDO RAMÍREZ, PIDE REFORZAR ACCIONES PARA 
COMBATIR DELITOS EN CONTRA DE MENORES 
 

El presidente de la Mesa Directiva, Eduardo Ramírez, hizo un llamado a los 
procuradores, ministerios públicos e impartidores de justicia de cada entidad, para que 
tengan sensibilidad y refuercen las acciones para combatir los ilícitos en contra de niñas, 
niños y adolescentes. “Aquellos que transgredan a un menor, deben saber que siempre 
habrá una ley para juzgarlos”, dijo. También consideró indispensable enviar un mensaje 
claro de que la protección de la niñez debe ser un tema prioritario para que los menores 
vivan una vida libre de violencia y crezcan en un ambiente sano. Refirió que el marco 
jurídico actual reconoce a los menores como titulares de derechos y establece 
responsabilidades para garantizar su pleno desarrollo. Sin embargo, señaló, los infantes 

siguen siendo sujetos de agresiones físicas, violencia sexual y explotación laboral, de las que un alto 
porcentaje ocurre en el círculo familiar. 
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MARIO DELGADO ANUNCIA QUE MÓNICA RANGEL SERÁ LA CANDIDATA DE MORENA EN SLP 

 
El dirigente de Morena, Mario Delgado, y la Comisión Nacional de Elecciones del partido 
concluyeron finalmente el proceso interno de la elección de los 15 candidatos y candidatas 
a igual número de gubernaturas que estarán en juego en la elección del próximo 6 de junio, 
y pese a que en varios casos se registraron inconformidades por los resultados de la 
encuesta, las cosas no pasaron a mayores. Por lo menos no ha habido renuncias al partido. 
Aunque en San Luis Potosí no fue la excepción y de hecho se podría decir que fue la 
decisión más controvertida, la doctora Mónica Liliana Rangel Martínez resultó la 
ganadora, de entre 21 mujeres que se inscribieron en este proceso. Delgado Carrillo hizo 

un reconocimiento a la trayectoria de la doctora, expriista y exsecretaria de salud del Gobierno del estado. 
De esta forma, Morena completó la cuota de género que instruyó el Tribunal Electoral, con siete mujeres 
y ocho hombres. Por cierto, es el primer partido que completó el proceso. El resto de las candidatas son: 
Indira Vizcaíno, por Colima; Layda Sansores, Campeche, Clara Luz Flores, Nuevo León, Celia 
Maya, Querétaro y Lorena Cuéllar en Tlaxcala. Sin duda, que el líder morenista todavía tiene por 
delante pasar la turbulencia que generará, sin duda, la elección de los candidatos a diputados federales 
y locales, presidencias municipales y alcaldía de la Ciudad de México, entre otros. 
 
. 
 
DIPUTADA LAURA BARRERA: SORDO-CIEGOS DEBEN RECIBIR EDUCACIÓN ADECUADA 

  La diputada Laura Barrera Fortoul fundamentó un dictamen de reformas de ley que 
buscan garantizar a la niñez y juventud sorda o sordociega que la educación que reciban 
sea en lengua de señas, o apropiada a sus necesidades. Detalló que con este propósito 
se plantea modificar el artículo 57 de la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes; y los artículos 2 y 12 de la Ley General para la Inclusión de las Personas 
con Discapacidad. Compartió que la discapacidad auditiva afecta a 466 millones de 
personas en todo el mundo, lo que representa más del 5% de la población mundial. La 
legisladora mexiquense del PRI dijo que en México existen 2.4 millones de mexicanos 
sordos, de los cuales más de 84 mil son  menores de 14 años, de éstos el 46% no asiste 

a la escuela. El rezago educativo es uno de los grandes problemas a los que se enfrentan las personas 
sordas y repercute en gran medida en esta población, por lo que es necesario garantizar el acceso a la 
educación de calidad para las personas sordas o sordociegos. 
 
 
ELECCIONES INTERMEDIAS REPRESETAN UN RETO PARA MORENA Y EL PRESIDENTE LÓPEZ 
OBRADOR 

 
En las próximas elecciones, en la que estará en disputa la Cámara de Diputados y 15 
gubernaturas, Morena tiene amplias posibilidades de conservar la mayoría de los 
diputados federales junto con sus aliados, ya que de acuerdo a los recientes sondeos de 
opinión el partido del presidente López Obrador tiene, por el momento, marcada ventaja 
sobre la oposición. Sin embargo, hay que recordar que las elecciones intermedias –como 
se les conoce a las de la mitad del sexenio—tienen sus propias particularidades y, por 
supuesto, los resultados varían con respecto a una elección presidencial, en la que 
también está en juego las 500 diputaciones federales. Por ejemplo, en el gobierno de 
Vicente Fox, en la elección del 2003, el PAN obtuvo una menor votación, que lo llevó a 
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tener 61 diputaciones menos con respecto al 2000; con Felipe Calderón también perdieron 63 en el 
2009, en relación al 2006, y en el 2015 el PRI de Enrique Peña Nieto, tuvo once espacios menos que 
en el 2012. En la pasada elección presidencial en la que arrasó Andrés Manuel López Obrador, Morena 
logró 241 curules, y habrá que esperar a ver si sufre bajas en  el 2021. El primer Mandatario mantiene 
un buen nivel de aceptación –apenas arriba del 60 por ciento—, que sin duda va a contribuir a acarrearle 
votos a los candidatos morenistas, eso que ni qué. Sin embargo, habrá que ver si repiten con su 
abrumadora mayoría y la efectividad de la alianza Va por México en su contra. Por supuesto, que requiere 
de una mayoría legislativa para seguir con su proyecto, como en el primer tramo de su administración 
que contó con el apoyo de la bancada de Morena, donde junto con sus aliados, han impulsado lo que 
puede considerarse el andamiaje jurídico de la 4T, tanto con iniciativas en lo social, económico, judicial 
y de salud, y sobre todo en la llamada austeridad republicana y de manejo del gasto, por mencionar 
algunos rubros.  
 
SENADOR Y PRECANDIDATO DE MORENA A GOBERNATURA DE SINALOA  RUBÉN ROCHA 
MOYA RECONOCE LABOR DE LA FUERZA AÉREA MEXICANA 
 
 

El abanderado de Morena al gobierno de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, reconoció la labor 
que realiza la Fuerza Aérea Mexicana y le externó una felicitación en su 106 aniversario, 
en el que por cierto dijo que el presidente Andrés Manuel López Obrador y Jefe Supremo 
de las Fuerzas Armadas hizo un digno homenaje con la inauguración de las nuevas 
instalaciones del aeropuerto “Felipe Angeles”, de la base aérea. El candidato a la 
gubernatura por Sinaloa  hizo un amplio reconocimiento a técnicos e ingenieros de la 
Defensa Nacional por haber concluido de manera eficiente con esta primera etapa, y dijo 
que no tiene duda que la magna obra del aeropuerto internacional habrá de concluirse en 

el tiempo que se tiene previsto.  
 
EL DIPUTADO ALFREDO VILLEGAS TIENE MUCHO QUE APORTAR A LA CANDIDATURA DE LA 
COALICION  

 
El diputado federal por Sinaloa, Alfredo Villegas, tiene claro que hay que redoblar 
esfuerzos y el apoyo al candidato del PRI al gobierno del estado de Sinaloa, para que su 
campaña rumbo a las elecciones de junio pueda ser exitosa y el partido conserve el 
estado en el que el actual gobernador ha hecho un buen trabajo. El legislador tiene mucho 
que aportar, ya que mantiene una gran presencia en diversos sectores productivos del 
estado, por lo que seguramente tendrá mucho que aportar. Apenas hace unos días se 
reunió con el también abanderado de la alianza Va Por Sinaloa, con quien intercambió 
puntos de vista sobre lo que viene y en la que se destacó que el proyecto es de todos los 
sinaloenses. El diputado Villegas ha sido uno de los principales promotores para que en 

el Presupuesto de Egresos se incluyan recursos para la entidad y el sector campesino, que ha sido delos 
más desfavorecidos en el actual gobierno federal. Ya trabaja con las organizaciones campesinas de la 
entidad para respaldar la candidatura del abaderado de la coalición y favorecerlo con el llamado voto 
verde. 
 
DIPUTADO ROBLES MONTOYA: NO LE CAMBIEMOS NI UNA COMA A LA INICIATIVA DE LA 
INDUSTRIA ELÉCTRICA 
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La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, emitió una 
opinión favorable a la reforma de la Ley de la Industria Eléctrica, propuesta por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, en cuya sesión presencial Morena y sus 
aliados votaron a favor,  11 en contra y dos abstenciones de los diputados de oposición, 
y sólo falta esperar la realización del parlamento abierto de este fin de semana, para 
posteriormente pasar a la dictaminación. Por cierto, el diputado del PT, Benjamín 
Robles Montoya, secundó lo expresado por el Primer Mandatario para que “no le 
cambiemos ni una coma a esta iniciativa, porque esto es a favor del país”. Dijo que la 
CFE subutiliza el 47.8 por ciento de la infraestructura de la generación “y bajo el 

esquema actual se prioriza el acceso a la red eléctrica de energía producida por empresas privadas, lo 
que implica un abuso”. La diputada de Morena, Rocío Barrera, también refrendó que esta iniciativa es 
susceptible de aprobarse en los términos que se ha presentado”. N hay la menor duda que la propuesta 
avanzará en San Lázaro sin mayores contratiempos y antes de que finalice este mes será enviada al 
Senado para seguir el proceso legislativo como iniciativa preferente. 

OSORIO CHONG PROPONE QUE LA SSA DISEÑE CAMPAÑA PARA EL USO OBLIGATORIO DE 
CUBREBOCAS 

El senador Miguel Ángel Osorio Chong presentó un Punto de Acuerdo por el que se 
exhorta al Consejo de Salubridad General y a la Secretaría de Salud a elaborar, 
implementar y promocionar una campaña y un protocolo nacional para el uso obligatorio 
de cubrebocas en todos los espacios públicos. En su propuesta el legislador señala que a 
unos días que se cumplirá un año del primer caso de Covid-19 en nuestro país, las cifras 
de contagios y decesos siguen en aumento; por ello, dijo, si acatamos las 
recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS), se puede evitar una 
mayor tragedia. Recordó que el pasado 1º de diciembre la OMS actualizó su Guía de Uso 

de Cubrebocas en el contexto del Covid-19, la cual se sustenta en evidencia científica la transmisión del 
virus y sus beneficios, además de emitir recomendaciones respecto a su uso. “La OMS afirma que el 
conocimiento que se tiene sobre la transmisión del virus SARS-COV-2, causante de la enfermedad 
Covid-19, evoluciona constantemente, permitiendo abordar la situación pandémica de una forma más 
certera”, señala en su Punto de Acuerdo en que sostiene que la actual situación sanitaria en la que nos 
encontramos pudo haber sido evitada si las autoridades hubieran tomado con mayor seriedad su uso 
como medida preventiva. 

HUGO ERIC FLORES ESTA MUY SEGURO QUE EL PES  TENDRA MAS  DIPUTADOS FEDERALES 

 El presidente de Encuentro Solidario, Hugo Eric Flores, sigue en la ardua tarea de 
completar las listas de sus candidatos para los más de 21 mil cargos que estarán en juego 
en las elecciones del próximo 6 de junio, sobre todo para diputados federales, ya que 
tiene claro que lo importante es mantener el registro como partido político nacional. Está 
seguro de que tendrá los votos suficientes para lograr este objetivo, y para ello ya tiene 
aspirantes a un cargo de representación popular que tienen fama y buena reputación, en 
la mayoría de los casos. Hay que recordar que tuvieron el atino de postular a 

Cuauhtémoc Blanco a la gubernatura de Morelos y tuvieron buen resultado en las urnas, por lo que 
buscan repetir la fórmula con varios personajes del ámbito deportivo e incluso artístico, como es el caso 
de Adolfo Bautista, “el Bofo”, y Javier Cruz, el abuelo Cruz, entre otros, quienes buscan una 
diputación. El PES buscará al menos mantener los 24 legisladores federales que actualmente tiene en 
San Lázaro, e incluso dice que podrían llevarse Baja California con Jorge Hank. También habrá que 
esperar la lista de plurinominales, que no dudé que traerá varias sorpresas. 
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EL DIPUTADO FEDERAL Y CANDIDATO A CUERNAVACA JORGE ARGÜELLES: NECESARIO 
REFORZAR ACCIONES CONTRA EL COVID 

El coordinador del PES en la Cámara de Diputados y aspirante a la presidencia municipal 
de Cuernavaca, Jorge Arguelles, externó su preocupación por el aumento en el número 
de contagios por Covid, y confió en que las autoridades estatales refuercen las acciones 
para enfrentar la pandemia, ya que desafortunadamente Morelos ha sido una de las más 
golpeadas. El legislador ha puesto especial atención en este problema de salud y consideró 
necesario que se impulse una campaña sobre las medidas preventivas, como el uso del 
cubrebocas, entre la población. Confió que tanto en el país como en el estado se habrá de 
salir adelante con determinación y responsabilidad social, y lamentó que la oposición siga 
cuestionando las acciones de gobierno sin argumentos ni sustento científico, con el único 

afán de buscar votos. 

 

 
 
USE CUBREBOCAS SÁLVESE¡¡ 
 
RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL  
#CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
 
Dr. J. Hector Muñoz Escobar 
Twitter:@ jHectormunoz 
Facebook:Hector muñoz 
Instagram :jHectormunoz www.hectormunoz.com.mx 
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PAN: EL GOBIERNO “SE CUELGA” DE LA PANDEMIA, PARA JUSTIFICAR CRISIS 
ECONÓMICA, VIOLENCIA, FEMINICIDIOS, HOMICIDIOS…; COVID, “LE CAYÓ COMO 
ANILLO AL DEDO”, ACUSAN 
Visceral, hay que decirlo, postura del grupo parlamentario de Acción Nacional, contra 
el gobierno federal, en temas de coyuntura, los cuales, admitan o no, afectan, 
repercuten, en todos los mexicanos y sectores. 
Con el mismo tono que utiliza el Presidente de la República en su foro matinal, para 
criticar y descalificar al adversario, de igual manera, ayer, bancada del grupo 
parlamentario, se refirió a políticas públicas que ejerce Andrés Manuel López Obrador. 
Cada cual, con su cada quién, reza sabiduría popular y bajo esas condiciones, el titular 
del Ejecutivo Federal y sus principales rivales políticos-personales, se fustigan, puyan 
y laceran, como suelen hacer, desde sus respectivas tribunas. 
Ventaja, para el mandatario, porque tiene a su disposición, canales oficiales de 
televisión abierta, mientras opositores al régimen, Canal del Congreso y foros 
partidistas. 
Por lo que expresan ambos frentes, todo indica que no cabe en ellos, sensibilidad, 
oficio, cortesía, prudencia, y sueltan en spots electorales y ante medios, todo su peor 
discurso político, para descalificarse. 
Una cosa es cierta, en señalamientos, acusaciones que se hacen, el ciudadano advierte 
quién dice la verdad y quién difama o sólo pretende dar atole con el dedo al que 
seducen con su discurso, para que voten por ellos, en las elecciones del primer domingo 
de junio siguiente. 
El país está en campaña y de esa manea, entendemos, Morena y su jefe máximo, el 
titular del Ejecutivo Federal, con el PAN y su clase política, se dan con todo, en 
temporada electoral, en la cual, disputan cereza del pastel: mayoría en la Cámara de 
Diputados, voto de nuevos representantes populares que, a partir de la LXV 
Legislatura, decidirán política social del presidente López Obrador; o la oposición, 
aplica corrección y pone un “detente”, a  López Obrador. 
Lo que sea, pero está claro que reaparición del Presidente, tras confinamiento forzoso 
por contagio de Covid, los panistas están de igual manera que el mandatario, en 
guardia, bravos, para defender sus políticas de gobierno o modificar lo que no funciona. 
En intervención inicial para presentar agenda legislativa que promoverán en el último 
periodo ordinario de sesiones de la LXIV Legislatura, el coordinador parlamentario en 
funciones de los senadores del blanquiazul, Erandi Bermúdez Méndez, fue tajante: 
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-“México, enfrenta uno de los momentos más duros de su historia. El luto, el dolor y la 
angustia, se han multiplicado y, en gran medida, es por la ineptitud y la 
irresponsabilidad de Morena”. México, añade, vive momentos de cambios, pero 
desafortunadamente, son cambios profundamente negativos. 
-“Una crisis económica más grave que en otros países, en donde hay 2.5 millones de 
personas que no han recuperado su empleo: más de 1 millón de microempresas, 
cerraron definitivamente”, ilustra. Enseguida, toca el asunto que más siente y resiente 
la población del país, el gobierno federal y clase política, oficial o de oposición: 
-“El manejo desastroso de la pandemia ha provocado que en México, seamos el tercer 
país del mundo con mayor número de muertes por Covid. Más de 165 mil fallecimientos 
y cerca de 2 millones de contagios”. 
-“La inseguridad, no cesa. Han sido incapaces de reducir la violencia. Por el contrario, 
feminicidios y homicidios dolosos, están en niveles históricos”.  
Enseguida, José Erandi, hizo alusión al Presidente: 
-“Por mucho que les interese el discurso oficial de hablar de un México diferente, la 
realidad, ustedes la ven, no se puede ocultar”. 
-“Siempre lo advertimos y siempre dijimos lo que ocurriría, nos opusimos a decisiones 
equivocadas; dimos la lucha para que no desapareciera el Seguro Popular; para no 
dejar sin medicinas ni tratamiento a niñas, niños y mujeres con cáncer; para no 
desaparecer los apoyos a emprendedores; para no afectar a los más vulnerables; no 
perjudicar el medio ambiente y energías renovables; para que no destruyeran y esta 
pretensión, de seguir destruyendo las instituciones y los organismos autónomos, pero 
también propusimos soluciones, dijimos cómo sí”. 
-“No hay tiempo para perder el rumbo. Es por eso que las y los senadores del PAN, 
exigimos y seguiremos trabajando con mayor intensidad, en propuestas, 
prioritariamente encaminadas a ayudar a las familias, a enfrentar sus mayores 
preocupaciones: la salud, sus ingresos y su seguridad”. 
De cara a los medios -conferencia virtual-, el panista, justificó agenda legislativa: 
“estamos conscientes de que son muchos los temas que debemos abordar desde el 
Senado, pues además está en peligro la democracia, transparencia, productividad, 
competitividad, sustentabilidad, justicia y también la libertad de expresión”. 
Senadora. Martha Cecilia Márquez Alvarado, más visceral: 
-“… dejar muy en claro que estamos ante un gobierno federal que nos tiene en la idea 
de que todo es culpa de la pandemia y se han colgado de manera negligente, de manera 
mezquina, de la pandemia; como decía por ahí en el Presidente, que la  pandemia, le 
cayó como anillo al dedo, justamente era porque él se iba a colgar de esta pandemia, 
para ponerla de pretexto para todo”. 
Como planteaban actores políticos de oposición en la vieja época del PRI, para 
esclarecer asuntos de gravedad en el país, como el movimiento estudiantil del 68, la 
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senadora por Aguascalientes, adelantó que impulsarán Comisión de la Verdad, para el 
asunto de la pandemia. 
-“… porque no es justo, que se han presentado denuncias; que se ha señalado, que se 
piden comparecencias ¡y nadie! nos escucha; quizá también en esta Comisión de la 
Verdad, pudieran estar los presidentes de la comisión de Salud en el Senado, que nada 
han hecho, que nada han dicho y que nada han hecho, desde esta gran institución que 
es del Estado”. 
-“Entonces, lo que vamos a hacer desde el grupo parlamentario del PAN, es hacer una 
Comisión de la Verdad, donde se hable de los responsables de tantas muertes en 
México; de los responsables de las muertes de niños con cáncer; los responsables del 
mal manejo de la pandemia que ha sido un crimen y, donde seguramente y obviamente, 
ya saben que no estarán fuera de esta Comisión de la Verdad, como culpable, el 
Presidente, el secretario Jorge Alcocer y el Subsecretario, Hugo López-Gatell”. 
Fracción parlamentaria del PAN en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, alista 
iniciativa en materia de salud, integral, en el que consideran a la iniciativa privada, 
como parte del sistema universal del rubro. 
-“… no podemos solamente ir hacia lo mismo, se habla de que hay que destinar para la 
salud más recursos, recursos que no hay en el gobierno y menos por cómo los han 
tirado a la basura esta administración federal, no hay dinero que alcance en salud”. 
Comisión de la Verdad, advierten, harán responsables del mal manejo de la pandemia 
y desabasto de medicamentos, a los culpables. 
Candentes, estridentes, se esperan las sesiones en el Senado, en los últimos meses de 
la LXIV Legislatura, de hoy al 31 de agosto, porque en el receso  legislativo que inicia el 
1° de mayo, ahí, sesiona la comisión Permanente del Congreso de la Unión, que 
presidirá el representante de Morena y presidente de la mesa directiva, Oscar Eduardo 
Ramírez Aguilar, de “sana cercanía”, con su tutor político y virtual líder de ese partido 
en el Poder Legislativo, Ricardo Monreal Ávila. 
¡Vaya! 
EN EL CHACALEO 
Aquí, comentamos, que las candidaturas para un cargo de elección popular en 
elecciones de este año, en especial, diputado federal, pluri o mayoría relativa, el tal 
“amlito” y el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, serían los que “parten y 
reparten”. Así fue, si revisan y vuelven a revisar los interesados, nombres de aspirantes 
a ese cargo… Esos tolucos que ejercieron el gobierno del saqueo, corrupción y pillaje, 
no se midieron con sus propuestas, porque incluyen a los mismos que, al igual que ellos, 
dejaron en la sepultura al PRI, del que tanto se colgaron para acumular, fama, dinero y 
riqueza… Solo que la militancia, tiene sentido común y de esa manera, razonará su voto 
el próximo primer domingo de junio con otras alternativas que hay… En el PRI, hasta el 
mes que entra, dan a conocer candidatos a diputados de mayoría relativa… Para el caso 
del coordinador de la bancada en San Lázaro, está el plan “A” y “B”: si el grupo 
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parlamentario, es grande -que lo dudamos-, el tal “amlito”, deja  la dirigencia que le 
dejó Luis Videgaray Caso, y se va de coordinador; Rubén Moreira, iría como sustituto a 
la presidencia del CEN, con una maniobra estatutaria… Si el grupo parlamentario no es 
muy grande, o de plano, apenas llegue una treintena, lo más probable, es que no 
convenga a los intereses del tal “amlito” ir de coordinador y se queda en el CEN, 
hipótesis que facilitaría que la coordinación quede en manos de Rubén Moreira 
Valdez… Técnicamente, el coahuilense, es virtual jefe de bancada del PRI en San Lázaro, 
dados los desencuentros que tiene con el que dejaron al frente del grupo, los tolucos 
que abusaron del poder que tuvieron para dejar al país y al PRI, como hoy están… 
Senadora Verónica Delgadillo, del MC, exhorta a secretaría de Salud y Profeco, 
involucrarse de lleno, con la escasez y altos costos del oxígeno medicinal, para 
pacientes Covid; en Punto de Acuerdo, plantea que ambos entes públicos, se coordinen, 
para permitir abastecimiento del gas, tanques y recargas; llama a la Profeco, evitar 
abuso e incremento desmedido en los precios de tanques y recarga… De igual manera, 
Geovanna Bañuelos de la Torre, senadora del PT, solicita a Profeco y Comisión Federal 
de Riesgos Sanitarios, reforzar acciones de verificación de prácticas comerciales 
abusivas y fraudulentas que ponen en peligro a población que padece Covid, en la venta 
de tanques de oxígeno para uso medicinal y servicios de recarga de oxígeno en todo el 
país… Ante desinterés del Presidente a problemas del Metro, frente a la incapacidad de 
la directora de ese Sistema de Transporte Colectivo, para otorgar mantenimiento 
preventivo y correctivo en las estaciones, trenes y vías, ayer, ¡oootro! flamazo en uno 
de los trenes de Línea 3, estación Indios Verdes... ¿Andrés Manuel López Obrador, 
Claudia Sheinbaum y Florencia Serranía, reaccionarán, se echarán culpas mutuas, 
hasta que pase una tragedia mayor? ¿Eso quieren para poner más atención a lo que 
sucede en ese STC que heredó al país don Gustavo Díaz Ordaz? ¿Sí?... Twitter: 
@JuanLopezMiguel… www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com...  
  
 
 
 
 
 
  
 
 

http://www.los3poderes.com/
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2021 :  "AÑO DE LA INDEPENDENCIA" 

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL
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